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Emsíi ŵ  : EL PROGRESO, de Lugo, S. L. 

Director: 
PEDRO DE LLANO LOPEZ 

PRECIO | 5 PTAS. 

PLENO MUNICIPAL EXTRAORDINARIO 

SE ACORDO M RE VISION 
Y ADAPTACION DEL 
PLAN GE 
ORDENACI 

D E L S U E L O 

N E R A L DE 
ON URBANA 

E V A L E Y 

SESION DE LA 

T R E S C I E N T O S 

Acuerdos en 
las trans
ferencias 
a Galicia 
En Obras Públicas 
y Urbanismo se 
transfieren todas 
l a s m a t e r i a s 
que abarca la 
Ley del Suelo 

PAGINA 11 

Tres íiuicionarios 
de P r i s i o n e s , 
procesados por la 
m u e r t e d e 
un anarqu i s ta 

El presidente del 
Senegai» Doctor 
Honoris Causa 
por la 
Universidad de 
S a l a m a n c a 

PAGINA 16 

FAGINA 6 

DIPUTACION 

MILLONES PARA E l 
ALOUITRANADO 
DE CARRETERAS 
P R O V I N C I A L E S 

A p r o b a d o 

presupuesto 

extraordinario 

p a r a l a 

construcción 

del Colegio 

Universitario 
PAGINA 10 

Exito en la reapertura del Mercado Ganadero 
.i.nin.ji.ymnw 

Ayer tuvo lugar la reapertura del Mercado Ganadero de Lugo. Un elevadísimo número de per
sonas y gran cantidad de reses se dieron cita en el CEAO. Las fotos de Alvez muestran dos as

pectos del mismo. En páginas interiores,' amplia información 

Cárter, pesimista ante las negociaciones entre Egipto e Israel 

Confirmado la coalición 
Fraga - Areilza • Osorio 

Como opción a una « a l t e r n a t i v a 
democrática de derechas y progresista» 
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GUTIERREZ M E I M R O EN BARCELONA 
«LA U N I D A D D E E S P A Ñ A S E 
MANTENDRA POR ENCIMA DE TODO» 
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«REZO PARA QUE SE LLEGUE 
A UN ACUERDO», DECLARO 

S I C A E E L S H A 

L A C I A I M P O N D R A UN 
G O B I E R N O M I L I T A R 
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1 A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

M U E B L E S • P R O Y E C T O S * DECORACION 
L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 

V A J I L L A S - O B J E T O S D E R E G A L O 

I Ronda Caídos, 24 - Teléfono 22416S Dr. Gasaiia, 18 - Teléfono 216834 

En colaboración con las grandes firmas nacionales presentamos 
la moda 

O T O Ñ O - I N V I E R N O 
Contemple en nuestras exposiciones el más amplio surtido para 

esta temporada con 
^ MODELOS EXCLUSIVA _ ^ 

EQUIPOS £>E GIMNASIA PARA TOPOS LOS GOL€GtOS DE LA 
PROVINCIA 
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C I N E K U R S A L C I N E P A Z GRAN TEATRO 
HOY. 5.45 - 8 - 10.30 

ESTRENO 
En la oficina le habían jubila
do, pero su mujer no, esperaba 
gemelos. Se reirá mucho y se 
emocionará un poco, en la 

genial creación de 
PACO MARTINEZ SORIA 

con 
Queta Claver 

Roberto Fons 
Rafaela Aparicio 

Kiko Ledgard 

ESTOY HECHO 
UN CHAVAL 

EASTMANCOLOR 
Todos los públicos 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste. " Cancio
nes Medievales Españo
las" . 

14,0) Apertux-a y presentación. 
14,01 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Gente hoy. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Hora 15. 
15,45 Novela (Cap. m ) . " L a 

taberna" de Emile Zola. 
16,15 Despedida y cierre. 
18,45 Carta de ajtiste. "Sona

t ina" y "Nocturno", Pe-
derico Moreno Torraba. 

19.00 Apertura y presentación. 
19.01 Avance Telediario. 
19,05 Un globo, dos globos, tres 

globos. Nubes n e g r a s : 
Episodio I V . 

20,00 Nombres de hoy. 
20,30 Telediario. Segunda edi

ción. 
21,00 Fútbol. "España - Ruma

n ia" . 
23,00 Piezas Breves. "Los cho

rros del oro" de Serafín 
y Joaquín Alvarez Quin
tero. 

23,30 Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

PROYECTOS 
DECORACION 

AGENCIA 

QUINTANA 
R E F O R M A S EN PISOS ¥ 
L O C A L E S C O M E R C I A L E S 

Pídanos presupuesto 
CA José Antonio, 23-2.' 

Teléfono 32-61-52 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. "Luás 
Eduardo Aute". 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,30 Imágenes. 
21,30 Pop-Grama. 
22,30 Tribuna de la historia. 

Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

RESTAURANTE 

LA PARRILLA 
Le ofrece hoy, además de 

1 sus deliciosas especialidad « 
A LA PARRILLA 

"LENTEJA- CON CHORIZO' 

Ctra. Santiago, 244 LUGO 
' Telf.: 22 13 99 

HOY. ESTRENO 
5.45 - 8 * 10.30 

MAYORES D E 18 AÑOS 
E L ULTIMO ESCÁNDALO 

D E EMMANÜELLE 
ARSAN 

L A U R A 
con 

A l Cliver 
Orso María Guerrini 

y Annie Belle 
P E L I C U L A 

C L A S I F I C A D A " S " 

HOY, 5,45 - 8 y 10.30 
EMOCIONANTE ESTRENO 

Mayores de 18 años 
L E E VAN C L E E F 
CARMEN C E R V E R A , en 

OBJETIVO: 
M A T A R 

con JOHN IR E L AND 
R O B E R T WIDMARK 
DIANA POLAKOV 

Una película que le mantendrá 
en tensión desde el principio 

al final 

Vista sus suelos de elegancia, 
distinción y confort con 

D l O J i r u l i Y l s u o e r 

G r a n C o n f o r t 

Es otro producto AiSCONDEL S.A. 
Distribuidor coloeador: . _ • u n n i i » . ' » . 
S A N E A M I E N T O S Lfl INDDSTfilAli 

C / . Emi l ia Pardo Baza'a , 4 y 6 • T e l é f o n o 22 1166 

Tv.E. La programación de hoy 

A LAS NUEVE, DESDE VALENCIA, 
E S P A Ñ A - R U M A N I A 

ECONOMICA CRONICA 

Rosa Chacel será el "nombre de hoy" 

Inflación o paro ¿Cuál 
es preferente? 

MADRID.— (MULT1PRESS).— 
Hoy se emite el capítulo tercero 
de «La taberna», la obra de Emile 
Zola que ocupa el espacio «Nove
la» a lo largo de toda esta semana 
E l panorama de hoy es más opti
mista: Gervaise y. Coupeau se ca
san. Celebran su boda en la ta
berna de Colombe y se instalan en 
la habitación de Gervaise. Cuatro 
años más tarde, como su economía 
ha mejorado, se trasladan a un ho
gar más confortable. Son felices 
y esperan un niño de su matrimo
nio. 

* ROSA C H A C E L 
«Nombre de hoy», espacio que 

nos presenta los personajes de ac
tualidad que más destacan dentro 
de las facetas más dispares^ nos 
acerca hoy a la sensibilidad de una 
de nuestras mejores novelistas: Ro
sa Chacel. L a escritora vallisoletana 
es un ejemplo de afirmación de 
la vocación personal frente a las 
circunstancias más adversas. 

i r F U T B O L : E S P A Ñ A -
RUMANIA 

L a programación de hoy tiene 
su punto culminante en la retrans
misión del encuentro internacional 
de fútbol entre las selecciones de 
España y Rumania. E l estadio 
«Luis Casanova», de Valencia, se
rá el escenario de este interesante 
partido en el que España puede de
jar el camino más claro para la 
participación en la fase final de la 
Eurocopa, a celebrar en Roma el 
año 1980. L a no inclusión de Jua-

H 0 Y 
SENSACIONAL DEBUT 

VERA y 
SACHA LARSON 

TARDE Y NOCHE 
Teléfono 223328 

Reserve su mesa 

OPOSICIONES 
(Bancos, Caías de Ahorros, 
Hacienda, I . N. Previsión, 
instituciones Sanitarias, etc.) 

CONTABILIDAD • C A I » 
EMPRESARIALES 

ir Métodos intensivos de pre
paración eficaz y rápida, 

* Grupos reducidos. 
* Todos los niveles. 

Domicilio: 
C/. García Abad, n.0 18-baio 
Horario de clases: 
De 4 a 10 de la tarde. 

nito, por la sanción de dos años 
que le inflingió la U E F A , es un 
dato preocupante, pero es de supo
ner que Kubala afinará la alinea
ción de esta noche. 

^ «LOS CHORROS D E L 
ORO» 

Después de la emoción del fút
bol, media hora de «relax» con 
una pieza breve de los Hermanos 
Alvarez Quintero: «Los chorros del 
oro». Sin duda ha sido un acierto 
elegir tres actores auténticamente 
andaluces para representar esta 
obra, que asi ganará en esponta
neidad. Pepita Reina, Elena Emi
lia y Emilio Segura serán los en
cargados de «decir» esta obrita en 
la que se nos cuenta la historia de 
un viudo y una viuda, que están 
continuamente encandilados. Gra
cia sevillana, en suma, para acabar 
la jornada televisiva en la Primera 
Cadena, 

«POP-GRAMA» 
Los no adictos al fútbol pueden 

conectar la Segunda Cadena, en la 
'que, a partir de las 21,30, el espa
cio «Pop-Grama» ofrecerá un re
cital del grupo norteamericano 
«Hot Tuna». 

MADRID.— (Crónica económi
ca de M U L T I P R E S S , por Jesús 
M A R T I N E Z VAZQUEZ) . 

E l equipo esconómíco del PSOE 
parece dispuesto a dar la bata
lla a l programa para 1979 esbo
zado por el vicepresidente Abril 
Martorell con motivo de la pre
sentación de los presupuestos ge
nerales del Estado. Los socialis
tas, ahora a través de Carmen 
García Bloise, califican de des
honesto un presupuesto que pese 
a contar con un déficit determi
nado, luego añade créditos suple
mentarios que al final desbordan 
las previsiones. 

E l ataque de los economistas del 
PSOE, contra lo que a primera 
vista pudiera parecer, no va di
rigido contra el ministro de Eco
nomía, sino contra el de Hacien
da, principal responsable de un 
presupuesto concebido para salir 
de la crisis, un presupuesto duro 
pero no exento de realismo. E l 
PSOE critica la labor de Fernán
dez Ordóñez porque —en pala
bras de la señorita Bloise—, "no 
hay que dar ese frenazo tan bru
tal a la inflación, porque agrava 

Premio Novel de la Moda 
E l Salón de la Moda en el Ves

tir, en su 19.B edición, que se cele
brará del 8 al 12 de febrero de 
1978, convoca el V Premio «Novel 
de la Moda», con objeto de esti
mular el trabajo creativo en moda 
y la captación y promoción de nue
vos valores entre la juventud. 

Las bases del premio serán las 
siguientes: 

1. a — E l premio «Novel de la 
Moda» consistirá en un trofeo y 
100.000 pesetas para la modalidad 
de exterior de señora y trofeo y 
100.000 pesetas para la modalidad 
exterior de caballero. Además se 
otorgarán dos accésits, por cada 
modalidad, consistentes en medalla 
y 25.000 pesetas, respectivamente. 

2. tt — Podrán concurrir todos los 
jóvenes aspirantes, tanto nacionales 
como extranjeros, de edad hasta 
los 21 años inclusive. 

3. a — Los diseños han de estar 
perfectamente diferenciados con in
dicación del premio para que op
tan; si es señora o caballero. 

4. ' — L a fecha para presentar 
los diseños terminará el día 11 de 
diciembre de 1978 a las 13 horas. 

5. a — Podrán presentarse hasta 
cinco diseños de un mismo autor 
por modalidad, enviados o entrega
dos en la sede social del Salón de 
la Moda en el Vestir, Avda. de Jo
sé Antonio, 670, 4.°, Barcelona-10. 

(Departamento de Prensa y rela
ciones públicas). 

6. " — Antes del 20 de diciembre 
se procederá a una previa selección 
entre los diseños presentados, no 
superior a diez modelos en exterior 
de señora y diez en exterior de 
caballero, la cual se comunicará a 
sus autores para que procedan a 
la realización de los modelos pre-
seleccionados. Podrán preseleccio-
narse de un mismo autor, cuantos 
modelos el jurado considere conve
nientes. 

7. a — E l premio se fallará sobre 
modelos hechos y presentados por 
maniquíes y caballeros exhibidores 
en el transcurso de una fiesta que 
tendrá lugar durante la celebración 
del Salón. 

8. a — Para la realización de los 
modelos escogidos, el Salón de la 
Moda en el Vestir otorgará una 

subvención de 4.000 pesetas por 
modelo ejecutado, excepto a los 
que ganen los dos primeros pre
mios. 

9. a •— E l jurado, cuya composi
ción se comunicará en su día, cons
tará de veinte miembros, diez para 
fallar el premio «Novel de la Mo
da-señora» y diez para fallar el pre
mio «Novel de la Moda-caballero» 
siendo presididos ambos por el pre
sidente del Salón de la Moda en 
el Vestir. 

10. a — E l premio no podrá de
clararse desierto. 

11. " —- E n el envío de los di
seños se hará constar «para el pre
mio Novel de la Moda», conjunta
mente con el nombre, dos apelli
dos, fecha de nacimiento, domici
lio y teléfono del concursante. 

12. a — L a participación en este 
concurso implica la aceptación to
tal de sus bases y resultados. 

Barcelona, noviembre de 1978 

T R A C T O R E S 
A G R I C O L A S 

la crisis mayor del país, que es 
el paro". 

L a frase de la secretaria de ad
ministración del PSOE encierra 
una falacia económica Es cierta 
que l a política de recuperación 
económica se ha hecho --como 
en el resto de Europa—, a costa 
de aumentar el número de para
dos, pero mucho peor hubiese s i 
do continuar con cifras de infla
ción superiores al veinte por 
ciento, manteniendo una situación 
que a la larga habría desembo
cado en un "crack" del empleo 
sin precedentes. Reducir la in
flación significa contribuir a que 
la economía esté en condiciones 
de generar empleo en un plazo 
más corto que si, por el contra
rio, las empresas continuasen so
portando grandes incrementos de 
costes, y a la larga, se viesen 
obligadas a cerrar incapaces de 
superar la caída la demanda. 

E l plan del PSOE, según Car
men García Bloise, significa una 
política similar a la de algunos 
países de Europa, entre ellos 
Francia, "que entienden que el 
objetivo principal es bajar la c i 
fra de parados antes que dismi
nuir brutalmente la inflación". 
L a referencia a ^urona es ambi
gua y quizá error ea si se tiene en 
cuenta que la mayoría de los paí
ses comunitarios han realizado 
grandes esfuerzos en los últimos 
años por doblegar las curvas de 
inflación. Los ingleses han nece
sitado un plan anti-inflacionista 
de cuatro años, los franceses, que 
son el efemplo concreto de la re
presentante socialista, sufren des
de hace más de un año las conse
cuencias del plan Barre, diseña
do con el único fin de terminar 
con e! crecimiento de precios y 
salarios. 

Sobre esa base, lo único cierto 
es que el paro ya se atisba como 
un argumento electoral de cara 
a las muníc'nales o a las genera
les. E l PSOE parece dispuesto a 
jugarlo, aunque es consciente que 
una cosa es prometer y otra cum
plir. T a l y como está la economía, 
difícilmente puede superarse *a 
caída del empleo si antes no se 
arregla la inflación. 

EBRO JHONN DEERE BARREIROS 

VARIOS MODELOS SEGUNDA MANO 
PRECIOS MUY INTERESANTES 

A U T 0 R E P U E S T 0 S F A L E N C I A 
Avda. de Madrid, 2 Teif. 7214 00 PALENC»/» 

E L P R O G R E S O 
E N V I V E R O 

Se vende en: Gráficas A. Santiago, Avda. iosé Antonio; Librería 

e imprenta Neir», Calle Pastor Diaz; El Estanco. Calle Pastor Díaz; 

Vda. de Margaride (Librería), Calle Pastor Diaz; en Covas (Bar 

Peseanova); "Librería Girón" Calle Pardlñas, 7; en La Misericordia 
(Bar España) v "Librería Landre"' 
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s o b r e m 

PARAPSICOLOGÍA 

m 

El Aero Club está invirtiendo 30 millones de pesetas en una 
zona polideportiva.-Todas las obras, con nuevos accesos e 
instalaciones complementarias, estarán listas en el verano 

La parapsicología es, que 
duda cabe, una de las ciencias 
más sugestivas y que, por si 

. fuera poco está de moda. To
dos, o casi todos, pretendemos 
fugar un poco a parapsicólo-
gos, probablemente por desco
nocimiento de la materia. En 
estos días se encuentra en Lu
go, Luis Alberto González, un 
parapsicólogo argentino. Y con 
él cambiamos unas impresio
nes sobre el tema. 

—¿Qué hace en nuestra ciu
dad? 

—Lo cierto es que vine a 
dar un paseo, pero es posible 
que me afinque en Lugo, don-
dé tengo pensado montar un 
consultorio de parapsicología 
y grafología. 

---¿Hay alguna razón espe
cial para haber escogido Lu
go? 

, —Tengo aquí familiares, y 
por otra parte hay gente que 
me pide que me quede. Tam
bién observo que no está muy 
desarrollada esta ciencia y 
quiero romper un poco el mis
ticismo de todo esto, para des
cubrir toda la verdad. 

—¿iVo todo lo que se lla
ma parapsicología es verdad? 

—Sí, la parapscología es 
verdad, pero hay quien la con
funde con otras cosas. 

-—¿Cómo por ejemplo? 
—Hombre..., pues la atri

buyen en algunos casos a la 
brujería, cuando no tiene na
da que ver. La parapsicología 
es la respuesta a todo lo, des
conocido. 

—Pienso que hay mucho in
trusismo. Quiero decir, mu
chas personas que se hacen 
pasar por parapsicólogos y que 
no lo son... 

—Sí, también es cierto. 
—¿Qué ramas desarrolla us

ted? 
—Dentro de la parapsicolo

gía, la radiestesia. Luego uti
lizo la grafología como com
plemento para complacer a la 
gente. 

—¿En qué sentido? 
—Se utiliza para descubrir 

la personalidad y selección de 
personal de empresas. 

—Hay, por ejémplo, equipos 
de fútbol que cuentan con un 
Parapsicólogo. ¿Todo eso no 
es un cuento? 

—No, no; tenemos el llama
do biorritmo que tiene altos 

bajos a lo largo del mes. 
Ahí es donde se descubre cuan
do una persona está en condi
ciones de hacer cualquier tipo 
de cosas. 

—¿Usted cree en los para-
Psicólogos que doblan cucha
ras? 

—Yo creo en lo que real
mente compruebo yo mismo. 
Tampoco quiero decir que soy 
capaz de que una persona de-
& de fumar en tres minutos, 
Pero sí en un plazo pruden
cial de preparación. 

¿Emplea la hipnosis? 
—Si, en todos ios casos, con 

gran aceptación y rompiendo 
las malas habladurías que hay 
t» respecto. A través de la hip
nosis se han podido conseguir 
curaciones que por medio de 
otro mecanismo no se podría 
descubrir ni curar. 

L O P E Z C A S T R O 

H A C E tiempo que no habla
mos del Real Aero Club. Úno 
de estos días nos encontramos 
en la calle con el Dr, Rueda 
Fernández, presidente de la So
ciedad, quien nos dijo: 

—Conviene que vayas a Ro
zas y veas lo que estamos ha
ciendo. Las excavaciones y la 
armadura metálica de la pisci
na está casi lista. 

Y ayer fuimos por allí con 
Carlos. A l amparo del buen tiem
po todo era febril actividad. MU 
se hallaba el secretario general, 
José Luis García Dans. 

—Si llegas un poco antes, 
—nos dice— hubieras visto a to
dos los obreros en faena. Ahora 
sólo quedan estos pocos porque 
estaban haciendo una cosa que 
no podían dejarla. 

Poco después llegó, como nos 
había prometido, el doctor Rue
da. Entonces hemos sostenido 
allí, en una mañana deliciosa, 
una conversación con los direa-
tivos. 

—¿Qué se está haciendo ahora 
aquí? 

—¡Llevamos a cabo explanacio
nes para las pistas de tenis. 

—¿Cuántas? 
—Seis en total, cuatro de t i 

po oficial, con pisó adecuado 
a las competiciones de mayor 
rango y otras dos, de cemento. 
Aparte de estos seis una más. 

RAMIRO RUEDA FERNANDEZ 

cubierta, en el propio hangar. 

Eso por el momento. Después 
se cubrirá una de las cuatro de 

medidas y piso oficial. 
—¡Por todo lo alto! 
— E n eso estamos, desde lue

go. 
—'¿Y qué más? 
—¡Bueno, la piscina. 
Efectivamente, se está traba

jando muy de firme en la pis
cina. L a excavación ha sido ya 
realizada y la armadura me tá 
lica, el entramado de hierro que 
después recibirá el cemento, es
tá ya casi finiquitado, 

—Es tina obra muy completa y 
muy difícil dada sus especiales 
características. Pero se ha en
cargado a una casa de absoluta 
garantía. 

—¿Qué medidas tendrá? 
—Veinticinco por 12,5 metros. 

De competición. Irá , natural
mente, rodeada de jardines pa
ra tomar el sol y de instalacio
nes de sombrillas, hamacas, 
tumbonas, etc. 

L a piscina en cuestión está 
enclavada en la parte posterior 
del edificio y lleva una protec
ción por setos para evitar que 
los vientos dominantes la azo
ten por ese laxio. Por el otro, una 
gran mampara, de cristales y 
por la otra un muro que servirá 
también para frontón. 

Por otra parte observamos co
mo se ha iniciado también la 
explanación de la avenida de 
acceso, de la nueva avenida que 
conduce directamente desde la 

(Pasa a quinta página) 

Fárá muy en breve 
el comenzó de las 
obras de 
femodelacwn de la 
antigua Res'dencia 

EN las primeras horas de la tar
de de ayer nos llamó por teléfono 
desde Madrid el Senador del Rei
no por U.C.D., Dr. Cándido Sán
chez Castiñeiras, presidente de la 
Comisión de Sanidad del Sena
do, para damos una estupenda 
noticia: ¡Por fin, el Servicio J u 
rídico de Previsión ha dictamina-
do su informe para la Permanen
te! Y esa Permanente se reunía 
después, en las primeras horas 
de la noche pero por lo que el 
Dr. Sánchez Castiñeiras nos di
jo, el informe en cuestión es fa
vorable a la adjudicación hecha 
por la Permanente de Lugo de las 
obras de reAodelación de la an
tigua Residencia, cuestión ésta 
que nos aconseja a creer —tam
bién lo creía así nuestro ama
ble comünicante, que por cierto 
se hallaba muy contento porque 
sus gestiones habían dado buen 
resultado—, que las obras van a 
iniciarse muy en breve. 

En fin, esperemos las poste
riores noticias que el Jefe Pro
vincial de Sanidad y Senador del 
Reino ha de facilitarnos. Pero 
estas primeras no pueden ser 
más satisfactorias. La antigua Re
sidencia va a ser remodelada, la 
adjudicación de las obras he
chas por la Permanente de Lugo 
se da por bien realizada y estas 
obras pueden iniciarse, ¡Dios lo 
quiera!, antes de que concluya el 
año. Esperemos que así sea. 
Y no por las obras en sí, sino 
por muchas otras razones de las 
que posiblemente mañana les ha
blaremos. 

En Santiago se 
reunieron los 
directivos de los 
Colegios de A,T,S. 
de Galicia 

E N Santiago de Compostela 
se han reunido representantes 
de las Juntas de Gobierno de 
los cuatro Colegios Oficiales de 
A. T . S. de Galicia, a l objeto de 
unificar criterios y llevar con
juntamente una actuación de 
sus objetivos profesionales y dar 
un repaso a la problemática sa
nitaria. 

Los puntos tratados han sido 
los siguientes: 

—Informe de los distintos Co
legios sotare el estudio' anal í t i 
co de l a enfermería que se está 
realizando. 

—Elaborar un informe de la 
situación de las escuelas de ca
da provincia y solicitar entre
vista los cuatro colegios con el 
rectorado de la ttoiversidad de 
Santiago, acompañado de un 
"dossier" sobre la situación de 
las mismas. 

—Sotare los honorarios de l a 
profesión litare en cada provin
cia, realizar un estudio preciso 
con el otajeto de unificarlos. 

—Exigir la representación le
gal que a los colegios profesio
nales les corresponde ante el 
I . N. P., organismos oficiales, 
escuelas de A. T . S., escuelas de 
Enfermería Universitaria, Rec
torado de la Universidad y X u n -
ta de Galicia. i 

—Estudio de la organización 
de cursos para post-graduados a 
nivel de las cuatro provincias. 

—Creación de una revista 
única y c o n j u n t a para los 
A. T . S. de Galicia. 

Estas reuniones se celetara-
rán periódicamente, siendo la 
próxima el día 1 de diciembre 
próximo. 

STURIANA Ferretería A 
A L M A C E N D E H I E R R O 

Para carpintería metálica y carrocerías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos 
Cuadrados 
Angulos 
Perfiles abiertos 

Formas U 
Omegas 
Rectangulares 
Chapas 
Chapas Pegaso 

Calle R. Cabanillas, 6 - Teléfono 215705 
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A G E N D A 

HOY, MIERCOLES, DIA 15 DE NOVIEMBRE DE 1978 
Luna llena, cuarto menguante el dfa 22. El Sol sale a las 8,1 

y se pone a las 17,58 

i £ « » i i a J 
Ambuiarcrtc Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco do la fardo 
• nueve do la mañano. .12710 

C R U Z R O Í A 
Consulta • u m c u » paro pebrat, lo» miércoles do 7 • t 

18 do Solio. 41 (Disponsario) 

CRUZ ROJA V AMBULANCIAS (Lugo) Permanonfo ... 212299 
Puesto do primeros auxilios on Becerreé ... 340131 
Puesto do primores auxilios do Otore do Roy * ... 390393 
Puesto do primeros auxilios da Chantada ... 782 
Puesto do primeros auxilios do Monforto ... 400495 
Puesto do primero» auxilies do Mendonado ... 75 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 2^56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civ*» 221436 
G. Civil de Tréfico ... 223586 
luzgaao «.* t 221325 
Juzgado ib? 3 223626 
J. Electoral de Zona... 223700 
Casa de Socorre 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES ... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Kente 222141 
C. de Policía ....... 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del S06 ............... 215840 

223985 
222000 

-o Ü 
7 

Huerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
rervedoira 221030 
Plaza de €i Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214534 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales ....... 218828 
P. Comandante Manso 221004 
P. de A Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Oda.) 214488 y 

214502 
A M B U L A N C I A GARCIA 
Teléfonos ..... 211016 y 226404 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Ambulancia C. Rolo 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Coruña (Ferrobús) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
— Lugo a Vigo y Gijón (Ferrobús) . . . . . . . . . . . . . . . 
7,46 I <n y Bilbao a Coruña (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 

10.23 Orens a Ponferrada y Coruña (ferrobús) . . . 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 
12,31 Barcelona a Coruña (Exptés) 
14,33 Coruña a Monforte y León (Correo) . . . . . . . . . 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 León a Monforte y Coruña (Correo) . . . . . . . . . 
18.25 Coruña a Orense y Ponferrada (Ferrobús) . . . 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a IrUn y Bilbao (Exprés) 
19,46 Madrid a Ferro. (Ter) 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (Ferrobús) . . • 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Feirobús) 

6,55 
-6,57 

7,51 
8,31 

10,29 
10,3^ 
11,01 
12,36 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18,45 
18,59 
19,48 
21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao-lrún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 — Teléfonos 22-78-56 y 22-78-07 — LUGO 

SERVICIO AEREO -

13,50 - 17,55 • 19,15. 
SANTIAGO/MADRID 

Diarlo, a las 00,30 07,30 
SANTIAGO/BARCELONA 

Martes, jueves, sábados y domingos, a las 09,05. 
SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 

Lunes, miércoles y viernes, a las 08. 
SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a las 14. 
SANTiAGO/SEVILLA/LAS PALMAS 

Lunes, miércoles, viernes y domingos, a ias 16. 
SANTiAGO/MALAGA/TENERIFE 

Miércoles, a ias 17,20. 
SANTIAGO/BILBAO/LONDRiES 

Martes, jueves y sábados, a ias 11. 
SANTIAGO/BILBAO/PARIS 

Lunes y viernes, a las 11. 
SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 

Iberia JET 

Iberia JET 

iberia JET 

Iberia JET 

iberia JET 

Iberia JET 

Iberia JET 

iberia JET 

Iberia JET 

Miércoles y domingos, a las 10,30. 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario, a las 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes, a las 12,06. 

Aviaco Fokker F-27 

l A m M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noche 

permanecerán abiertas las de: 
Doña María Josefa Pació O cam
po, General Mola, 24; doña Her-

de Julio, 73, y don Pablo Jover 
García, Plaza del Campo, 5. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de: DOña María Jose
fa Pació Ocampo y doña Her-

menegilda Rodríguez Otero, 18 menegilda Rodríguez Otero. 

N O U C I A R I O LOCAL 
JUZGADO D E GUARDIA 

Desde el día 9 al 15 de noviem
bre permanecerá de guardia el 

juzgado de Inarucción núme
ro 2, sito en la Avenida de Ro
dríguez Moureu 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Alberto Magno, ob. y dr.; Eugenio, Félix, obs.; Abibo, de; 
Segundo, Fidenciano y Varice, Guría, Esmunas, mrs.; Luperlo, Ma

cuto, Aurelio y Benigno, obs.; Leopoldo, Baruc, profeta 

C I J P O N d e C I E C O S n* 624 1 
T V C O L O R 

T E L E L U G O V I S I T E I C L C L U I 

f •• U i K i O : r<• V A D e W W A , • 1 4 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un pais 
por e) consumo de sangre. Frente a lo: 16 c/c . de Gran 
Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Francia e 
Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habitante y año". 
"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SALVAR UNA VIDA, 

TU MISMO LA PUEDES NECESITAR" 

O 0 © O 0 0 0 0 0 ® <D 

4 
HORIZONTALES.—1: isla del Lago Superior en Estados Unidos. 

Apócope. 2: En sentido figurado, lo que se precipita impetuosamente. 
Agraviado, lastimado. 3: Entre los antiguos romanos, dioses protectores 
del hogar. En sentido figurado, imaginación, mente. 4; Pico de Vene* 
zuela, en la sierra de Baragua. 5: Nombrar. 6: Agarrar con las uñas 
o con algún gancho. 7: Anduviesen ociosos. 8: Dicese de los toros de 
color blanco sucio. 9: Flores del olivo. Principiante. 10: Villa de la pro
vincia de Logroño. Costal grande fabricado con tela burda que sirve 
para transportar la correspondencia. 11: Religiosa. Rio gallego. 

VERTICALES.—1: Oxido de calcio. Apellido de un general español 
que introdujo un nuevo tipo de gorro militar. 2: Flancos de un ejérci
to. Caballo pequeño y ruin. 3: Ciudad de Italia, a orillas del Po. Vér
tigo o desmayo. 4: Anulaban .abolían. 5: Partes inútiles que se dese
chan de ias maderas >'e construcción. 6: Sortean. 7: En sentido figura
do, consumiesen poco a poco. 8: Los que pisan !a uva en el lagar. 9: 
Especie de hoz para segar. Estrellas que se tornan visibles por aumen
to brusco de su brillo. 10: Una de ias' partes del mundo. Infarto de 
una glándula. 11. Impar. Hogar. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: Par. Col. 2: Amer. Caja. 3: Retén. Labor. 4: 

Sacapulas. 5: Lorigas. 6: Girar 7: Cegaran. 8: Mudóseias. 9: Piñón. Sa
ber. 10: Usar. Seco. 11: Sas. Las. 

VERTiCALES.—1: Par, Pus. 2: Ames, Misa 3: Retal Cuñas 4: Rece 
gedor. 5: Narigón. 6: Piras. 7: Lugares. 8: Catátalas. 9: Cabás. Nobel. 
10: Ojos. Seca. 11: Lar. Ros. 

ENSEÑANZA 
D E L E G A C I O N D E E D U 
CACION Y C I E N C I A 

T R A N S P O R T E E S C O L A R . — 
Por medio del presente, se pone 
en conocimiento de los transpor
tistas que lo deseen que pueden 
realizar ofertas para la presta
ción del servicio de transporte 
escolar al Colegio Nacional de 
Alfoz de Castro de Oro, con los 
siguientes itinerarios: 

—Oirás, L a Iglesia, Pereiro-
A r n e l a , Pereiro-Choo, Lagoa, 
Lomba, para transportar unos 75 
alumnos. 

—Pouso (Adeláa). para trans
portar unos 51 alumnos. 

— L a Iglesia (Bacoy), Cadavás 
(Carballido); Reirado y Lagoa-
Pinguela, para transportar unos 
110 alumnos. 

L a s ofertas pueden presentar
las en esta Delegación Provin
cial, en sobre cerrado, hasta el 
día 22 de noviembre, especifican
do la ruta o rutas que interesen, 
los vehículos con los requisitos 
reglamentarios que utilizarán pa
ra la prestación de los servicios, 
la forma en que se realizará y de
más circunstancias que conside
ren procedentes, así como el im
porte diario por el que estén dis
puestos a realizarlo. L a contra
tación de dichos servicios será 
por el sistema de adiudicación 
directa. Los concesionarios de lí
neas regulares de viajeros ten
drán el derecho que les concede 
la vigente legislación de trans
portes. 

C I T A C I O N 
Las profesoras de E . G. B . pro

cedentes de la lista de interinas 
que se citan a continuación, de
berán personarse ante esta De
legación: 

Antonia Pura Rodríguez Ro
dríguez, Concepción Vázquez Ro
dríguez, Natividad Vázquez Váz
quez, Celia Rodríguez Martínez y 
María Pilar Carreira Díaz. 

- * -
L a profesora de E . G . B . doña 

Carmen Barra l Ascariz^o, en ím 
defecto, un familiar, deberá per
sonarse ante esta Delegación a 
la mayor brevedad 

DELEGACION DE 
H A C I E N D A 

Relación de perceptores de can
tidades en esta Delegación de Ha
cienda, cuyos mandamientos se po
nen al pago. 

Señores don: 
Cesáreo Sánchez del Valle Fraga. 
José García Villanueva. 
Julio Vidal González. 
Roberto Martínez Conde. 
Eugenio García Amor. 
José Luis Novoa Díaz. 
Manuel Barandela Villanueva. 
Marino García Macfa. 
Director E s c u e l a Capacitación 

Agraria de Monforte de Lemos. 
Adriano Alfonso Fernández. 
Manuel Vázquez Rodríguez. 
Dionisio Arias Redondo. 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Nota. 
Embriaguez, borrachera. Quejido. 
2: Una de las tres cavidades que 
constituyen el laberinto del oído. 
3: Concierto, convenio. 4: ( A l 
rev.). Río europeo. Nombre de le
tra. 5: Ciudad de Italia. Extensión 
de agua. 6: Yerno de Mahoma. 
Inspiración del poeta. 7: Letra ára
be. Símbolo del níquel. 8: Ampa
rar, proteger. 9: Nobleza y lustre 
de la sangre. 10: Pronombre. Com
posición poética. Preposición. 

V E R T I C A L E S . - 1: Fruto hor
tícola. 2: Cifra romana. Aparato 
eléctrico. Nombre de letra. 3: (A l 
rev.). Letra turca. Símbolo del l i
tio. Camina. 4: Capital europea. 
Perverso. 5: (A l rev.). Da en el 
suelo. Consonante repetida Com
bate, contienda. 6: Acción, hecho. 
Ciudad de Jaén. 7: Vocales igua
les. Consonante repetida D'os 
egipcio^ 8: Contracción, Ciudad de 
Francia. Nombre de letra. 9: Anca 
y muslo del animal. 
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T I M I S M O E N L A R E A P E R T U R A 
E R C A D O G A N A D E R O 

# Ayer acogió aproximadamente a 200 vacas y otros tantos terneros 

# "Lo que ustedes necesitan es voluntad de vencer", 
declaro el Gerente del Mercado compostelano 

£1 Mercado Ganadero de 
Lugo inició ayer una nueva 
etapa. Si no con éxito ro
tundo, sí con una asistencia 
estimable y prometedora. 
Una inmeiorable mañana 
soleada facilitó el reestreno, 
precedido de una intensa 
propaganda que se tradujo 
en una afluencia considera
ble de coches y de ganado. 
Pasadas las dos del medio
día, la animación continua
ba en corrillos alrededor 
de las pul pe i ras, cuyo éxito 
sí que no tiene duda. 

Difícil dar números. Y mucho 
¡más difícil calcular las transaccio
nes verificadas, ya que no se ex
pidieron guías, y por lo tanto, que-
dabam al margen de todo control, 
después de charlar con veterina
rios y feriantes, llegamos a la 
conclusión de que es una estima
ción correcta la cifra de cuatro
cientas reses de vacuno presenta
das, de las cuales algo menos de 
la mitad eran terneras. Si recor
damos las últimas cifras de la 
campaña anterior, se verá que la 
cifra es algo más que prometedo
ra. 

Hubo también mercado de ca
bras y ovejas, caballar -franca
mente escaso: no llegó a la vein
tena entre asnos y caballos-, y 
mercadillo, con abundancia de po
llos, huevos quesos y algo de ca
za. No pudo haber cerda por pro
hibición gubernativa a causa de 
un brote de peste surgido cerca 
de Portomarín. 

En cuanto a precios, los cálcu
los se hacen más difíciles, a falta 
de datos oficiales. Las terneras 
para recría se pagaron de 30.000 
pesetas, con cuatro meses aproxi
madamente de edad. Por una ove
ja preñada —contaba un tíatan-
te—, se ofrecieron diez mil pesetas 
y no fue vendida. Asimismo se 
ofrecieron 75.000 pesetas por una 
vaca holandesa de vida y la oferta 
no se aceptó. "As vacas de mo-
rrer", es decir, para matadero, se 
vendieron entre las cuarenta y 
cincuenta mil pesetas. 

A última hora se efectuó un 
Sorteo. A cada feriante se le en
tregó a la entrada un papel con 
un número, y a las dos de la tar
de se procedió al sorteo de diez 
premios de mil pesetas cada uno, 
donados por Díaz y Prieto y Auto-
Avión 

Mientras algunos tratantes se 
quejaban de falta de compradores, 
otros se mostraban satisfechos. 
Pero en general puede decirse que 
la impresión obtenida en este pri
mer mercado fue francamente 
buena. Ahora que el entusiasmo 
de todos no falte y la empresa se 
consolide. Entusiasmo entre los 
ayer presentes no parecía faltar. 
Y la aportación del ganado de 
cerda en su momento, sobre todo 
cara al invierno, puede consolidar 
esta nueva etapa de nuestro Mer
cado Ganadero, cuya primera jor
nada fue francamente prometed© 
ra. 

DON JUAN ARMAD/ 
En e l Mercado Ganadero estaba 

ayer presente Juan Armada, Ge
rente del Mercado Ganadero de 
Santiago de Compostela. Venía in-
vitadOi y charlamos con él. Es in
geniero agrónomo y madrileño de 
nacimiento. Cordial, pero discreto 

-—Puestos a buscar una causa, 
¿cuál señalaría usted como funda 
mental para justificar el fracase 
de la anterior experiencia de 
Mercado Ganadero de Lugo? 

—Yo no creo que pueda hablar 
se de una causa concreta, sino de 
varias. Es evidente que en este 
mercado, tal como fue construido, 
se dan claras incomodidades que 
ya ustedes conocen: Muchos pabe 
llenes separados y abiertos, mué 
lies de descarga alejados, deficien 
te visibilidad del ganado... Nos
otros sólo tenemos un gran pabe 
•Uón, y es más cómodo para todos. 

^Pero esto simplemente no pue 
de ser la causa del fracaso. 

—-Yo creo que no. Al fin y al 
cabo, más incomodidades había 
on las ferias, en el campo y se so-
Portaban, y no morían. A mi jui
cio lo que ustedes necesitan, dan
do por buena la existencia de una 
hase de coiicentración ganadera, 
os una grar voluntad de triunfar. 
En todos. En Santiago empezamos 

JUAN ARMADA 

con una cifra de vacuno entre las 
quinientas y las mil reses y hoy 
andamos por las cuatro mil. Y lo 
que dijo de Santiago puede decirse 
de León. 

—Lógicamente, a un labrador 
lugués, llevar la vaca a Santiago 
le acarrea gastos que merman el 
beneficio... 

—En teoría es así, pero proba
blemente prefiera esa merma a 
cambio de una mayor seguridad 
en la venta. 

En fin, que el secreto del éxito 
para el gerente del Mercado Ga
nadero compostelano está claro: 
Voluntad de ir arriba, compartida 
por todos. Lo demás vendrá por 
añadidura. / 

Acompañaban al gerente del 
Mercado compostelano, nuestro 
querido compañero Garabal, redac
tor jefe de " E l Correo Gallego", 
v Presidente de la Asociación de 

la Prensa de Santiago, y su distin
guida esposa, a quienes deseamos 
una grata estancia en Lugo. 

HABLAN LOS TRATANTES 
Charlamos con Andrés Romay 

Díaz, tratante de Albeiros. La im
presión no es mala, aunque An
drés solo vendió una vaca. 

Su compañero es más locuaz y 
está más satisfecho: Hizo cinco 
ventas. Evidentemente, cada cual 
habla de la feria según le va en 
ella. 

Bautista Piñeiro, de Otero de 
Rey, se quejaba de falta de com
pradores, aunque todo le había pa
recido muy bien. A su juicio, la 
sequía influye desfavorablemen
te. 

—Yo creo que sería mejor ha-
cer la feria cada quince días —di
ce Baldomero, que piensa en al
ternarla así con otras. 

La impresión general, repetimos, 
es buena. A todos los niveles: 
tratantes, responsables, conceja
les... Cuando llegábamos al Mer
cado regresaba el alcalde. Nos 
cruzamos en el camino. Daba la 
sensación de volver satisfecho, co
mo todos los asistentes. 

Ojalá esta buena impresión ini
cial se confirme. 

LOS PREMIOS 
Verificado el sorteo de los diez 

premios de mil pesetas entre los 
ganaderos existentes, quedaron 
cuatro sin cobrar. Corresponden a 
los números 46, 28, 159 y 196. Los 
poseedores de estos números pue
den presentarse a cobrar las mil 
pesetas cualquier mañana en el 
Mercado Ganadero. 

Los premios cobrados correspon
den a Juan Manuel PrietOj de San 
Vicente de Pías; Antonio Sánchez 
Castro, de Pingos; Dositeo Rubi
nes, de Mazo y; José Rodríguez, de 
Tirimol; Manuel Corral, de Tíri-
mol. v Jns° ^illar. de Pí^s 

El pulpo es elemento insustituible de nuestros feriales, por eso 
también estuvo presente ayer en la reapertura del Mercado Gana
dero lócense, en donde se sirvieron muchas raciones regadas con 

abundante vino nuevo. — (Foto ALVEZ) 

E L AERO CLUB ESTA INVIRTIENDO TREINTA.. 
(Viene de tercera página) 

carretera a las instalaciones, 
por la casa del guarda. De esta 
manera los socios no tendrán 
necesidad de acceder ai local 
social por donde io hacen ahora, 
sino directamente de la carrete
ra a l edificio. 

—¿Cuánto costará todo esto? 
—Más de treinta millones de 

pesetas. 
—¿Cuándo terminarán las 

obras? 
—Queremos que en el vera

no hayan recibido un gran 
impulso. De todas formas existe 
un plazo de cuatro años para 
terminarlo todo, plazo que, na
turalmente, ha empegado a 
contar ya. 

—¿De dónde va a sacar la 
Sociedad tanto dinero? 

—De las aportaciones' de los 
socios. 

Uno de los establos del Mercado Ganadero durante la ¡ornada de ayer, a la que colaboró también 
el buen tiempo, tras abrir el sol en la niebla de la mañana. — (Foto ALVEZ) 

m 

El Mercado Ganadero contó ayer con servicio de autobuses desde la Plaza de Santo Domingo. 
Esto facilitó en mucho su Incorporación a la vida comercial de la ciudad. En la foto de Alvez, un 
numeroso grupo de visitantes del Mercado Ganadero espera la llegada del "bus" para trasladarse 

al Ceao 

—¿No es mucha aportación 
ésta? 

— E n absoluto. Trescientas 
pesetas como socio y trescien
tas más, todo ello mensual, pa
ra las obras. 

—Ahora se pagan 300 pesetas. 
—Sí, pero a partir de primero 

de año y de acuerdo con lo 
aprobado en la pasada asam
blea, se pasará a 600 al mes. 

—¿Y las cuotas de entrada? 
—Se perciben 15.000 pesetas 

para tener derecho a ser eocio 
de número y 40.000 como socio 
propietario. 

—¿Y quien puede desprender
se de estas cantidades? 

— E l que puede, io hace y el 
que no, puede pagar estas c i 
fras a base de 1.000 pesetas al 
mes más lá mensualidad, claro. 

—¿No te parece todo esto ex
cesivamente caro para Lugo? 

—'Creo que no. E n Santiago, 
L a Coruña y León los precios, 
las cuotas tanto mensuales co
mo de entrada son dobles y a 
veces hasta triples. 

—Vamos a ver. Rueda, su
pongamos por un momento que 
pese a esa autorización de la 
junta general l a gente, mucha 
gente, cuando empiece a recibir 
los recibos a final de enero, 
encuentre muy caro lo de las 
seiscientas pesetas de cuota, 
porque sabido es que a las gene
rales no van todo los socios, n i 
mucho menos, y que empiecen 
a producirse bajas. ¿Qué ha
ríais entonces? 

—Pues pagar los que quede
mos los que no han querido 
pagar los que se van. Pero de 
todas formas yo estoy seguro 
que no se producirá ninguna 
baja. Todo el mundo que está 
dentro del Aero Club se da 
cuenta . de lo que supone per
tenecer a una sociedad como 
esta. No es nada nuevo. 

—¿Cómo va el restaurante? 
—iBueno, el restaurante tuvo 

unos momentos iniciales algo 
difíciles pero ahora los socios 
se dan cuenta de que hay que 
apoyarlo y van allí con mucha 
frecuencia a almorzar y a ce
nar con sus familiares y ami
gos. Y también ¡Se .han celebra
do reuniones de negocios, so
ciales y de otro estño con asis
tencia de un elevada número 
de comensales. 

—¿Próxima asamblea? 
—Vamos a fijarla de acuerdo 

con toda la junta directiva, por
que aquí no somos más que 
dos miembros. De todas formas 
es muy posible que tenga lugar 
en el primer trimestre del año. 

—¿Te ayuda la junta? 
—Toda ella, todos sus com

ponentes están trabajando muy 
de firme, Incansablemente con el 
mayor entusiasmo en pos de un 
Club, que de verdad, cada vez 
está mejor. Estas instalaciones 
serán la digna rúbrica de una 
directiva que se ha esforzado 
más de lo que muchos puedan 
creer para ofrecer a la ciudad 
este Real Aero Club, que ahora 
ha cumplido su aniversario. 

Y les dejamos a ustedes , con 
la contemnlación de esos tres 
grabados de Carlos en dos de 
los cuales puede verse la piscina 
en construcción y en el otro, las 
explanaciones nue en estos mo
mentos se reali7an para cons
truir las pistas de tenis.— R . 
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Ayer, primer mercado de la temporada de caza 
• EL PAR DE PERDICES SE VENDIO ALREDEDOR DE LAS 

MIL PESETAS, Y LOS CONEJOS, A 500 PESETAS PIEZA 
ayer ha sido la abundancia de 
piezas en muchos de los puestos 
fijos, lo que hace suponer una 
ventajosa reventa que, sin duda 
alguna, incidirá en el aumento 
de costos. 

L a ausencia de liebres, que 
días pasados eran abundantes, 
«traídas de Salamanca», la atri
buían en el mercado a las lluvias 
de los últimos días del período de 
veda. Si fuese así, a buen seguro 
la cosa se remediaría en las pró
ximas jornadas, porque el tiem
po, pese a las abundantes nieblas 
matinales, sigue seco y caluroso 
durante el mediodía y las prime
ras horas de la tarde. 

AYER, PLENO MUNIC8PAL EXTRAORDINARIO 

SE ACUERDA ENCARGAR A «CIÑAN» LA REVISION Y ADAPTACION 111 

PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA A IA NUEVA IEY DEL SUEO 

^ LA ADQUISICION DEL V E H I C U L O C O N T R A I N C E N D I O S , 
S O B R E LA M E S A P A R A A M P L I A C I O N DE O F E R T A S 

E L de ayer fue el primer mer
cado de la présente temporada 
de caza en nuestra provincia. Des
de hace algunas semanas, .sin 
embargo, perdices, liebres y co
nejos, de «importación», como se 
ha dado en decir, habían hecho 
ya su aparición en el mercado 
túcense. 

Los precios, en comparación 
con esa caza, traída en su mayor 
parte de Salamanca, aunque los 
entendidos juraran que era de 
granja, han subido en cierta con
sideración. Los precios de ayer, 
han sido los siguientes: perdices, 
de mil a mil doscientas pesetas 
el par. Y , los conejos, a quinien
tas pesetas pieza. Las perdices, 
como dice el tópico, brillaron por 
su ausencia. 

E n líneas generales, al parecer, 
estos precios de ayer no van a 
sostenerse. Entre otras cosas, por
que la mayor demanda procede 

d i r e c t o 
L i n e a 

de los restaurantes y, éstos, en 
su inmensa mayoría, con las ac
tuales- facilidades de suministro, 
no padecen angustias ni apuros. 

Sin embargo, este año los co
nejos se pagarán más que el año 
anterior. E l moíivo, también pa
ra los entendidos, clarísimo, los 
incendios forestales. Miles de hec
táreas, cientos de miles de hectá
reas de monte han sido pasto de 
las llamas, durante el pasado ve
rano, a lo largo y ancho de la 
provincia, y la caza sufrirá tam
bién sus funestas consecuencias. 
Los conejos, al parecer, no tienen 
igual facilidad de reproducción 
que las perdices en cautividad, sin 
exponerse a perder, ya en el mis
mo año, muchas de las caracte
rísticas de la crianza en libertad. 

Una nota característica de la 
venta de caza en el mercado de 

• E l domingo, sorteo 
de los mozos del 
reemplazo de 1978 

E L próximo domingo, día 19, 
a las 11,00 horas, en l a Caja de 
Reclutas número 841 (Cuartel 
de San Pemajido), se celebrará 
el sorteo de los mozos pertene
cientes a l reemplazo 1978 y 
agregados a l mismo, que por 
haber sido clasificados "útiles 
para el Servicio Militar", les co
rresponde incorporarse & filas 
durante el año 1979. 

VENDESE 
MAGNIFICO PISO 

EN FOZ 
F A C I L I D A D E S D E PAGO 
Interesados: 
Llamar teléfono 22-13-12 

L U G O 

Bajo la presidencia del alcalde, 
Jesús Ibáñez. celebró ayer sesión 
plenaria de carácter extraordinario 
la Corporación Municipal. Asistie
ron los ediles señorita Maruja Lá
mela y los señores García Fernán
dez, Zaringa, Pena Sauto, Manolo 
Díaz, Granxeiro, Fernández v Fer
nández, Sangregorio, Ramón Gon
zález, Tort y Pallín. 

Se hallaban presentes el secreta
rio, señor Grasa Zubeldía y el in
terventor, señor Martín Hernán
dez. 

N Leída el acta de la sesión ante
rior, fue aprobada. 

A continuación se entró tín la 
discusión de la orden del día, adop
tándose los siguientes acuerdos: 

ASUNTOS J U D I C I A L E S . — Se 
acuerda la comparecencia en un 
recurso contencioso administrativo 
interpuesto por Severino Martínez 
Vázquez en contra de acuerdo del 
Tribunal Económico Administrati
vo Provincial referente a una l i 
quidación municipal del impuesto 
de Plus Valía. 

P L A N G E N E R A L . — Se acuer-
da contratar con «CIÑAN» los tra
bajos de revisión y adaptación del 
Plan General de Ordenación Urba
na a la nueva Ley del Suelo por 
un importe de 2.050.000 pesetas, 
de los cuales 1.759.000 correspon
den a una subvención de la Direc
ción General de Urbanismo a es
tos fines y el resto corre de cuen
ta del Ayuntamiento. Con anterio
ridad el propio Ministerio abonó en 
su totalidad las dos primeras fases 
preparatorias de estos trabajos por 
un importe total de 2.950.000 pe
setas. E l plazo para la ejecución 
por parte de «CIÑAN» desde la 
firma del contrato, será de tres 
meses. 

U R B A N I Z A C I O N . — L a em
presa constructora «Cubiertas y 
Tejados, S. A.», de Madrid, acep
ta el llevar a cabo las obras de ur
banización de las calles de Perpe-

ÜCD trata de atraerse los votos... 
(Viene de última página) 

cierto número de gentes recogidas tras una organiza
ción "sui generis" llamada "clubs de opinión". Sin em-
bargo, un cualificado representante de -estos clubs 
-cuya actividad pública se desconoce, puesto que sólo 
realizaron hace meses un acto de presentación-, ha 
manifestado que éstos son una asociación "metaparti-
dista" abierta a las opciones políticas afines al huma
nismo occidental, sin que se puedan utilizar como pla
taforma de una persona u opción política concretas". 
Y es que en el montaje original de los clubs habla 
políticos de diversos partidos, incluidos algunos cen
tristas de la U.C.D. 

Sin embargo, Osorio ha llevado un cierto nivel de 
confusión, como característico de su capacidad de in
triga. E l ex-ministro sigue pensando que puede atraer 
hacia su persona incluso a parlamentarlos centristas. 
Y esta circunstancia -además de la posibilidad de colo
car a la U.C.D. en una actitud electoral distinta-, ha 
hecho que existan ciertos nerviosismos en el seno del 
partido del Gobierno, especialmente en sus alas más 
progresistas. En efecto. Al parecer, la estrategia elec
toral del partido del Gobierno está prevista para vol
carse hacia el centro-Izquierda, y especialmente sobre 
tos votantes no marxistes del PSOE. 

El presunto o potencial éxito de la conjunción y 
nuevos planteamientos de esta derecha conservadora 

estaría inclinado a obtener sus votos en el mercado 
del centro-derecha. Y esto obligaría a la U.C.D. a te
ner que mantener dos frentes casi contradictorios: uno 
a su Izquierda, y el otro a su derecha. Pero si esta 
situación preocupa a los sectores progresistas del par
tido gubernamental, sienta bien a sus sectores más 
conservadores. Como ha dicho un representante de 
este sector, los que aplaudieron a José Luis Alvarez 
en el congreso de la U.C.D. ven con buenos ojos el 
resurgimiento de un partido conservador al que se in
clinarían las alianzas parlamentarias futuras de la 
U.C.D. frente a la tentación permanente de llegar a 
la "gran coalición" con los socialistas. 

Por último, ayer también tuvo lugar en ei Senado 
la más soporífera de las sesiones plenarias de la histo
ria de la Cámara Alta. El interés de los temas era 
relativo, pero, a la vez, se acusaba un cierto cansancio 
y desencanto. Mientras unos senadores afirmaban que 
estas Cortes han sido constituyentes y que, una vez 
consumido este decisivo papel, nada tenían que hacer 
-y especialmente el Senado-, otros veían el mismo 
panorama desde otro punto de vista preguntando in
cluso a los periodistas si va a haber o no elecciones 
generales. Pero esta cuestión permanece aún en el 
secreto, personal e intransferible, del presidente 
Suárcz* 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

tuo Socorro, Río Támoga, Río Ca
be y Río Avia, en la cantidad, de 
17.731.655 pesetas, pero condicio
nando esta aceptación a que se 
aplique la revisión de precios. ' 

Pero como quiera que en el plie
go de condiciones que dio lugar 
a-la subasta no figuraba tal cláusu
la no puede aceptarse la propuesta. 
De todas formas el Ayuntamiento 
acuerda requerir a dicha empresa 
para que en un plazo de 10 días, 
manifieste si mantiene su oferta 
pero sin la revisión de preciós, pre
viéndoles que en caso de no acep
tación se podrá adjudicar directa
mente caso de haber contratista 
que la acepte sin tal revisión. 

A L U M B R A D O . — Después de 
haber expuesto al público sin re
clamaciones, se aprueba definitiva
mente el proyecto de alumbrado 
público en la calle de San Isidro 
Labrador, aprobándose asimismo el, 
expediente de contribuciones espe
ciales y disponiéndose la convoca
toria de concurso para la adjudica
ción , de las obras. E l presupuesto 
de esta obra alcanza la cifra de 
419.526 pesetas. 

V E H I C U L O P A R A E L C U E R -
PO D E BOMBEROS.— Después 
de la aprobación en el pleno ante
rior de adquirir un vehículo-bomba 
para el Servicio de Incendios y ha
biéndose señalado la obligatoriedad 
de que se presentaran tres ofertas, 
con los informes favorables del pe
rito industrial, del jefe del Parque 
Móvil y del propio teniente de al
calde delegado del referido Parque, 
se propone adquirir un vehículo 
de tales condiciones a uno de 
tres ofertantes, que resulta ser la 
empresa F I N E S A , con un presu
puesto de 4.970.000 pesetas, de
biendo entregarse la unidad en el 
plazo de tres meses. 

Pues bien, esta era la propuesta 
que se llevaba al pleno, pero fue 
precisamente aquí en donde la reu
nión se alargó, porque el concejal 
señor Rodríguez Fernández inter
vino para solicitar información de 
que si podía o no podía abstenerse 
de votar en favor ya que él consi
deraba que en lugar de la solicitud 
de tres ofertas lo que debiera ha
berse hecho era de convocar públi
co concurso-subasta, para que así 
pudiera acudir quien lo deseara, 
haciendo publicidad de todo ello. 
«Así —dice el concejal— todo el 
mundo podría participar». Insiste 
en reservar su voto. 

E l alcalde dice que no se trata 
de reservar el voto, sino de elegir 
una de las tres proposiciones pre
sentadas. E l secretario interviene 
para informar formalmente de lo 
que se discute advirtiendo que es 
perfectamente legal lo realizado, si 
bien él personalmente siempre ha 
sido partidario del concurso públi
co, pero habida cuenta de la ur
gencia del asunto, como así se ha
bía declarado en el anterior pleno, 
el sistema adoptado era perfecta
mente legal. Zaringa insiste en su 
postura. «Yo no quiero que por 
mi culpa se demore la adquisición 
del vehículo». Y pregunta: «¿Sí yo 
voto en contra puede no adquirir
se el coche?». «No —le contesta el 
secretario—í sería un voto en con
tra, pero nada más». «Pues enton

ces —remacha Zaringa— yo votaré 
en contra». 

Vuelve a intervenir el secretário 
insistiendo en que no se trata de 
votar en contra. «Pudp haberse he
cho en el momento de declarar el 
asunto de urgencia, en el pasado 
pleno, pero ahora no; ahora sólo 
puede decidir el pleno por la pro
puesta por la que se decide y sí 
efectivamente acepta la que hacen 
la Comisión y los técnicos, o no». 

Entonces interviene el concejal, 
señor García Fernández: 

—Bueno, yo considero que esta 
información que se ofrece al pleno 
no es del todo imparcial a efectos 
de que los señores concejales dis
pongan de una información precisa 
sobre el asunto, por cuanto en Es
paña no sólo Pegaso cuenta con 
chasis capaces para montar sobre 
ellos estos vehículos, sino que exis
ten otras marcas, tales como 
«Ebro» o «Dodge», que cuentan 
con vehículos y chasis para mon
tar en ellos servicios y elementos 
contra incendios. 

Pide la palabra el teniente de al
calde delegado del Parque, señor 
Granxeiro: 

— Y o hubiese preferido el «Ma« 
girus» pero ese costaba, el más ba
rato, 8 millones de pesetas y había 
precios de hasta 16 millones, Y 
como no se podían gastar más que 
cinco millones... Por otro lado yo 
no conozco ninguna casa en Espaj 
ña —tampoco puedo asegurar que 
no exista—, que se dedique a mon
tar sobre otros chasis complejos 
contra incendios, esto es, que ni 
«Ebro» ni «Dodge», me parece á 
mí al menos, se dedican a estos 
montajes.' 

—Pues yo le aseguro al concejal 
delegado del Parque que «Ebro» 
y «Dodge» lo hacen —dice el se
ñor García Fernández—. Y que 
pudo habérseles pedido también a 
estas marcas. 

—Pues si es así yo soy ahora el 
primer interesado —añade el señor 
Granxeiro— en que todo esto que
de sobre la mesa y que se solicite 
de las referidas marcas que hagan 
sus ofertas. Que quede la decisión 
final pendiente para el último^ ple
no y lo que yo ruego a los señores 
concejales que sepan algo de esto, 
que traten de que se presenten más 
ofertas. 

—Pues muy bien —añaden casi 
al tiempo Rodríguez Fernández y 
García Fernández— de esta ma
nera nadie podrá decir que no ha 
tenido opción a participar. 

Y es por todo este debate por 
lo que la adquisición del vehículo 
para el Parque queda sobre la me
sa. 

R E F E R E N D U M . — A l igual que 
con motivo de las elecciones geí16" 
rales del 15 de junio, se pone a 
disposición de los partidos políticos 
a quienes puedan interesar para la 
campaña del Referéndum, el Pabe' 
Uón de Deportes con las condicio
nes económicas ya estipuladas por 
el pleno, la Lonja de este ^heUon 
de manera gratuita, y una sene oe 
edificios oficiales, todo ello a etec-
tos de posibles actos en este sen
tido, g 

Y no habiendo más asuntos qw» 
tratar, se levanta la sesión. 
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L O R E N Z A N A 

Constitución del Comité Local de U.C.D. 

I Il.-la Catedral de (¡astroverde (Villakad) 
%%%\x%s%%*%%%%%*s%* Escr ibe: N A R C I S O P E I N A D O 

Por causas ajenas a nuestra vo
luntad, una pequeña errata, por 
supresión de tres letras, en el 
texto de nuestro artículo ante
rior sobre el tema, aparecido en 
E L PROGRESO, del 31 del pasa
do mes de octubre, nos motiva 
su ampliación pues, al hablar de 
la delicada joya del interior, al 
hacer referencia a «los escalona
dos contrafuertes S IN arbotantes», 
omitimos tal «sin» lo cual, aun
que se comprende, no es lo mis
mo al efecto, pues, la traza ar
quitectónica parece un tanto equí
voca al lector que no la conoz
ca. 

Salvado tan involuntario lapsus, 
nos reintegramos a nuestro propó
sito de ampliar los datos ya apun
tados con otros nuevos de meras 
rferencias cronológicas y modu
lares de relaciones métricas, para 
mostrar la euritmia de este esti
lo, en uno de sus postreros ejem
plares por estas latitudes pero, 
indudables influencias, venidas por 
ignotos derroteros, de otros insig
nes alarifes contemporáneos.x 

Muerto don Juan I I en julio 
de 1454, es inicia en las afueras 
de la «Cabeza de Castilla» la cons
trucción de la Cartuja de Mira-
flores el 14 de septiembre de 
aquel mismo afio, para que su 
templo sirviese de Panteón Real, 
para el precitado monarca y su 
esposa doña Isabel, ambos padres 
de la Reina Católica, niña enton
ces .de 3 años; su construcción 
termina en 1488, con su única 
nave de 5 tramos, 56 mf. de longi
tud, 10 de anchura e igual eleva
ción, en cuya cabecera resplande
cen las galas isabelinas de un pla
teresco impresionante, obra de 
Juan y Simón de Colonia y el 
ornamentista de mayor y más ori
ginal fantasía que ha tenido Es
paña, plasmada en estos regios se
pulcros y en el del infante don 
Alfonso muerto en la flor de su 
juventud. 

Villabad inicia su fábrica el 6 
de julio de 1457, tres años des
pués de Miraflores, pero, como 
obra de menor cuantía, termina 
el 2 de diciembre de 1468, con 
sus tres tramos y cabecera rectan
gular; esto es, 20 años antes de 
que se dé fin y remate a la Car
tuja burgalesa, y, cual si fuese 
una fábrica románica, desconoce
mos todo dato que haga referen-

RETABLO BARROCO.--(Foto VEGA) 

cia al autor de su planta y alza
do. Sin embargo, sus proporcio
nes son simbólicas y góticas a 
carta cabal. 

Su longitud total de 24 m., su 
altura 10, igual a su anchura^ en
tre muros reducida a 7,5 en el 
Presbiterio, aumentando hasta 9 
al ingreso para imprimir una ma
yor sensación óptica de profun
didad, cosa perfectamente acusa
da en la longitud de los 3 tra
mos, pues de 4,70 en el primero. 

RETABLO DEL A L T A R MAYOR.~(Foto VEGA) 

pasa a 3,97 en el de en medio y 
a 3,90 en el inmediato a la cabe
cera, que alcanza 8,5 de fondo, 
omitiendo las pilastras, por ser 
iguales hasta los salmeres, osten
tando capiteles esquemáticos y 
geométricos excepto los del pres
biterio, historiados y zoomórfi-
cos por su cara oriental. 

L a portada de ingreso, aboci
nada, tiene tres metros de an
chura, de los cuales 2 tiene de 
luz, abriéndose a sus pies un nar-
thex que lo amparaba de las in
clemencias pero, hundida su te
chumbre, sólo restan sus 5 arca
das de arista viva enmarcadas por 
pilastras embebidas en el muro 
de sillería en perfectas hiladas co
ronando el conjunto frontón neo
clásico con acróteras flameras ha
ciendo el ingreso de otra data: en 
las postrimerías del siglo X V I I . 

Los ventanales, primitivamente, 
eran 3 a cada costado, acusando 
los tramos, sobresaliendo, por su 
bella labra el del mediodía pres
biteral, abriéndose por lunetos y 
careciendo de los 3 ventanales 
rituales y simbólicos, «trinitarios» 
en el muro de la cabecera, lo 
mismo que ocurre en Miraflores, 
para dar la máxima importancia 
al retablo, pues tanto en uno "co
mo en otro caso son la pieza 
capital. 

Una puerta, hoy tapiada, bajo 
arco a plena cimbra, se abría an
taño al claustro que debió hallar
se a lo largo de este muro me
ridional, como aún sirve de co
municación entre la iglesia y . la 
cartuja burgalesa. Sobre la cubier
ta se eleva esbelto pináculo, tes
tigo de los que coronaban la cu
bierta en sus aleros y acusando 
los contrafuertes laterales cual 
aparecen semejando pétreos fla
meros de aquel magnifícente ca
tafalco en el cartujano panteón 
regio. 

Villabad, como Miraflores, tie
ne izado en plano superior el 
Presbiterio a cabecera y, al extre
mo opuesto, sobre el ingreso, el 
coro, disposición común a todos 
los templos de aquella época y es
tilo. 

Este interesante conjunto de 
puntos de semejanza arquitectóni
ca en que el gótico tiene su can
to de cisne preludiando unas nue
vas formas de esplendorosa fk>-

VILLANUEVA DE LORENZA
NA.— (De nuestro corresponsal). 

A las siete y media de la tarde, 
ha sido constituido el Comité Lo
cal de U.C.D. de Lorenzana, como 
sigue: 

Presidente: don Avellno Villalba 
Tarrón. 

Secretario: don Diego Díaz Arias. 
Vocales: Villanueva: don Manuel 

Barreira Seivane, 
Don Ricardo Centeno Decampo. 
Don Salustiano Cabaleiro Fer

nández. 
S. Jorge: don Herminio Pedreira 

Cayeiro. 
Santo Tomé: don Jesús Ledo Fe-

rreiro. 
San Adriano: don Delio Barrei

ra Seivane. 
Don Miguel Angel Gavin Sán

chez. 
Don Nicolás Sánchez Díaz. 
Han intervenido en este acto el 

Presidente Provincial de U.C.D., 
don José Novo Freiré, con asis
tencia de otros representantes del 
indicado partido como son los se
ñores don José María Pardo Mon
tero (Conselleiro de Ordenación 
del Territorio), Luis González Váz
quez, y los senadores Julio Ulloa 
Vence y Cándido Sánchez Castiñei-
ras, y los miembros del Comité 
Ejecutivo del Partido, Manuel 
González Rodríguez (Secretario de 
Acción Electoral), y Manuel Romay 

Pérez (Secretario de Prensa). 
Acto seguido, en el salón de Be-

creo de esta villa se hizo la pre
sentación pública del referido Co
mité Local, y se llevó a cabo un 
coloquio entre los parlamentarios 
de U.C.D. y el público asistente, 
habiéndose planteado varios pro
blemas, de los que destacamos el 
grave perjuicio que está produ
ciendo la quema de los montes, 
con abundante producto forestal, 
en este municipio y los creados 
por las normas complementarias y 
subsidiarias del planteamiento ur
banístico del municipio. 

De los -anteriores problemas se 
ha hecho eco don José María Par
do Montero. 

Como ciudadanos y como vecinos 
de este término de Lorenzana he
mos de desear a la Junta, mejor 
dicho. Comité, que el ideal que 
representan discurra por un caí*, 
ce de armonía para que unidos 
todos puedan, no plantear proble
mas de oposición, sino soluciones 
de los problemas. 

"No quiero cerrar estas líneas sin 
dejar de expresar mi más sincera 
enhorabuena al Comité, y, espe
cialmente, a su Presidente, señor 
Villalba por sus dotes profesiona
les, que no quiero dejar de re
saltar: Perito Agrícola y Director 
de la Caja Rural de este términ* 
de Lorenzana. 

B U R E L A 

El Instituto lleva más de medio mes 
funcionando sin suministro de luz, lo mismo 
que el Centro de Formación Profesional 

B U R E L A . — (De nuestro corres
ponsal, J . L . T R I G O ) . — Finali
zadas las obras en los locales del 
Centro de Formación Profesional, 
el encargado del suministro eléc-
tricp, cumpliendo desde luego con 
su deber, cortó el suministro que 
con motivo de las cuáles se había 
ofrecido hasta la fecha. Esto ocu
rría claro está antes de iniciarse 
el curso. Llegó la fecha señalada 
y se iniciaron las clases sin el in
dicado suministro. Luego de cerca 
de un mes funcionando el proble
ma sigue igual, sólo que más agra
vado ya que si en un principio la 
luz del día se prolongaba por más 
tiempo, ahora como menos es ne
cesaria perder üna hora de clases 
repartida entre mañana y tarde 
ante la imposibilidad de dar clase 
en tales circunstancias. L a direc
ción del centro manifestó el hecho 
reiteradas veces, lo mismo que las 
autoridades municipales, sin em
bargo para hacer gala de la tan 
sutil burocracia; de seguir así un 
día • llegará que las clases deberán 
impartirse a la mitad. Eso está la 
mar de bien. Por lo menos, que 
es lo que se pidió, que de manera 
provisional en tanto no se solucio
ne el problema, que no es proble
ma, sino que se está creando, se 
proceda a efectuar un enganche 
en el más próximo transformador 
A ver si de una vez se sacan las 
manos de los bolsillos, metafórica
mente hablando, y se da solución 
a ios problemas que realmente ne
cesitan una solución. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lócense 

(HORA D E L MERIDIANO DE 
G R E E N W I C I I ) 

Horas Coeficientes 

l,* pleamar 3,10 90 
Z.* pleamar 15,37 89 

ración, inicial del Renacimiento 
español, hace incomprensible es
te olvido y abandono de este mo
numento el cual en la Historia 
del Arte de Galicia tiene un des
tacado papel por cuanto represen
ta y significa en su evolución y 
desarrollo hacia nuevas metas, va
lores o estilos capaces de dar no 
mucho tiempo después, frutos tan 
sazonados como el Hospital de 
los Reyes Católicos y otros no me
nos insignes monumentos gala del 
arte regional patrio de lo cual 
hace oportuna y acertada rela
ción Antonio López Ferreiro en 
su interesante obra de la Biblio
teca Gallega «Galicia en el últi
mo tercio del siglo XV», tomo 11, 
págs. 303 a 351. 

«LA SEÑAL D E D I R E C 
CION PROHIBIDA» 

Y a se ha retirado la señal de 
dirección prohibida de la calle «A», 
más conocida por la Calle de los 
Taxis, que es donde están ubicados. 
Esta calle, concretamente en su 
primer tramo donde se hallan es
tacionados los taxis, ha traído des
de tiempo atrás sus buenos mareos 
de cabeza. Todo se originó con la 
colocación de una señal de direo 
ción prohibida, que en un princi
pio parece venía determinada por 
el estrechamiento de Ja calzada por 
la realización de una obra. Ahora 
las obras han finalizado y la señal 
se ha sacado. Pero los taxis que* 
dan, y tras la pintada correspon
diente en el asfalto, los municipa
les han procedido a cumplir su 
obligación sancionando a los in
fractores, en el aparcamiento, se 
entiende. L o que se quiere hacer 
es llevar a cabo el aparcamiento de 
los taxis en fechas alternas a am
bos lados de, la calle. No queremos 
metemos a opinar. Sólo sabemos 
que el problema parece acrecentar
se ahora más todavía. L a versión 
de los vecinos es que el lugar no 
es el oportuno para la parada de 
taxis. L a opinión municipal es que 
los taxis han estado ahí mucho 
antes de que estos vecinos edifica
ran, a excepción de dos o tres. L o 
que sí es un dilema es encontrar 
en la villa un lugar idóneo para 
ubicar este servicio. De momento 
ya no hay la señal. 

LA SEÑALIZACION 
Entró en vigor la nueva señali

zación urbana para la regulación 
del tráfico. E l Ayuntamiento así 
lo ha hecho saber por mediación 
de un bando en el que asimismo 
se pedía el recto sentido de ciuda
danía. Con ello esperamos se hagan 
ver nuevamente los municipales, 
que hasta ahora lo mismo te im
ponían una sanción, como te pasa
ban el recibo del agua de cinco 
meses atrás. Escasez de personal. 

Falta mucho por señalizar en 
nuestras calles todavía. Toda la 
zona de las calles nuevas, la trave
sía con la anunciada prohibición 
de aparcamiento para camiones, e 
infinidad de cosas que cada día 
van saliendo. Lo bueno es empe
zar. Y a ver si los guardias pasan 
a ocuparse diariamente del tráfico 
urbano. 

Puebla San Julián 
E l Colegio Nacional Mixto de 

E . G . B . Concepción Arenal de 
esta villa, ya tiene asociación de 
padres de alumnos. Su junta di
rectiva la forman un grupo de 
padres, jóvenes y dinámicos, que 
intentarán, colaborando con el 
profesorado, realizar una labor 
positiva ,en pro de la enseñanza 
y buen funcionamiento del Cen
tro. 
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L A P R O V I N C I A 
Publicadas en el B.O.E. 

Normas sobre reconocimiento de cerdos 
sacrificados para consumo familiar 

Marchan a buen ritmo las 
obras de construccién del 
puente sobre el Río Seco 

En el BOE número 271, corres
pondiente al día 13 de los corrien
tes, se publica una resolución de 
la Dirección General de Salud Pú
blica y Sanidad Veterinaria por la 
que se dictan normas sobre reco
nocimiento de cerdos sacrificados 
para consumo familiar. 

Estas campañas serán autoriza
das por los gobernadores civiles de 
cada provincia, a petición de los 
alcaldes. La tramitación se reali
zará a través de las Delegaciones 

Por el contrarío* van lentas las de los accesos a San Vicente . 
M O N F O R T E D E L E M O S . - ( D e 

nuestra Corresponsalía). 
Se trabaja a buen ritmo, en las 

obras de construcción del nuevo 
puente sobre el río Seco en las pro
ximidades del paso a nivel de Río 
Seco. 

Por la traza que presentan todo 
hace suponer que dentro de breve 
espacio de tiempo podrá estar en 
servicio. 

OBRA LENTA 
< No podemos decir los mismo de 
los accesos a San Vicente que esas 
sí que van a paso de caracol. Y lo 
malo es que cuando esté termina
da esta segunda fase habrá que co
menzar otra vez por la primera, ya 
considerablemente deteriorada. Y 
vuelta al principio. 

Tanto en la subida por la calle 
Real como por Santo Domingo, se 
observan pronunciados levantamien
tos en el firme. 

SE ESTA REPARANDO 
E L C R U C E D E LA CA
L L E D E ORENSE 

Y ya que estamos hoy en el te
ma de las obras no podemos pasar 
por alto el hecho de que se haya 
levantado también el cruce de las 
calles de Orense y Chantada, que 
al igual que el de Morín - Concep
ción Arenal presentaba los peligro
sos! abultamientos que hemos des
crito tantas veces. 

Nuestro escepticismo no se ha 
confirmado esta vez, y lo celebra
mos. Sin embargo acertamos en 
tantas otras. 

MAÑANA, JUNTA D E L 
CLUB F L U V I A L 

L a directiva del Club Fluvial 
siempre se ha quejado del escaso 
número de socios que asisten a las 
juntas, problemas que por otra par
te viene siendo común al resto de 
las sociedades. Y es qué la gente 
parece ponerse en plan «pasota» 
por utilizar la palabra de moda. 

Sin embargo esta vez posible
mente la asistencia sea mayor, pues 
entre los asuntos a tratar está el 
de-la revisión de cuotas, entendien
do que en nuestro país revisión es 
una palabra que se entiende siem
pre en sentido ascendente, supo

nemos que para poder seguir asi
mismo en la línea ascendente de 
realizaciones de diverso tipo que 
han hecho que la Sociedad Club 
Fluvial haya sido hoy por hoy la 
que más ha prosperado en menos 
tiempo. 

Sin embargo personalmente, pe
ro con la seguridad de que inter
pretamos el sentir de infinidad de 
monfortinos, a la Sociedad Club 
Fluvial le ha faltado hasta ahora 
la decisión más trascendental: abor
dar decididamente la construcción 
de su sede social, que permitiría di
versas actividades sociales durante 
todo el año. Todo es empezar, co
menzando por ir a las juntas de so
cios, que es el primer paso. 

De ahí que nos dicen que re
cordemos a los socios el compro
miso que tienen el día 17, a las 
ocho de la tarde, en la Escuela de 
Maestría Industrial. , 

PENSANDO E N A L T O 
Una de dos: O no han cazado 

nada, o se lo han comido todo, 
pues en la Plaza de Abastos no se-
vieron especies de caza a la venta 
que hagan digna la mención. 

— oOo — 
Nos han asegurado que se iba 

a proceder inmediatamente a la 
conexión del canal que procedente 
de R E N F E , ensucia el río Cabe, 
con residuos de petróleo. 

E l secretario del Ayuntamiento, 
el primero en suma que tendría 
que estar enterado, nos dijo que 
no sabía nada del asunto. Lo di
cho. Los rumores buenos nunca 
son ciertos. 

— oOo — 
Tómese usted un vino de vez en 

cuando y comprobará que, ni todo 
el vino nuevo es viejo, ni todo el 
vino viejo es nuevo. Ustedes ya 
me entienden. 

Ha causado sentimiento en ia 
villa y comarca el fallecimiento 
de don Teolindo Alvarez Fernán
dez, hecho ocurrido recientemen
te, a-causa de accidente de auto
móvil, producido en esta villa. 

E r a el extinto persona muy es
timada, pues toda su vida la de
dicó a llevar adelante a su fa
milia y servir a Becerreá y su zo
na de influencia, a través del 
transporte de mercancías, con 
camión, desde Lugo a Becerreá 
y viceversa. 

Hombre afable y de buen ca
rácter, siguió la senda de su v i 
da, siempre sobre la marcha de 
su quehacer diario, sin prisas, 
pero también sin detenerse en su 
ruta. Para él llegar fue siempre 

El domínífo se celebrará el "Día del Anciano" 
V I V E R O . — (De nuestra Corres

ponsalía, por P A B L O M A T E O S 
CHAO).—Ha finalizado la primera 
vuelta del Campeonato de Futbito 
de Veteranos, con un equipo im-
batido hasta el momento. De Wald, 
que encabeza la clasificación con 
14 puntos. 

Los resultados registrados entre 
la tarde del sábado y la mañana 
del domingo han sido: 

Galaico D., 8; Olímpico, 4. 
De Wald, 12; Obrascón, 6. 
Serra F . , 9; Obras del Puerto, 7. 

«DIA D E L ANCIANO» 
E l próximo domingo se celebra

rá en nuestra ciudad el «Día del 
Anciano», con diversos actos entre 
los que destaca una colecta popu
lar que se llevará a cabo por las 
calles de la ciudad. No dudamos 
que la generosidad de los viva-
rienses se pondrá de nuevo de ma

nifiesto, para esta institución local 
que pretende darles la felicidad a 
las personas de la tercera edad. 

COMISION D E FIESTAS 
L a comisión de fiestas patronales 

y de verano que preside don Eulo
gio Veiga Grandío, ya tiene por 
estas fechas en cartera la mayoría 
de las orquestas y atracciones que 
actuarán en nuestros festejos. Un 
trabajo que tendrá su recompensa 
en la calidad de los mismos, pues 
realizando esto con tiempo no sur
gen problemas de última hora 
cuando siempre hay que traer lo 
que sobre de otros puntos, siendo 
muchas veces no los mejores. 

Hay importantes planes cara a 
las mismas, comentándose la cons
trucción de un gran palco para 
las atracciones y un nuevo alum
brado público. 

U N R I N C O N D E . . . 

R V 

Este rincón del municipio de Cervo, en la costa túcense, corresponde concretamente a la cas
cada de la presa de Sargadelos, en él río Junco, construida para dar servicio a la Real Fábrica. 
Está toda ella construida de sillares de cantería. Allí comienza el canal y "Paseo de ios 

enamorados".—(Foto SERGIO, de Bureta) 

ASOCIACIONES D E PA
DRES 

Por el Gobierno Civil de la pro
vincia han sido aprobados los es
tatutos de la Asociación de Padres 
del Centro de Formación Profesio
nal de Primero y Segundo Grado 
de nuestra ciudad, cuya gestora 
preside el señor Atadell Sanisidro. 
Dentro de pocas fechas se va á 
llevar a cabo una asamblea extraor
dinaria, con objeto de nombrar la 
nueva directiva y su labor en el 
Centro. 

NOVENA 
E l próximo miércoles dará co

mienzo en la parroquial de Santa 
María del Campo, la tradicional 
novena de ánimas, que correrá a 
cargo del misionero del Corazón de 
María, P. José Baz. 

LIMPIEZA 
L a unión Vivero-Cillero, o Ave

nida de D. Ramón Canosa, pide 
a gritos una limpieza de sus bor
dillos, pues la hierba crece como 
si fuese una selva tropical, dando 
un aspecto, en la mayor parte del 
recorrido, de un total abandono y 
falta de atención a esta importan
te vía. Es de esperar que el cuerpo 
de limpieza de nuestra Casa Con
sistorial no deje en el olvido este 
trabajo, en una zona de tanto 
tránsito. 

SONDEOS 
Continúan en el puente i e la 

Misericordia los sondeos por una 
casa especializada del terreno, que 
según nos informan es para un es
tudio dek firme con vistas a una 
ampliación o reforzamiento de 
nuestro histórico puente. Espere
mos que los estudios sean positivos 
y no se queden sólo en eso. 

C A R R E T E R A 
Se encuentra ya en nuestro mu

nicipio la maquinaria para trabajo 
del arreglo de la carretera de la 
Costa, obra que era de gran nece
sidad dentro de nuestro municipio, 
que es uno de los más castigados 
por el continuo rodar de numéro-
sos vehículos y quede en óptimas 
condiciones y no salgan los baches 
como en algún punto del alto del 
Cruceiro. Nos imaginamos que ha
brá un segundo repaso. 

F E R I A S 
HOY, NADELA, P A R A D E L A , 
LOS NOGAL ES Y CASTRO D E 

R I B E R A S D E L E A 
— • — 

Mañana, Monforte de Lomos y 
Mondoñedo 

Territoriales del Ministerio de Sa
nidad y Seguridad Social. Se des
arrollarán entre el 1 de noviem
bre de 1978 y el 30 de abril de 
1979. 

La resolución señala taxativa
mente que todos los productos re
sultantes de estas matanzas se des
tinarán, únicamente, al consumo 
familiar, quedando prohibida la 
venta de los mismos, frescos o cu
rados. 

M U E R T E 
SENTIDA 
mas imporiame que adelantarse 
en las horas. 

Puede decirse que la mayor 
parte de su vida la echó agarra-, 
do a l volante, cabalgando sobre 
puertos, nieves y llanos, y ahora 
vino l>a muerte a llevársele en su 
propio ambiente, como un signo, 
cayendo frente a un camión, ar-
tiiugio mecánico, como aquel que 
él tantas veces dirigiera y domi
naría. 

Su sepelio, celebrado el dia 11 
en Horta, ha constituido una gran 
manifestación popular de estima 
y aprecio, que el pueblo becerren-
ee y su comarca quiso, rendirle, 
como último adiós y en prueba 
de agradecimiento al servicio que 
toda su vida le prestó 

Reciban sus hijos y demás fa
milia nuestro más sincero pesar 
y a él que Dios le tenga en su 
seno, que sin duda habrá alcan
zado por la recta trayectoria y 
hombría de bien que siempre s i 
guió en el transcurso de su exis
tencia. 

CAMPEONATO D E T U T E 
Continúa desarrollándose en los 

amplios salones del Restaurante 
"Herbón" las partidas del cam
peonato de " T U T E " , que en otra 
ocasión hemos anunciado. E n él 
van destacadas algunas parejas, 
pudiéndose precisar ya a estas 
alturas del mismo, entre quienes 
está el campeonato y quienes, por 
mucha suerte que les acompañe, 
desde ahora, serán derrotados. 

L a animación no decae y to
dos están muy entusiasmados, 
hasta alcanzar el final que será 
celebrado con una éspléndida co
mida de hermandad y algunos 
trofeos. 

VIDA MUNICIPAL 
• CERVO 

Por un plazo de veinte días há
biles podrán presentarse las propo
siciones para tomar parte en la 
subasta de 150 plantas de eucalip
tos, o 151 según cómputo de los 
expropiados, existentes en una fin
ca expropiada por el Ayuntamien
to a los herederos de Ramón Ben 
López y denominada «Granda», 
existente en la parroquia de Bure-
la. 

Asimismo, por el plazo de un 
mes, se abre información pública 
sobre los proyectos de ordenación 
y urbanización de un polígono, sito 
en el lugar de Riocobo y promovi
do por «Vicolusa», aprobado por el 
Ayuntamiento en su sesión plena-
ria del pasado día 2 de los comen
tes. 

* L U G O 
Por un plazo de treinta días há

biles podrán presentarse las pro
posiciones para tomar parte en la 
oposición para cubrir en propiedad 
cinco plazas de conserjes de los 
grupos escolares, plazas que han 
sido visadas por la Dirección Ge
neral de Administración Local, rea
lizándose las pruebas para la opo
sición de acuerdo con bases apro
badas por el Ayuntamiento en su 
sesión del día 10 del pasado mes 
de octubre. 

OROL 
Por el plazo de quince días há

biles se abre información pública 
sobre el proyecto técnico de las 
siguientes obras municipales: «Abas
tecimiento de aguas, alcantarilla
do y servicios del Grupo Escolar» 
que han sido aprobadas inicialmen-
te por el pleno municipal. 

LA MANCOMUNIDAD 
D E AYUNTAMIENTOS 
D E L EO 

Por un plazo de quince días se 
abre información pública, a efectos 
de examen y reclamaciones, el pre
supuesto ordinario de esta Manco
munidad para el presente ejercicio 
de 1978. 
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LA PROVINCIA 
LAS COMS M I E LAS 

OFICINAS DE EiCAUDACIOM 
• SE PIDE OTRA VEZ LA MAROIESINA PARA IA ESTACION 

COMIDA HOMENAJE A DON JESUS 
GONZALEZ RODRIGUEZ 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Es de 
esperar que quienes guardan estos 
días cola ante las oficinas de Re
caudación y Tributos del Estado, 
aguantando las mañanas frías y 
buena parte de la tarde, se les dé 
más plazo, el necesario, para que 
puedan satisfacer normalmente sus 
importes. No hace falta ofrecer 
de las mencionadas colas fotogra-r 
fía alguña. Y a son conocidas. Lo 
que sí hace falta es que nadie de 
los que acuden a efectuar el pago 
corran el riesgo de recargo. Si en 
otras ocasiones se dio uno y otro 
plazo, también ahora se debe dar 
el necesario. 

Digo todo esto porque los que 
esperaron a última hora tienen 
ciertos temores si hoy, día 15, será 
el último día definitivamente. Y o 
creo que no, que mientras conti
núen estas multitudinarias colas se 
considerará tiempo hábil sin recar
go. Digo yo, vamos. 

A L G O DE DEMOCRACIA 
Y a se nota, no hay dudas. Se ha 

vuelto a la pegatina de carteles, 
pero ahora con más ética, que en
tendemos viene a ser algo más de 
democracia. 

No se pegan unos encima de 
otros, incluso se mira de no per
judicar a las firmas comerciales. 
Tampoco hemos notado en esta 
ocasión que se perjudicase alguna 
fachada, como ên anteriores oca
siones había pasado, ni tampoco 
muros o vallas recientemente pin-, 
tadas. 

Así da gusto señores, peguen ca
da cuál lo suyo, pero respetando 
a los demás. Seguros estamos de 
que el ciudadano prestará más, mu
cha más atención a lo que los pa
peles dicen. 

En la tarde del pasado lunes, ya 
comenzó en nuestra villa, a base 
de pegatinas, la campaña del refe
réndum constitucional. En esta oca
sión un grupo que invita al no. 
Luego vendrán los otros. 

MARQUESINA 
E l Centro de Iniciativas y Tu

rismo ( C I T ) de Melgas e Trasgos, 
se ha dirigido al jefe de la Zona 
de la R E N F E , a fin de que sea 
instalada en la Estación de Sarria 
la marquesina que durante tantos 
años se viene solicitando. 

De su necesidad, nadie duda. De 
la importancia de nuestra estación 
del ferrocarril, a lo largo del te
rritorio gallego, cuando menos, 
tampoco. Así que ahora esperemos 
que el asunto sea tenido más en 
cuenta, que ese jefe de Zona se 
dé una vuelta por Sarria y vea 
como en invierno los sarrianos te
nemos que mojarnos al subir y 
bajar a los trenes y cuando acom
pañamos a alguien. 

ELECCIONES 

Los colegios electorales ya están 
nombrados y designadas las perso
nas que atenderán a las mesas, 
Claro que en Barbadelo, como re
sulte un día fuerte de frío, el 6 
del próximo mes, veremos como 
aguantan en el lugar, señores de 
la mesa y votantes. L a escuela está 
totalmente en ruinas, ni un solo 
cristal quedó por romper... Vere-

D I R E C T O 
LINEA: 

C O L O 

mos quien calienta ese bonito edi
ficio, que como algunos más de 
la zona, al quedar sin servicio, los 
vandálicos desaprensivos no dejan 
nada de pie. Da verdaderamente 
pena ver ese edificio, antigua es
cuela, en la situación en que se 
encuentra. Y no es esa sola. 

«SEMANA GASTRONO
MICA» 

Pues sí, ya están comenzando los 
preparativos para la organización 
de la «III Semana Gastronómica», 
que bien pueden quedar este año 
en «jornadas». 

Desde luego, nuevas ideas y con 
ansias de revitalizar lo que resultó 
ser una gran idea de Melgas e 
Trasgos C I T y sus más directos 
colaboradores del gremio hostelero. 

L O QUE SE DICE Y CO* 
MENTA 

¿Cómo se pone la cosa para ese 
Sarriana-Sada? 

E l visitante del domingo a «As 
Insuas» ganó en la última jomada 
por 7-1 al Finisterre, quitándole su 
imbatibilidad. Total, nada. 

— • — . 
Sobre las Normas Subsidiarias se 

trabaja en firme. Hace buena falta 
que así sea. 

— • — 
E l veranillo de San Martín está 

resultando muy bueno en Sarria 
y su comarca. 

NOTA D E LA A L C A L D I A 
Habiéndose declarado oficialmen

te la Peste Porcina Africana en 
portomarín, las medidas a adopta^ 
en el Ayuntamiento de Sarria, por 
considerarle a éste zona infecta y 

/sospechosa son: 
—Inmovilización total del gana

do de cerda. 
—Prohibición de asistencia de 

ganado porcino a ferias, mercados 
y otras concentraciones ganaderas. 

C H A N T A D A . — (De nuestro 
corresponsal, A L V A R O F E R N A N 
D E Z ) . — Según estaba programa
do, el sábado, día 11, a las dos y 
media de la tarde, en el comedor 
de la sala de fiestas «Mogay» de 

Bien por la Brigada Municipal de Obras 
FOZ. — (De nuestro correspon

sal, T U L I O ) . — Las lluvias han 
pasado y disfrutamos del clásico 
verano de San Martín. Sol y tem
peratura agradable. 

B I E N POR LA BRIGADA 
MUNICIPAL 

L a Brigada Municipal de Obras, 
sigue trabajando mucho y bien. Ha 
procedido al arreglo de los desper
fectos en la acera de la Avenida 
del Generalísimo, así como al le
vantamiento de las tapas de todos 
los sumideros de la citada Aveni
da; obra por la cuál habíamos cla
mado en diversas ocasiones dado 
el peligro que representaba para 
peatones y automovilistas. Aprove
chando su labor, también han pro
cedido a la limpieza de las bocas-
sumideros. 

OBRAS QUE ESPERAN 
HORA 

Será ahora cuando le toque 
—aprovechando el buen tiempo rei
nante— el turno a dos obras alta
mente necesarias como son la tra
vesía de la Caja de Ahorros - Her
manos López Real, y la balaustra
da de la playa de Llás? Compren
demos que son muchas las peque
ñas reparaciones pendientes, sabe
mos la limitación de la mano de 
obra, pero... 

Y L L E G O E L TIO PA
CO... 

Y llegó el tío Paco con la reba
ja. E l Banco Pastor, donó 25.000 
pesetas y no 50.000 pesetas para los 
terrenos del Instituto. L a noticia 
que en .sí, no tenía mayor trans
cendencia, encrespó algunos áni
mos. Según me informaron existía 
un «consenso» entre las entidades 
bancarias de la localidad que fija
ron la cifra de 25.000 pesetas, te
niendo en cuenta lo aportado en 
otras localidades para dichos fines. 
Sentimos que la realidad sea me
nor, pero, teniendo en cuenta que 
existen cinco entidades bancarias 
—Bilbao, Central, Español de Cré
dito. Noroeste y Vizcaya— además 
del ya reseñado, la aportación de 
éstos será de ciento cincuenta mil 
pesetas, valiosa ayuda y generosa 
colaboración de unas entidades in
dustriales. Independiente de ellos 
queda la aportación que hagan las 
Cajas de Ahorro y que, según no
ticias será generosa y amplia dada 
la distinta finalidad de las mismas 
Gracias pues, a las entidades ban
carias con sucursal en Foz que han 
querido y sabido aportar su cola
boración. 

Y YA QUE... 
Y ya que hablamos del Instituto, 

podemos confirmar otra generosa 
ayuda recibida. E l Patronato de la 
Fundación «Martínez Otero», te
niendo en cuenta el beneficio que 
para Foz representa, acordó fijar 
la renta mensual en treinta mil pe
setas, haciendo una rebajá de vein-

Baches y resquebrajamiento en el firme de la carretera Santander-
Vivero, que hace dos meses se acondicionó. — (Foto XUXA) 

te mil mensuales. Hermoso gesto 
que honra tanto a los miembros 
del Patronato, cuánto a los bene
ficiarios del mismo que han cedido 
generosamente una parte legítima 
de sus ingresos. Gracias pues en 
el nombre de todos. 

KAUSIS 

Kausis me pregunta si el apar
camiento de dos motos de la Po
licía de Tráfico el pasado día 10. 
en la Plaza Salgado Toimil y en 
lugar señalado como prohibido 
aparcar, fue para demostrar la ne
cesidad de respetar la señal. Cree
mos que quizás haya sido para 
sancionar a los infractores, claro 
está que, aún en este caso hemos 
de procurar que los encargados de 
velar por el cumplimiento de la 
Ley, sean los primeros en respetar
la. Somos admiradores sin reservas 
de la magnífica labor que realizan 
y estimamos que el hecho narrado 
por Kausis es simple anécdota.. 

SIN P U E R I C U L T O R 

Una necesidad sentida y que 
causa graves trastornos no sólo a 
los beneficiarios, sino también á 
los propios médicos: la falta de 
un puericultor en Foz. E l censo 
de niños existente en el municipio 
justifica sobradamente el estableci
miento de tal especialidad. Los 
médicos de la Seguridad Social en 
Foz, verían notablemente disminui
do el número de pacientes en be
neficio de una mayor atención a los 
adultos, amén de otras ventajas 
Ignoramos los motivos por los cuá
les no existe dicho Servicio. Cree
mos que, al menos, y como reme
dio podría establecerse determina
dos días a la semana la consulta 
del especialista. 

Una vez más nos enpontramos 
ante la necesidad de un Ambula
torio. Los asegurados deben recibir 

las prestaciones para las cuáles co
tizan. Hay que terminar con las 
molestias e inconvenientes de tener 
que desplazarse con niños peque
ños fuera de Foz; hay que termi
nar con la triste realidad de que 
un asegurado tenga que desplazarse 
a otras localidades para hacer unos 
análisis, sacar una muela, etc., etc., 
con el consiguiente gasto econó
mico a sus expensas y con la pér
dida de tiempo; factores que deben 
tenerse en cuenta, máxime cuando 
el censo de beneficiarios en Foz 
es lo suficientemente amplio para 
que se dote de tal servicio, verda
dera necesidad ampliamente senti
da.' " ' 

TAMBIEN. . . 

i También la Asociación de Amas 
de Casa necesita que acudan a 
darse de alta muchas señoras 
Cuantas más asociadas, mayor fuer
za y mayores beneficios reíportarán 
L a Asociación está demostrando 
que hace y quiere hacer «algo» 
por y para la familia, por y para 
sus asociados, por y para Foz, Tra
bajan, sienten inquietudes, solici
tan colaboraciones en los más 
diversos campos y ... merecen el 
apoyo de todos; unas dándose de 
alta en la Asociación y participan
do activamente en su gestión, 
otros... colaborando en la medida 
de sus posibilidades. 

VOCES PARA E L CORO 

Se necesitan voces. E l Coro que 
está ensayando la Santa Misa en 
gallego, necesita voces, no para 
esta actuación. Necesita «voces» al 
objeto de ampliar y plasmar en 
realidad otrá hermosa actividad co
ral. Todos, jóvenes O .viejos con 
facultades pueden y deben aportar 
su personal colaboración, será una 
forma más de trabajar en pro de 
Foz. 

esta villa, tuvo lugar la comida 
homenaje a don Jesús González 
Rodríguez, ex-alcalde de la inme
diata villa de Tabeada y director 
que fue del Grupo Escolar de la 
misma. Sus compañeros de Magis
terio quisieron testimoniar al señor 
González Rodríguez, sus desvelos 
y eficiente labor, en pro de la 
enseñanza, con motivo de su jubi
lación én las tareas docentes. 

E n la mesa presidencial, su dis
tinguida esposa doña María UUoa 
Batán; la delegada del Ministerio 
de Educación y Ciencia; doña Flo
ra Veiga; el inspector jefe de E n 
señanza Primaria, don Francisco 
Cacharro; el secretario de la Dele
gación de Educación, señor Labra
da, y el actual director del Grupo 
Escolar de Taboada, don José R a 
mos Ledo. 

Hasta el medio centenar de co
mensales acompañaron a don Jesús 
González Rodríguez, en el esplén
dido yantar. Por expreso deseo del 
homenajeado, se ciñeron las invi
taciones a los profesioriales del Ma
gisterio y así pudimos apreciar la 
presencia del director de la Escuela 
Nacional Comarcal de Chantada» 
don Eduardo UUoa Rodríguez, y 
compañeros de Monterroso, Antas 
de UUa, Portomarín, etc. Entre los 
familiares cabe destacar a su her
mano don Francisco, párroco de 
San Félix de Asma, Chantada, y 
a su sobrina mejicana doña Encar
nación González Quintero, acom
pañada de su esposo, también me
jicano, don Armando Rótter Mal-
donado. 

E l director del Grupo Escolar 
de Taboada, don José Ramos Ledo, 
hizo el ofrecimiento del homenaje, 
destacando la fructífera labor de 
don Jesús González Rodríguez en 
el campo de la enseñanza y en 
concreto en el Grupo de Taboada. 
Visiblemente emocionado, agrade
ció el señor González Rodríguez 
esta manifestación de cariño de 
sus compañeros y aprovechando la 
oportunidad que se le deparaba, 
puso de manifiesto, magistralmente 
expresado, la doble vertiente del 
hombre en cuanto a la materia y 
al espíritu, puntos de mira en sif 
quehacer educativo. Terminó su in
tervención con una feliz frase de 
nuestro escritor Fernández Flórez 
referente a este propósito. 

Por último, en sendos parlamen
tos, hablaron doña Flora Veiga y 
don Francisco Cacharro, abundan
do ambos en poner de manifiesto 
las cualidades que siempre han res
plandecido en el señor González 
Rodríguez, en el campo de la ense
ñanza. Relevado ahora de estos 
quehaceres, dijo el señor Cacharro, 
que podíamos esperar de don Jesús 
tareas de otra índole, pues no en 
vano el homenajeado fue durante 
varios años alcaide de Taboada y 
diputado provincial. 

Réstanos, desde estas líneas, unir
nos a tan merecido homenaje js 
esperar, confiados, que se cumplan 
las predicciones del señor Cacha
rro. — (Foto Carhalleira). 

Durante el plazo de un mes es
tarán al cobro en período volun
tario las siguientes tasas munici
pales: Desagüe de canalones, esca
parates, vitrinas y publicidad, co
rrespondientes a los ejercicios de 
1977 y 1978. 
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S E S I O N D E L A D I P U T A C I O N 

Aprobado un Plan de Alquitranado de Carreteras Provinciales 
por importe de 300 millones de pesetas 
• Concesión de diversas subvenciones 

para obras municipales y deportivas 
• APROBADO EL PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO PARA 

FINANCIAR LA CONSTRUCCION DEL COLEGIO UNIVERSITARIO 
L a sesión ordinaria de la Dipu

tación Provincial, que había de 
celebrarse el pasado sábado, día 
11, tuvo lugar en el día de hoy 
al no poder celebrarse en la cita
da fecha por no concurrir sufi
ciente número de diputados. Fue 
presidida por el titular, don 
Eduardo García Rodríguez, con 
asistencia de mayoría de dipu
tados, asistidos de los señores 
Sielra Bustelo, secretario,- y Pé
rez Carnero, interventor. Se adop
taron los siguientes acuerdos: 

Recibir definitiv a m e n t é las 
obras de impermeabilización de 
cubiertas en el Hospital Provin
cial de San José, por haber fina
lizado el plazo de garantía y ha
berse cumplido las condiciones 
técnicas del proyecto y las cláa-
sulas del contrato suscrito al 
efecto con el contratista de las 
mismas. 

Tomar en consideración el pro
yecto de reparación con firme as
iát ico del acceso al centro espe
cializado "Hogar Escuela" en 'a 
Granja de Castro de Riberas de 
Lea, que importa 722.240 pesetas, 
facultando a la Presidencia para 
que, de no producirse reclamacio
nes, contratar directamente las 
referidas obras. 

Acceder a ¡solicitud formulada 
por e l . Ayuntamiento de Corgo, 
incorporando a la red provincial 
el camino "De la Campa, en la 
carretera de Lugo a Monforte, a 
la parroquia de Farnadeiro (San. 
Pedro) en el C. V De Conturiz 
a l Pá ramo" , de conformidad con 

los informes favorables emitidos 
por la Comisión informativa de 
Obras Públicas y Servicio de Vías 
y Obras provinciales. 

Devolver las fianzas constitui
das para garant ía de diversos 
contratos, a los contratistas Rhea 
Consultores S. A., por confección 
e impresión del mapa de la pro
vincia, 40.000 pesetas; a don Ger
mán Cachafeiro Várela, por acon
dicionamiento y reparación de ios 
caminos "De la carretera de Be-
cerreá a Navia, a Villamane" y 
"De Guilfrey, por Meizarán, a 
Lamas", 77.000 pesetas. 

Resolver concurso para asegu
ramiento de vehículos del parque 
móvil provincial y mercancía 
transportada por los mismos, en 
favor de l a Compañía de Seguros 
"Previsiones Reunidos", bajo las 
condiciones señaladas en la ofer
ta. . 

P L A N D E A L Q U I T R A N A 
DO 

Con el fin de llevar a efecto la 
realización de las obras integran
tes del presupuesto extraordina
rio para financiación de las del 
Plan de Riegos Asfálticos de la 
red viaria provincial por importe 
de 300 millones de pesetas, cuyo 
presupuesto extraordinario, para 
tal financiación, fue aprobado en 
sesión del pasado mes de octubre, 
después de estudiado por las co
misiones informativas se acordó 
aprobar el citado Plan, que que
da redactado y compuesto por las 
obras siguientes: 

PLAN PRINCIPAL 

Itinerario 

Presupuesto 
millones 

de pesetas 

De Caurel a la carretera de Sarria a Piedrafita.—Trozo final 6,0 
De Baralla a Guimarey ... ... 7,0 
De Pedrón a La Cazolga (Lorenzana) 6,0 
De Lousada, por Grolos a Vilar y De Orólos a L a Goya .=, 15,2 
De Puebla de Brollón a Parada de Montes.—Continuación... 12,5 
De Alfar, por Remior, a Reinante ... , .„ 5,0 
De Boulloso a Dodrin (Puentenuevo • Villaodrid).., ... „, 6,0 
Del kilómetro 3,5 de la carretera de Becerrea a Sarria, a 

Seteventos ; ... g,o 
De Pontón de la Gulpilleira a Gontán (Rozas - Abadín). 

Regeneración del firme y mejora de explanación... ... 32,0 
De Monforte a Sober.—^Regeneración del firme 9,0 
De Sober a Doade.—Continuación ... ... ... ... ... ... 4,2 
De Monforte al Campo del RebOredo ... , ... ... ... ... 8,-5 
De Castro a Rábade ... ... ,.. ... ... ... ... 14,0 
De Maceda a Puente de Neira ... ... 4,7 
De San Clodio a Casares.—Trozo 1.° , ... ... 2,4 
De Los Peares a Sernande 16,0 
Del kilómetro 2 de la carretera de Pontón de la Gulpillei

ra a Gontán, por Cornide al de Otero de Rey a Arcos... 4,0 
De Fontevella (Abadín), a Reigosa (Pastoriza).—Trozo 1.°... 3,8 
De Gontán a Reigosa (Pastoriza).—Trozo final 6,2 
De Porto a la Cruz de Forcados y De Segán a S. Victorio... 12,0 
De Canabal a Penacabrera (Sober) ... 1,2 
De Couso al Puente del Piñeiro (Meira).—Trozo 1.° ¿.. ... ... 5,0 
De Aspay a Canday ... ... ... ... ... ... ... ... 2,6 
De La Laguna del Muiñeiro a Miraz (Friol) ... ... ... 2,5 
De Roimil a Anafreita (Friol).—Segundo riego 1,5 
De Otero de Rey a Arcos.—^Regeneración del firme ... ... ... 3,5 
De Guitiriz a Los Villares.—Regeneración del firme... ... ... 3,0 
De Suegos a La Falcomira (Vicedo).—2.° riego ... ... ... 3,2 
De Seoane a Pol, por Cinsa 4,5 
Del de Ferreira a San Esteban, al de Budián a Areas y enla

ce con el de Espasantes ; ... ... ... ... 5,5 
De Castroverde, por Montecubeiro, a la carretera de Lu-

drio a Riojuán 18,0 
De Arcos al Saltos.de la Aüela (Interprovincial) ... ... ... ... 5,0 
De Monforte, por L a Pénela, a Morada ... ... ... 7,5 
De Guntín, por Entrambasaguas y San Román, a Guima

rey.—Continuación ... ... 18,0 
De Mos, por Puente Vilar, Millarada y MatOi a Fuentefría... 16,5 
De ia carretera de Lugo a Friol, a Santa Eulalia de Bóveda... 6,6 
De Puebla de San Julián a Foxón de Carracedo.—Con

tinuación , ... ... ... 1,0 
De samos a Lózara.—Continuación desde Aira Padrón ... ... 3,8 

Total del Plan Principal ... ... ... 300,0 

PLAN ADICIONAL 
De Arieiras a Ribas de Miño (Lugo) ... ... 8,0 
De Pedraza a Coto (Palas de Rey) 14,0 
De Incio, por Foilebar y Villarjuán, a la pista de Lózara... 15,0 
De Vilar de Mouros, por Lúa, a Ribera de Piquín.—Tra

mo 1.° ... ... ... ... ... 9,0 
De la carretera de Ambasmestas a Puentes de Gatín, por 

Donís, a Piomedo.—Continuación ... ... ... 16,0 
De Villameá a Lamarcide (Puentenuevo - Villaodrid) .. . . . . 6,0 

Estudiado escrito remitido por 
el alcalde de Castro de Rey, así 
como los informes emitidos por 
la Comisión de Obras Públicas y 
Servicio de Vías y Obras provin
ciales, se acordó establecer como 
límite de peso para circular por 
la carretera "Del Pontón de ia 
Gulpilleira a G o n t á n " y por la 
"De Villalba a Betanzos", el de 
20 toneladas, quedando en tal 
sentido modificado el acuerdo de 
11 de mayo del presente año. 

L a Corporación queda enterada 
de escrito remitido por el gober
nador civil de la provincia por el 
que da traslado de otro al subdi
rector general de Planes Provin
ciales, en el que se manifiesta ha
berse recibido en la indicada Sub-
dirección General el Plan de 
Obras y Servicios para el ejerci
cio de 1978. 

Por haberse acreditado en el 
oportuno expediente, que el con
tratista de la obra "Vía litoral 
San Ciprián-Cervo" no dispone 
de los terrenos necesarios para 
el desarrollo de la misma, se 
acuerda iniciar expediente de 
rescisión del contrato suscrito 
con don Manuel Neira Trobo pa
ra realización de la indicada obra, 
acordando también devolverle la 
fianza constituida y aplicar la 
economía obtenida, 3.750.000 pe
setas, a la revisión de presupues
tos desfasados de obras Sin con
tratar del Plan 1976-77. 

Con cargo a la economía a que 
se refiere él acuerdo anterior y 
aportación del presupuesto ordi
nario en la parte que no alcanza 
dicha cantidad se acuerda apro
bar los presupuestos reformados 
de las obras que a continuación 
se expresan con los presupuestos 
que se indican: 

C. V. "De San Román a Quin-
dós", troxo 3.°, presupuesto de 
7.074.000 pesetas, con aumento de 
1.170.000 pesetas; abastecimiento 
de agua y saneamiento en Pacios 
(Paradela) 8.700.000, a u me n t o 
2.700.000; C. L . "De Barcia, por 
Monasterio, a Cas tañedo" , último 

D E S D E L A 

D I P U T A C I O N 

tramo en Navia de Suarna, 
6.460.000, aumento 1.860.000. T a m 
bién se aprueba modificación del 
presupuesto reformado del pro
yecto "Urbanización de la Segun
da Ronda, V I fase", en Lugo, con 
presupuesto de 25.199.999 pesetas, 
que supone un aumentó ae 
7.199.999 pesetas a cuyo abono se 
comprometió el Ayuntamiento- de 
Lugo, por lo que la financiación 

o b r 

de esta obra queda modifieada en 
este sentido. 

ADJUDICACION D E 
OBRAS 

Aceptando propuesta formulada 
por el Negociado de Obras Públi
cas, ratificada por la Comisión 
informativa de Obras Públicas y 
paro obrero, fueron adjudicadas 
definitivamente, de los Planes 
1976-77 y 1978, las obras que a 
continuación se relacionan: 

Presupuesto 
adjudicación 

PLAN DE 1977 
RIBAS DEL SIL.—C. L . "De San D. Gonzalo Yáñez Gar-

Clodio a Casares", trozo 2.° ... ... cía 7.865.000 
PLAN 78: REPARACION Y TRATAMIENTO BITUMINOSO DE LOS C.Ls. 
POL.—"De Pol a Riojuán" (1,800 

al 4,510) ... D. Jesús Rozas Teijeiro 2,710.000 
CASTRO DE REY.—"De Cúbelos en 

Portomuiño a Momán de Cospei-
to" (4,440 al 7,659) D. Jesús Rozas Teijeiro 8.450.000 

CASTROVERDE Y POL.—"De Pa-
derne por Francelos y Suevos a D. Gonzalo Yáñez Gar-
Lea" (9,800 al 14,168) cía 4.370.000 

FRIOL.—"De Friol por Cimadevila 
a la carretera de Madrid a L a Co-
runa" (4,350 al 9,209) ... ... D. Jaime Rega Lorenzo 4.860.000 

BOVEDA—"De Bóveda a la carre
tera de Rubián a Palas de Rey" : 
(3,700 a 7,463) D. Ramón Cortizo Lois 3.770.000 

SAVIÑAO.—"De Freán por Dio-
mondi a la carretera de Monforte 
a Lalín" (1,350 a 8,106) D. Ramón Cortizo Lois 6.760.000 

QUIROGA.—"De la Cruz de Otero 
por la Seara a Ferramulín" 
(7,660 al 13,763) D. Ramón Cortizo Lois 6.360.000 

TRABADA.— "De Puentepedrido 
por Villaformán a Trabada" D. Julio Pena Monas-
(8,960 al 12,175) tério 3.220.000 

V I L L A L B A Y GERMADE.—"De Ca
rrizo por Lousada a Roupar" D. José Sanjurjo Lo-
(4,500 a Roupar) zano 6.780.000 

VILLALBA.—"De Vilate a Ribado" D. José Sanjurjo Loza-
(2,310 al 4,841) no 2.530.000 

MURAS Y OROL.—"De Muras por D. Manuel Neira Tro-
Sixto a Vivero" (4,050 al 20,224)... bo 16.200.000 

PUEBLA DEL BROLLON.—"Del ki
lómetro 13 de la carretera de Sa- . . 
rria a Puebla del Brollón a la 
carretera de Nádela a Campor 
de Vila (5,667 a 6,890) y de Fe-
rreirúa a Ferreiros (0,000 a 1,468). OVISA 2.700.000 

Dos sesiones celebró ayer la 
Diputación Provincial de Lugo, 
una ordinaxia, la correspondien
te al mes en curso que no tuvo 
lugar el sábado último, y otra 
extraordinaria con, el solo objeto 
de aprobar el presupuesto del 
Colegio Universitario. Esta últ i
ma sesión duró escasamente cin
co minutos. E n otro lugar se da 
cumplida cuenta de todo lo tra
tado. Nosotros aquí dejaremos 
constancias —vaya o no el acta 
de la sesión— de lo dicho en voz 
alta ayer, en el Pabellón Pro
vincial. 

— * — 
L a Diputación se ha alegrado 

del estudio efectuado por la De
legación Provincial —o Territo
rial— de Sanidad como contesta
ción a la moción presentada en 
sesión del 11 de agosto último 
por el diputado provincial don 
Fernando Pardo Gómez. Y se re
calcó que algunos medios infor
mativos presentaron este asunto 
como una iniciativa de la Dele
gación Provincial de Sanidad 
cuando ciertamente ha sido la 
Diputación quien llamó la aten
ción sobre el particular. Quede 
aclarado esto. 

— • — 
Parece que en Ja "Xunta de 

Gal ic ia" no andan muy fuertes 
a la hora de escribir en gallego 
A l leer el escrito últ imamente 
enviado a la Diputación Provin
cial de Lugo surgieron disconfor
midades en tomo al mismo. Y es 
que pora casi todos los diputados 

OTROS A C U E R D O S 
Examinado él recurso de repo

sición interpuesto por el alcalde 
del Ayuntamiento de Polgoso de 
Caurel, contra acuerdo de inclu
sión en el Plan de Obras y Ser
vicios el camino "De Ferramulín, 
por Visuña, a Rubiales", 1.° fase, 
se acordó desestimar dicho recur
so y declarar la citada obra es
trictamente p r o v i n c i a l , supri
miendo la aportación municipal 
a la misma que asciende a 500.000 
pesetas que son asumidos por la 
Diputación con fondos del presu-

¿Cruzará la 
Aneares una 

en especial para don Eugenio 
Quiroga Vázquez y don Constan
tino Sieira Bustelo, no venía es
crito en correcto gallego. Por lo 
menos no lo era para quienes 
aprendieron a hablarlo en Sarria 
y Noya, respectivamente. E l pr i
mero gritó, refiriéndose al que 
lo redactó "que lo manden a la 
Escuela de E . G . B . " . Damos fe 
de, que no agradó la red-acción 
gallega de tal escrito. Y que a l 
guno se quedó sin saber parte de 
lo que se trataba. 

,. — * — 
Se aprobó fci financiación del 

Plan Especial de Actuación en la 
Sierra de Aneares, por importe 
de 34.000.000 de pesetas en esta 
primera anualidad. Abarcará las 
provincias de León y Lugo y pa
rece que se quiere que conste de 
una sola obra; una carretera que 
cruce la Sierra de Aneares, Par
que Natural de Galicia y Reserva 
del máximo valor ecológico, de 
uno a otro lado, es decir desde la 
zona de Lugo a la de León, o v i 
ceversa. Se pretende que dicha 
carretera pase de Navia de Suar
na y Cervantes a Candín (León), 
cuando lo conveniente seria que 
sirviera a los pueblos sin cruzar 
l a Sierra de Aneares. 

Ahí queda la noticia, que sin 
duda sorprenderá por cnanto 
han sido los vecinos de Cervan
tes quienes solicitaron un Plan 
Especial de Actuación, que me
jorase su "habitat", comenzando 
por llevar pistas de acceso hasta 
los diversos pueblos y ahora pa-

puesto ordinario. Y de conformi
dad a lo acordado en sesión de 
11 de agosto último, encargar 
proyecto a la Sección de Vías y 
Obras para la construcción de un 
camino que una la localidad de 
Visuña con las de Esperante, Car-
vedo, Mostad, Millares, Campelo, 
Romeor, Castro de Roneor y Cé-
ramo, comprometiéndose a aco
meter su ejecución con remanen
tes del Plan de 1978 suficientes 
para ello. 

E n relación con escrito del 
(Pasa a la pág. siguiente) 

Sierra de 
carretera? 
rece que se pretende toda una 
carretera que en vez de resolver 
problemas acabaría con el Parque 
Natural de Aneares. Nuestra voz 
de alarma qUeda dada. Cuando se 
conozca el proyecto técnico será 
el momento de hablar más amplio 
y tendido. 

— • — 
¿Por qué figuran otros, como 

artífices del Colegio Universita
rio de Lugo, cuando es la Dipu
tación quien prácticamente en su 
totalidad lo ha venido financian
do, ha cedido los terrenos para 
construirlo y aporta el dinero pi'6* 
ciSo para llevar a cabo la obra? 
Esto se dijo ayer —y por varios 
diputados— a l adquirir nuevas 
responsabilidades la Corporación 
Provincial. 

Dígase la verdad —se rema
chó— y no se haga política con 
el Colegio Universitario de Lugo 
cuya construcceón afrontará 
Diputación. Y al respecto dire
mos también qué el Ayuntamien
to de Lugo, que parece se hama 
comprometido a dotar de accesos 
e infraestructuras a los terrenos 
donde se construirá el Centro, 
dice ahora que la obra cues^ 
mucho, 18.000.000 de l^e taS * 
parece —ese es el rumor— 
no la ejecutará. Conste t amo^ ' 
que se ha reconocido la labor « 
los directivas del Patronato a-
Colegio Universitario de Lugo, 
especial de don Dositeo B,&aT 
guez. 

AJUSANCA 
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Según el presidente de " C E I M " 

E l referéndum constitucional costará a los 
empresarios 9.000 millones de pesetas 

BARCELONA. 14. — ( E F E ) . — 
" U n total de 9.000 millones de% 
pesetas le va a costal- al empre
sario español el próximo referén
dum constitucional s i se tiene en 
cuenta que la hora trabajada son 
200 pesetas y que se nos obliga a 
tm permiso de cuatro horas para 
votar oon cargo a l a empresa, y 
cinco horas en el día siguiente 
para aquellos que hayan tenido 
cargos de responsabilidad en ia 
labor política". 

Como una "falta total de sen
sibilidad frente al empresario" ha 
sido calificada esta decisión del 
Gobierno por parte del presiden
te de la Confederación de Empre
sarios Independientes de Madrid 
" C E T M " . José Antonio Segurado, 

en la visita que, Junto a su vice
presidente, Juan Manuel Mingo, 
vicepresidente también de la Con
federación Española de Organi
zaciones Empresariales <CEOE), 
han realizado al Fomento del 
Trabajo Nacional de Barcelona. 

"Estos nueve mü millones de 
pesetas, que representan 30 mi
llones de pesetas a la provincia 
de Madrid, han caído a los em
presarios como una auténtica 
bomba, porque pensamos que no 
se estima a los empresarios de " a 
pie" y le pedimos al Gobierno que 
reconsidere el tema sino quiere 
hacer otro daño más a la econo
mía española", continuó Segura
d a 

Acuerdo en las transferencias a Galicia 
• EN OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO SE TRANSFIEREN 

TODAS LAS MATERIAS QUE ABARCA LA LEY DEL SUELO 
MADRID, 14—(EFE) .—La co

misión mixta de transferencias a 
la Junta de Galicia se ha reuni
do hoy en el Ministerio para las 
Regiones, bajo la presidencia del 
titular del Departamento, Ma
nuel Clavero Arévalo, y ha acor
dado ejercer un mandato de ne
gociación en materias de Agri
cultura, Asuntos Sociales, Sani
dad, Educación, Cultura y Orde 
nación Territorial. 

Según declaró él ministro Cla
vero Arévalo, el acuerdo ha sido 
total esa. esas materias y han que
dado puntos que habrá que con-

Sesión de la Diputación Provincial 
(Viene de la pag. anterior) 

Ayuntamiento de Foz solicitando 
de la Diputación mayor aporta
ción de sus propios fondos a la 
financiación de la obra "Prolon
gación de aceras a los barrios-de 
Marzán y Villa juana", con el fin 
de reducir el importe de las con
tribuciones especiales de los pro
pietarios beneficiados con la obra, 
se acordó que, no se puede incre
mentar la aportación de la Dipu
tación ya que tanto el Plan a que 
pertenece la obra como el presu
puesto extraordinario que lo f i 
nancia han sido definitivamente 
aprobados en su dia habiendo ad
quirido firmeza, sin perjuicio de 
que el Ayuntamiento reduzca o 
sustituya la aportación proceden
te de contribuciones especiales 
con sus propios fondos u otras 
fuentes de financiación que ob
tenga a l efecto 

Accediendo a petición efectua
da por el Ayuntamiento de Vive
ro, se acuerda autorizarle para 
que realice la contratación y eje
cución, por sus propios medios, de 
ia obra del Plan de 1978 "Red de 
saneamiento y distribución de 
agua al tramo Junquera-Magazos, 
con un presupuesto total de 
13.200.000 pesetas, por reunir di
cho Ayuntamiento las condicio
nes legales para ello. 

Aprobar los proyectos técnicos 
siguientes: Abadin.— Urbaniza
ción de la Travesía de Abadín, 
con presupuesto de contratación 
de 7.859.440 pesetas; Riotorto.— 
Asfaltado de los accesos al Gru
po Escolar, 600.000 pesetas; Jo-
ve.— Acondicionamiento de los 
caminos "De Penas Agudas a 
Loureiro", 2.792.376; "De Cabo 
de Vila a Fontao", 1.840.461; "De 
Alto de Vila a la Tronca ' , 
2.500.000; "De Sumoas a Toimil*", 
3.000.000. Antas de Ulla.— C. L . 
" De Fádregas, Santa m a r i ñ a , 
Toande con ramal a Vilariño' ' , 
3.500.000; C. L . "Desde la carrete
ra de Chantada a Antas de Ul la 
a Santiso, pasando por Amoeja y 
Chaira", 2500.000, y C. L . "De 
Gradoy a Cruceiro con ramales a 
Pénelas y Cutián", 2.000.000. 

Se aprueba el proyecto técnico 
de la obra C L . "De Cerezal a 
Louxas" en Becerreá, que susti
tuye a la incluida en el Plan de 
Interés Turístico "Mirador e Ins
talaciones turísticas en los proxi
midades de Cerezal", con presu
puesto de 4.000.000 dé pesetas, de
biendo exponerse ai público a 
efectos de reclamaciones, y de no 
presentarse éstas facultar a la 
Presidencia para la contratación 
directa d^ '<* obra. 

ST A C I O N E S D I V E R 
SAS 

Se conceden a los Ayuntamien
tos que se indican las subvencio
nes que se expresan, para cola
borar en la financiación de di
versas obras: 

Pastoría. 3.000.000 pesetas. 
Puebla de Brollón, 250.000. 
Saviñao, 2S0.000. 
Láncara, 1.340 000. 
Otero de Rey, 150.000. 
Sarria. 350.000. 
Sober, 200.000. 
Incio, 200.000. 
Sames, 150.000. 
Chantada, 100.000. 
Palas de Rey, 100.000. 
Carballedo, 120000. 
Tabeada 70.000 
Antas de Ulla, 260.000. 
Ponsagrada. 550.000. 
Navia de Suarna. 150.000. 
Quiroga. 350.000 
Ribas del Sil 350.000. 
Muras, 225.000. 

Jove, 425.000. 
Cospeito, 700.000. 
Total : 9.290.000 pesetas. * 

PARA I N S T A L A C I O N E S 
D E P O R T I V A S 

También se conceden diversas 
subvenciones a varios ayunta
mientos de la provincia para ins
talaciones deportivas, según el 
siguiente detalle: 

Barreiros, 275.000 pesetas. 
Ribadeo, 300.000. 
Fonsagrada, 450.000. 
Sarria, 675.000. 
Orol, 275.000. 
Jove, 200.000. 
Muras, 150.000, 
Quiroga, 475.000. 
Chantada, 200.000, 
Monterroso, 200.000. 
Antas de Ulla, 400.000. 
Tabeada, 150.000. 
Sober, 300.000. 
Rábade, 350.000. 
Alfoz, 250.000. 
Valle de Oro, 150.000. 
Riotorto. 100.000. 
Lorenzana, 150.000. 
Foz, 200.000. 
Monforte, 300.000. 
Aceptando propuesta del Ser

vicio de Vías y Obras provincia
les e informe de la Intervención 
de fondos, se acoxxió fijar el sa
lario mínimo interprofesional & 

. que se refiere el R . D. de 29 de 
septiembre último, al personal en
cargado de la conservación y v i 
gilancia de los caminos de la red 
viaria provincial, a partir de 1 
de octubre del corriente año. 

Dada cuenta de comunicación 
del director general primero el 
Banco de Crédito Local de Espa
ña y de proyecto de contrato de 
préstamos entre esta Diputación 
y el citado Banco por importe de 
78.727.225 pesetas, con destino a 
dotar en parte el presupuesto ex
traordinario para obras y servi
cios incluido en el Plan provin
cial para 1978, se acuerda: 1.°) 
Aprobar en todos sus partes el 
texto del indicado proyecto de 
contrato de préstamo. 2.°) Dar 
cumplimiento a todos los t rámi
tes indicados en el referido escri
to para lograr la formalización 
del contrato. 3.°) Que la forma
lización-del contrato tenga lugar 
en documento privado. 

PRESTAMO, P A R A C O L E 
GIO U N I V E R S I T A R I O 

Dada cuenta también de escri
to del Banco de Crédito a la 
Construcción común ic a n d o la 
concesión de un préstamo por im-
porte^de 150 millones de pesetas 
con destino a la construcción de 
un edificio para Colegio Univer
sitario, se acordó aceptar dicho 
préstamo y proseguir la tramita
ción del expediente para dar cum
plimiento exacto a lo indicado 
por el Banco en su escrito, así co
mo interesar del mismo preste 
conformidad a ]a constitución de 
garantía, a l menos en la cuantía 
de 44.151.000 pesetas, mediante le 
aceptación del rendimiento de de
terminados recursos provinciales. 

E n relación con estudios sobre 
aspectos económico-financi e r o s 
del Museo Provincial, se acordó 
dejar el asunto sobre la mesa pa
ra ser estudiado por la Comisión 
nombrada al efecto. 

Aceptando propuesta formulada 
por el administrador del Hospital 
Psiquiátrico Provincial, se acor-

,dó la adquisición de una máquina 
lavadora por importe de 525.000 
pesetas, habida cuenta de qué es
ta propuesta es favorablemante 
informada tanto por el interven
tor ^e fondos como por el arqui
tecto. 

PRESTAMOS A AYUNTA
MIENTOS 

Se conceden los siguientes prés
tamos con cargo a la Caja de 
Crédito Municipal: Al Ayunta
miento de Mondoñedo, 1.O00.000 
de pesetas para cubrir la aporta
ción municipal a las obras de 
riego asfáltico y acondiciona
miento del camino "De los Molí-
nos a Sub-Pena Argomoso. A R i 
bas del S i l , tres millones de pese
tas para l a adquisición de terre
nos con destino a la construc
ción de un colegio de E . G . B . en 
San Clodio. A Becerreá, cuatro 
millones de pesetas para adquisi
ción de terrenos destinados a la 
construcción de un Instituto de 
B . U . P. y una Escuela de Capa
citación Agraria. A Pastoriza, 
cinco millones de pesetas para 
ejecución de obras de instalación 
de 18 teléfonos públicos rurales 
en el municipio. A l Ayuntamiento 
de Palas de Rey se le autoriza a 
cambiar la finalidad del préstamo 
concedido de 1.800.000 pesetas pa
ra la urbanización de la calle 
Travesía del Cuartel, destinando 
150.000 para el C. L . "De Devesa 
de Rey a San R o m á n " y 1.050.000 
para las obras de la indicada ca
lle. Todos los anteriores présta
mos se entienden concedidos pre
vio el cumplimiento por parte de 
los Ayuntamientos de las condi
ciones señaladas en los Estatu
tos de la Caja de Crédito. 

E n relación con escrito del go
bernador civil de la provincia, 
dando cuenta del estado sanitario 
de playas de la provincia, se 
acordó dar traslado de su conte
nido a los Ayuntamientos afecta
dos, al objeto de que cumplimen
ten lo indicado por dicha autori
dad teniendo en cuenta la im
portancia que para la salud pú
blica tiene l a depuración de las 
aguas residuales, debiendo procu
rar, con carácter primordial, la 
inclusión en futuros planes de 
obras de depuradoras adecuadas, 
de no tener recursos para* resol
ver el problema por sus propios 
medios. 

L a Corporación queda enterada 
de comunicación del subdirector 
general de Investigación y Docen
cia, del Ministerio de Sanidad, 
participando, éntre otros extre
mos, que a nivel regional no hay 
razón para albergar temores en 
el sentido de que desaparezcan 
oportunidades de formación para 
la juventud local en la Escuela 
de A. T . S. que viene funcionando 
en la Residencia de la Seguridad 
Social, 

Accediendo a petición formu
lada por el Ayuntamiento de Lo
renzana, se acuerda modificar el 
proyecto que sirvió de base a la 
contratación de la obra de acon
dicionamiento y pavimentaciones 
de la villa de Lorenzana, en la 
forma en que dicha modificación 
se encuentra redactada en infor
me del Servicio de Vías y Obras, 
y al que prestaron conformidad 
el alcalde de Lorenzana y el con
tratista de l a obra. 

SESION E X T R A O R D I N A 
R I A 

A conunuación tuvo lugar la 
celebración de otra sesión, extra
ordinaria, para aprobación de pre
supuesto extraordinario destinado 
a la financiación de las obras de 
construcción de un Colegio Uni
versitario en Lugo. Dicho presu
puesto importa 207.139.780 pese
tas, y, una vez examinada por la 
Corporación, fue aprobado por 
unanimidad 

Se dio por f'nali^aclo el a'íto a 
las siete y media de la tarde. 

cretar en Industria y Comercio. 
E l hecho de que haya que vol

ver sobre los temas de industria 
y comercio se debe esencialmente 
a que entre los quince miembros 
que representan a la Administra 
ción en la comisión mixta no se 
encuentra ningún delegado de los 
dos Ministerios. Para paliar esta 
deficiencia se reunirán esta mis
ma tarde, en el Ministerio para 
las Regiones, dos representantes 
de estos Departamentos Ministe
riales y una pequeña delegación 

Los aspectos a concretar den
tro de comercio son los referen
tes a la iniciativa del órgano de 
gobierno preautonómicas en fe
rias, intervención de precios, dis
ciplina de mercados y comercio 
interior. 

Én Industria lo relativo a re
gulación de l a participación en 
todos los aspectos de l a pequeña 
y mediana empresa y en electri
ficación rural, dado que este úl t i 
mo tema afecta a los Ministerios 
de Industria, Hacienda- y Obras 
Públicas y se necesita un triple 
coordinación. 

Entre los acuerdos logrados en 
la reunión de hoy es de reseñar 
que en Obras Públicas y Urbanis
mo se transferirán prácticamente 
todas las materias que abarca la 
Ley del Suelo, según declaracio
nes del director general de Orde
nación y Acción Territorial, José 
María Pluxa. 

S i esta tarde se logra el acuer
do sobre Industria y Comercio, 
los cuatro grupos de trabajo que 
componen l a comisión mixta es
tudiarán los temas tratados hoy, 
tras lo cual se reunirá un nuevo 
pleno de la comisión, que será el 
cuarto de los celebrados. 

Los acuerdos pasarán a ser 
aprobados en Consejo de Minis
tros y la Junta de Galicia comen
zará a ejercer funciones en estas 
materia. 

ACUERDO 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 14.— ( E F E ) . — E n la reunión 
celebrada en la tarde de hoy, en 
el Ministerio para las Regiones, 
de la comisión mixta dé transfe
rencias a la Xunta de Galicia se 
llegó a un acuerdo en los dos 
asuntos que había quedado pen
dientes de resolución en la se
sión de la mañana . 

Estos asuntos'son los referidos 
a Indi.istria y Comercio, según 
han informado a los periodistas 
en una "rueda de Prensa" cele
brada con el secretario de la co
misión, Agustín Sixto Seco, cele
brada a primeras horas de la no
che de hoy en la sede del ente 
preautonómlco gallego. 

R E P R E S E N T A N T E S E M 
P R E S A R I A L E S 

Los conselleiros de Trabajo y de 

Energía, Inausuna y comercio, 
Celso Montero y Benjamín Casal, 
respectivamente, mantuvieron hoy 
al mediodía un amplio cambio 
de impresiones con los represen
tantes de las organizaciones em
presariales de Galicia. E l encuen
tro había sido convocado por la 
Consellería de Trabajo y estaba 
previsto fuese presidido por el 
presidente de la Xunta de G a l i 
cia, Antonio Rosón Pérez, quien, 
a última hora, comunicó que, i a -
mentándodo, no le era posible 
asistir. 

Por parte empresarial asistieron 
los representantes de las cuatro 
provincias gallegas: José Pablo 
Rodríguez Mantiñán, por L a Co-
ruña; Emilio Pérez Nieto, por 
Orense (ambos representantes de 
Galicia en l a C.E.O.E,) ; Antonio 
Ramiio Fernández Areal, ñor 
Pontevedra y Alvaro Rodríguez 
Rodríguez Eiras, por L U G O . 

L a reunión —según la referen
cia facilitada'^-, se desarrolló en 
un ambiente de diálogo cordial, y 
con voluntad, por ambas partes, 
de que fuese fecundo. Los repre
sentantes empresariales expresa
ron su voluntad de que este diá
logo con la Xunta, a sus diversos 
niveles, se convirtiese de alguna 
forma en habitual y permanente. 
Esta sugerencia fue muy bien 
acogida por los conselleiros de ia 
Xunta y se acordó que los encuen
tros sucesivos se programasen 
bien con calendario fijo o, espo
rádicamente, cuando las circuns
tancias lo aconsejasen. L a s i 
guiente entrevista ha quedado ya 
concertada para el día 21 de di
ciembre, entre el conselleiro de 
Energía, lindustria y Comercio y 
los representantes empresariales. 

También pidieron los empresa
rios ser escuchados en la redac
ción del Estatuto de Galicia. Los 
conselleiros de la Xunta le expli
caron que podían acogerse al 
nuevo plazo dado para hacer 
aportaciones al Estatuto (hasta 
el 30 de noviembre) lo que le 
proporcionaría la oportunidad de 
seguir luego participando en su 
elaboración. Acordaron acogerse 
a esta posibilidad. 

A preguntas de los empresarios, 
los conselleiros expusieron que la 
actitud del ente preautonómlco 
gallego era de total receptividad 
y diálogo con todas las aportacio
nes de los diversos sectores de 
Galicia. E n cuanto a transferen
cias y responsabilidades a asumir 
por la Xunta, explicaron que se 
está negociando conseguir para 
Galicia todas las que la Consti
tución prevé para las comunida
des autónomas a nivel de nacio
nalidades. 

Madre de familia: debes pro-
mocionarte, si quieres proyec
tarte a los demás. . 

S i e t e s u c u r s a l e s b a n c a r i a s , 
multadas con dos millones de pesetas 

# POR FALTA DE MEDIDAS DE SEGURIDAD 
M A D R I D , 14.— ( E F E ) . — E l 

Ministerio del Interior ha impuesto 
multas de dos millones de pesetas 
a siete sucursales bancarias que 
fueron objeto de atracos entre los 
días 28 de octubre y 4 de noviem
bre, por carecer de las reglamen
tarias medidas de seguridad. 

Se trata de las siguientes entida 
des bancarias: Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad, ubicada en la 
calle Brasil, de Barcelona; Caja de 
Ahorros de Igualada y Banco de 
Bilbao, en la calle Ferrán. también 
de Barcelona. 

E n Madrid,, han sido sanciona
das la sucursal del Banco Central, 
de Móstoles y la Caja de Ahorros, 
de Parla. E n Cádiz, la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad, de la 
Avenida Cayetano del Toro, y en 
Guipúzcoa, la Caja de Ahorros 
Municipal dé Andoain. 

EMPRESA DE SEGURI
DAD BILBAINA. S4K. 
CIONADA 

L a empresa bilbaína de seguridad 
«Esabe Exprés, S. A.», dedicada al 
traslado y vigilancia de fondos ban-
carios, que fue objeto de un robo 
de armas durante los primeros días 
de este mes, ha sido multada por 

el Ministerio del Interior con dos 
millones de pesetas, por carecer de 
las reglamentarias medidas de se
guridad. 

Según manifestaron a «Efe* fuen
tes competentes, entre las 15 horas 
del día 5 y a las 7,45 del siguiente, 
varios individuos no identificados 
violentaron la caja de seguridad 
empotrada de dicha , empresa, ubi
cada en la Prolongación Zabala 7, 
de Bilbao, y sustrajeron 26 revólve
res del calibre ^8 y una pistola del 
nueve corto. 

Los ladrones no tuvieron que 
forzar la cerradura, sino simple
mente utilizaron una gaftzúa o lla
ve duplicada, ya que —según las 
mismas fuentes— las medidas de 
seguridad no eran reglamentarias 
y la caja no disponía de cierres me
tálicos. 

Teniendo en cuenta las investiga
ciones llevadas a cabo por la Guar
dia Civil y los informes realizados, 
el Ministerio del Interior ha dis
puesto la citada sanción, ya que 
—afirman las citadas fuentes— el 
robo atenta directamente contra el 
orden público, y <?e produjo al no 
contar la empresa con las necesa
rias medidas de seguridad. 
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[ CRONICAS CORTESANAS 

ESTAMOS LISTOS 
í-ÁALiRiO.—tCromca oe MULTIPRESS).—Tenemos 

las narices un poco aperreadas. A consecuencia, na
turalmente, de ios portazos que nos vienen suminis
trando en ellas. El último y sonoro aldabonazo ha 
sido el del señor Chirac, alcaide de París, presidente 
del partido RPR --"su Alianza Popular, para enten
dernos— y eterno rival del señor Gíscard en la cosa 
del poder y el mando galos. Ha dicho el señor Chirac 
que no se ha hecho el Mercado Común para los pala
dares de Grecia, Portugal y España y que, de momen
to, a Europa aún la están peinando. O sea, que resu
miendo, el señor Chirac es otro de los que se oponen 
al ingreso de España en la CEE. Los socialistas y los 
comunistas franceses ya habían dicho que "no" con 
el dedo hace tiempo. De modo que el señor Giscard, 
que nos apoya, se ha quedado solo en el papel de 
paladín. 

A monsieur Chirac se le deben haber indigestado 
los Pirineos últimamente, porque además de no de
jarnos pisar ios umbrales de la tierra prometida y 
mercadocomunera, tampoco le deja el arquitecto ca
talán señor Bofiil que lleve adelante su proyecto de 
remodelación de los antiguos mercados parisinos. Se 
conoce que es como una alergia. 

Pero da igual: Es la nuestra tierra de contrastes 
y paradojas. Siempre lo ha sido, y ya estamos viejos 
para cambiar. Mientras el señor Chirac exponía su 
veto allende los Pirineos, en la parte de acá don Leo
poldo Calvo Soteio, ministro de Relaciones con la 
CEE propiamente dicha, reunía a sus colaboradores 
en una "jornada de reflexión" para contarles que tal 
iban las cosas. Mientras el señor Chirac decía que 
muy mal, el señor Calvo Sotelo decía que muy bien. 
Ya ven como está el patio. 

Resulta que durante las últimas semanas —y noso
tros con estos pelos—, una comisión "ad hoc" ha re
corrido los caminos y senderos de España para com
probar como estábamos de posibilidades de integra
ción. Y esa comisión ha acudido al "día pensante" 
convocado por el señor Calvo Sotelo con el informe 
de que muy bien, gracias, que estábamos listos. En 
lenguaje administrativo —siempre e inevitablemente 
un poco preso de patas en él—, "una vez visitadas 
treinta capitales de provincia, los primeros resultados, 
en cuanto al conocimiento de las situaciones locales 
y regionales parecen positivos". Así que por nosotros, 
no hay inconveniente. Lo malo es que "ellos" ponen 
todos los del mundo. 

El señor Chirac no es, ciertamente, el oráculo de 
Delfos. Pero su actitud da pistas no desdeñables: Hay 
una Europa, madre, que no nos integra ni con roga
tivas. El veredicto definitivo, sin embargo, lo tendre
mos para finales de diciembre, cuando la comisión de 
las Comunidades eleve su dictamen sobre la adhesión 
española ai consejo de ministros de los "Nueve". Para 
entonces, sin embargo, el pueblo fiel y soberano esta
rá enfrascado en más optimistas menesteres que el 
de seguir aguantando el cuerpo serrano a pesar de 
los portazos. A lo mejor no tenemos Europa, pero 
tendremos Constitución, siempre es un consuelo. 

En definitiva, la preocupación europea es en estos 
momentos una preocupación de lujo. Los próceres an-

' dan a vueltas con otras cosas. Con los óbitos, por 
ejemplo, que parece como si noviembre les hubiera 
dado fúnebre. Don Felipe González desencadenó el 
fenómeno y las reacciones no se han hecho esperar. 
Don Santiago Carrillo no ha tardado ni una semana 
en comunicar su pensamiento al respecto. Don San
tiago ha elegido Granada para tachar ai señor Gon
zález de "inoportuno" y para decir que, por su par-
te, él prefiere, a ser posible, "morir en Madrid". Y 
conociendo el cacho de alma soianesca que todos lle
vamos dentro —y que algunos, como se demuestra, 
empiezan a llevar por fuera, como las gabardinas—, 
está claro que las cosas no van a detenerse en este 
punto. La declaración de principios funerarios no ha 
hecho más que empezar. Porque claro, al regreso de 
don Felipe habrá nuevas y más apasionantes aclara
ciones. A las que, a su vez, responderán de nuevo 
el señor Carrillo, o el señor Fraga, o la Joven Guar-
dia Roja. Y estaremos una temporada sumidos en tan 
alegre y optimista panorama "declaracional". 

Con Europa dando portazos y los líderes testando, 
la emoción queda ¿segurada. Y que no decaiga. 

PILAR CAMBRA 

A PARTIR DEL DIA 21, "MUNDO 

OBRERO" DIARIO 

A par oír clei próximo martes, 
día 21, "Mundo Obrero", el pe
riódico por antonomasia del Par
tido Comunista de España, ten
drá carácter diario. 

L a historia de "Mundo Obre
ro" ©s la historia del POE. Naci
do en 1920, fue legal hasta el f i 
nal de la guerra'civil. Luego, des
de 1939 hasta después de ia muer
te de Franco, atravesó el iargui-
simo túnel de la clandestinidad, 
para volver a salir a la luz al 
mismo tiempo que su Partido. 

E n su primera época, el direc
tor del periódico y el jefe del 
partido eran la misma persona. 
Por el año treinta y tantos, Na
varro Ballesteros era el respon
sable de un "Mundo Obrero" que 
debía rondar los tres mil ejem
plares de tirada. Navarro fue fu
silado en 1940 y fue sustituido 
por el poeta Juan Rejano, direc
tor de un "Mundo Obrero" en el 
exilio de Méjico. Para introducir
lo en España —se lo ha contado 
Federico Melchor a José de Co
ra, que lo recoge en su documen
tadísimo trabajo sobre "Panfle
tos y prensa antifranquista clan
destina"— se utilizaban las bo
degas de los barcos y todos los 
medios de penetración, que no 

eran muchos, existentes, desde 
Cuba, Argentina, Uruguay, Bra
s i l . . . 

A partir de 1945 se consolida 
su edición en Francia. Y en 1960, 
si bien la redacción sigue encon
trándose en el exterior, se en
vían a España las planchas y los 
clichés electrónicos para su re
producción , 

Hasta 1974, "Mundo Obrero' 
es quincenal. Cuando Federico 
Melchor se hace cargo de ia di
rección, pasfiT a semanal. Y aho
ra va a ser diario. Siempre es una 
buena noticia. 

E l órgano de prensa del P C E 
conoció varios formatos en su 
é p o c a clandestina. Inmediata -
mente después de la guerra, los 
comunistas lo editaban en octa
villas, pasando más tarde al ta
maño folio, que perduró hasta el 
4 de marzo de 1977, fecha en la 
que adoptó el tamaño tabloide, 
en el que —suponemos—- se man
tendrá en el futuro. 

E n la redacción de "Mundo 
Obrero" hay nombres conocidos: 
Carlos Alvarez (el poeta), Jesús 
Izcaray (el novelista), Vázquez 
Montalbán y Rodrigo Vázquez 
Prada, entre otros. 

Mañana, mitin del MN-PG sóbre la Constitución 
Mañana, a las siete y media de 

la tarde, en el salón de actos de 
la A I S S de Lugo, se celebrará un 
mitin del Movemento Nacional-
Popular Galego (MN-PG), que in 
tegra a las dos organizaciones, 
U P G y AN-PG, que forman el 
Bloque Nacional-Popular Galego. 

E n el acto, Lois Diégaez (miem
bro de la Secretaría Cotexiada de 

AN-PG) , Pedro Luaces G . Rosón 
(Secretario Xeral de U P G ) , Xosé 
Manuel Díaz García (de ' l a D i 
rección Nacional de ING) y Ber
nardo F . Requeixo (del Secreta
riado Nacional de C C . L L . ) , expli
carán las razones por las cuales 
el MN-PG propugna el "No" fi
la Constitución. 

PENSIONES DE GUERRA A LOS FAMILIARES DE 

LOS FALLECIDOS EN E L BANDO REPUBLICANO 

9 En el proyecto del Decreto-Ley han trabajado 
Otero Novas y Diez Burgos 

Ingeniosa adaptaoiijn da un Paasat por un pianieta muy aclicits^ 

A su regreso del último pleno 
del Congreso, los parlamentarios 
de U.C.D. informaron al Comité 
Ejecutivo de su partido en Lugo 
del extracto de un Proyecto de 
Real Decreto Ley, en el que dos 
hombres ligados a la U.C.D. de 
Lugo han tenido destacada actua
ción: el ministro de la Presidencia. 
José Manuel Otero Novas y Félix 
Diez Burgos, director general de 
Coordinación del mismo Ministe
rio. 

Se refiere el Proyecto de Reai 
Decreto Ley a las pensiones a viu
das y familiares de los españoles 
fallecidos como consecuencia de la 
guerra 1936-1939, sin discrimina
ción de bandos, y del que juzgando 
su importancia ofrecemos un resu
men del mismo: 

Tendrán derecho los familiares 
de los que hayan muerto en acción 
bélica o como consecuencia de he-
Idas de campaña. 

No será discriminatorio el haber
se incorporado en unidades regu
lares o como voluntarios. 

Corresponderán a las viudas o en 
su defecto a hijos incapacitados o 
oadres adoptivos o naturales. 

Serán compatibles con cualquier 
Ura pensión. 

Las pensiones serán de 7 413 pe 
setas mensuales, más dos pagas. 

Dará derecho a integrarse en la 
Seguridad Social. 

E n una disposición adicional se 
contempla lo siguiente: 

«Los beneficios derivados de este 
Real Decreto Ley se extenderán a 
los familiares de aquellas personas 
que sin haber participado en accio
nes de guerra, hubieran muerto vio
lentamente por acción directa y 
consciente del hombre y de los que 
hubieran sido ejecutados durante la 
guerra de 1936-1939 o posterior
mente, por hechos ocurridos en la 
misma. ' . 

«Asimismo, se considerarán com
prendidos entre los beneficiarios de 
este Real Decreto Ley, los familia
res a los que se refiere el artículo 
tercero de quiénes sufriendo priva
ción de libertad hubieran fallecido 
en igual período a consecuencia de 
enfermedad adquirida en prisión. 

«Finalmente, a los efectos de es
te Real Decreto Ley serán conside
rados como fallecidos en acción de 
guerra los desaparecidos en frente 
de combate». 

E l Comité Ejecutivo de U.C.D. 
de Lugo ha felicitado al ministro 
de la Presidencia y al director ge
neral de Coordinación por la parti
cipación en la elaboración de este 
Proyecto de Decreto-Ley. 

l«B»R* 
Trabajadores de la empresa SqjTTí 

de M o n f o r t e , se entrevistJ ti 
delegado de Trabajo 

P A G I N A n 

15 D E N O V I E M B R E D E 1928 

LLEVAN CUATRO MESES SIN PERCIBIR 

Ayer, Pedro González Barreiro, 
Arturo Rodríguez Peña y José Ro
dríguez Peña, delegados de la fir
ma Salgueiro, S. L . , de Monforte, 
dedicada a la tala de árboles y 
aserradero, se entrevistaron con el 
delegado provincial de Trabajo, Jo
sé Antonio Fiz Bueno, al que en
tregaron un escrito exponiendo los 
graves problemas que afectan a la. 
plantilla de la empresa (26 traba
jadores, todos ellos afiliados a la 
ING) , en parte ya conocidos por 
los lectores de E L PROGRESO. 

E n el escrito se señala que «los 
haberes correspondientes a la-grati
ficación extraordinaria de julio, sa
larios de agosto, septiembre y oc
tubre, han tenido que ser. recla
mados por la Magistratura de Tra
bajo». Hasta el momento, los tra
bajadores han percibido únicamen
te la paga extraordinaria de julio; 
se les adeuda también otra paga 
extra y los atrasos del Convenio 
desde la firma de éste. L a situación 
se ha hecho francamente insósteni 
ble, como explica uno de los re
presentantes sindicales, que ayer 
se reunió con los medios informa
tivos para darles cuenta de su pro
blema: «Estamos xa coa auga ó 
cuello». 

L a Empresa Salgueiro, S. L . , fun
ciona desde el año 1916. Los tra
bajadores actuales tienen una anti
güedad media de dieciocho años y 

ahora es la nrim 
problemas de ^ ' t " 
éstos se remontan^ 
ro pasado, cuand' ^ deja 
de «errar maclera0 addedJi. 
ca a trabajos / e sólo 
para particulares. í ahí-
empezaron las ^ f lo 
cunoso esqUeei J ha 
presentado todavía " ara 
reestructurar ]a f Jara 
suspender los ^ ^nte, 
últimamente, ain ] * no 
se trabaja, cirCünsl 1 'con
trasta con el hecho l mis
ma empresa está tí monte 
San Mamed, en t cia de 
Orense, cuya raad9 tina a 
Celulosas de Pon,( 3e los 
trabajadores que e |a tala 
del San Mamed • r sola
mente nueve, perte, i plan
tilla fija de Salguei] El res
to, en número ¡n do. es 
contratado eventual 

Ante esta-situad rabaja-
dpres piden la inte: directa 
del delegado de Tri ie a la 
empresa se le impa andón 
ya que, a su juicio cumple 
la Ley de Relaci orales. 
Sin embargo, los res se 
muestran escéptico ;lación 
con la eficacia de ención 
«oficial»: «A verd e non 
confiamos moito» 

" C C . L L . nunca utilizóu medios 
pra obrigar a n o n p a g a r i 
Empresarial" (Fernández Req mi 

"A marcha da campaña en 
contra da Cuota Empresarial, é 
dunha firme e decidida postura 
por parte dos labregos de negar
nos ó pago deste recibo; e non só
lo o deste ano, sinón tamén da-
queles que están sin pagar do ano 
pasado, que son máis de 50.000" 
Para Bernardo Fernández Re
queixo, Coordinador de Punciót 
do Secretariado N a c i o n a l dt 
C C L L . —Sindicato Labrego Ga
lego, que habló con E L P R O G R E 
SO del tema—, la negativa a l pa 
go tiene mayor incidencia "al* 
donde o Sindicato ten unha maior 
organización e unha afiliación 
máis numerosa, o que demostra 
o sentimento de repulsa e tota] 
rechazo, por parte dos labregos 
dun imposto tan inxusto e que 
sólo se pode esplicar pola imposi
ción da política caciquil, colonia] 
e antigalega á que o Gobemo im 
penalista español nos ten some 
tidos ". 

C C . L L . ha elaborado una alter 
nativa al actual sistema de cotí-

. ¿ación a la Seguridad Socia] 
Agraria, que presentó ya al Go
bierno y que contempla "non só
lo o sistema de cotización, sinón 
o que tería que ser un réximen es
pecial da SSA pra Galicia no seu 
conxunto, tanto aportación como 
prestaciós". Bernardo Pernándeí 
resume así los puntos esencial(-> 
de esa alternativa: 

•'—Equiparación das presta cío 
dos traballadores por conta pro 
pia eos do Réximen Xenerai. 

"—Aportación do labrego á Se 

© Mañana, coloquio 
organizado por el 
P.5.G. en torno a 
la Constitución y 
las municipales 

Mañana, el Partido Socialista 
Galego (PSG) celebrará, a las 
ocho de la tarde, en el salón de 
actos del Instituto Masculino, 
una charla-coloquio en torno a 
la postura de este partido frente 
al próximo referéndum constitu
cional, abordándose también e] 
tema d é l a s elecciones municipa
les. 

E n la c h a r l a intervendrán 
Claudio López Garrido (secreta
rio de Relaciones Exteriores de) 
P S G ) , Mario López Rico (secre
tario nacional de Organización) 
y Eduardo Gutiérrez Secretario 
nacional de Formación). 
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"Silvio", de Juan /. Company, película 
ganadora del X Festival de Cine Aficionado 

Con dieciséis días de anticipación 
sobre la fecha prevista por los or
ganizadores, se conoce ya el fallo 
del X Festival de Cine Aficionado, 
organizado este año por el Círculo 
de las Artes y la Agrupación «Fon-
miñá». E l fallo pensaba hacerse 
público al final de las proyecciones 
de las películas, que no se iniciará 
hasta el próximo viernes. Algunas 
filtraciones —que evidencian que, 
cuando menos, ha faltado discre
ción en algunas de las personas 
conocedoras del fallo— permiten 
adelantar los nombres de los films 
premiados. Son los siguientes: 

Muralla de Oro a la mejor pe
lícula del Certamen: Silvio, de 
Juan I . Company, de Barcelona. 
En veinte minutos de duración, 
cuenta las aventuras de un homo
sexual, en tono de tragicomedia. 

Premio a la mejor película de 
autor Incensé: Réquiem por una 
gaviota, de Ignacio Pardo Pedresa 
Duración: nueve minutos. Tema: 
una niña camina hacia el mar, 
donde es tentada por ei vuelo de 
las gaviotas. Esta película ha ob
tenido también el premio a la me

jor película en el apartado de 
«Fantasía». 

Han obtenido asimismo premios 
Corpus Christi (de B . Rey Fernán
dez, de Cambados-Pontevedra. Es 
un documental de 19 minutos de 
duración sobre los preparativos de 
la fiesta del Corpus, desde la reco
gida de las flores en los campos 
de la comarca del Tea, hasta el 
paso de la comitiva procesional) y 
¿Pueden comprarse los milagros? 
(de Enrique Montón Ciuret, de 
Barcelona. Se trata de un reporta
je, de once minutos de duración, 
sobre una romería popular que se 
celebra en la provincia de Ponte
vedra). 

Mateo, del grupo lucense «Pun
to de Mira» (del que forman parte 
algunos miembros de «Fonmiñá», 
una de las dos entidades organiza
doras del Festival), fue galardona
da con una Mención Honorífica. 
Mateo, con una duración de diez 
minutos, cuenta la historia de un 
anciano que sueña con ver algún 
día el mar, y se lo imagina a tra
vés de los cuadros de su habitación, 
pero morirá antes de lograr su de
seo). 

PINTURA: SANCHEZ - TEMBLEQUE 
LA SALA DEL B . C . L 

EN 

Lo primero que llama la aten
ción en la exposición del coru
ñés Luis Sánchez - Tembleque, 
abierta desde el lunes en la sala 
del Banco de Crédito e Inversio
nes, es que nos encontramos ante 
un pintor de verdad, circunstan
cia ciertamente insólita dados los 
ínfimos niveles expositivos —con 
todas las excepciones que uste
des quieran— en que nos move
mos. Treinta y tantos óleos, 
treinta y tantas obras de pintura-
pintura, que podrán discutirse 
pero que no meten gato por cua
dro. ~ 

Sánchez-Tembleque figura en
ere los pocos pintores que últi
mamente han pasado por Lugo 
y nos han interesado. Tiene _muy 
buen oficio y domina con la mis
ma soltura, con igual elegancia. 

ia espátula y el pincel. Además, 
compone muy bien. Equilibra, 
distribuye masas y colorido —-en 
una entonación básicamente gri-
sácea.— con sabia habilidad. 

L a exposición, pues, queda as i 
como bastante redonda. Sánchez 
Tembleque la ha cuidado en él 
pensar y en el hacer. Es lo menos 
que se le podía pedir a un artista 
tan poco dado a mostrar pública
mente su obra, Y con todo, pues
tos a exigirle, se encontrarán 
desigualdades. Que no impiden-al 
pintor estar presente en cada 
cuadro con su indiscutible capaci
dad. S in lugar a dudas, una mues
tra recomendable sin reservas. Va 
a estar abierta hasta el día 20. 

Los precios, moderados: entre 
las once mil y las sesenta mil pe
setas. 

E L DIA 30 FINALIZA E L PLAZO PARA 
SOLICITAR CONVENIOS CULTURALES CON 
EL MINISTERIO DE CULTURA 

Hasta el día 30 de este mes, 
pueden presentarse en la Delega
ción de Cultura (Santo Domingo. 
9), solicitudes para la suscripción 
de Cartas, Convenios y Conciertos 
Culturales para el año 1979. 

Podrán comprender actividades 
culturales a celebrar durante el 
próximo año. L a financiación del 

Ministerio será de un 30 por 100 
sobre el presupuesto total, el. cuál 
no podrá ser inferior a las 500 000 
pesetas. Las actividades cuyo pre
supuesto no alcance esta cantidad 
podrán ser objeto de ayuda econó
mica, pero no de Convenio, Con
cierto o Carta Cultural. 

"SEA ACCIONISTA" DEL BANCO DE I A FRATERNIDAD 
DE SANGRE DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE LUGO". 

¿Es mucho pedir unos minutos de su tiempo y un poco 
de la sangre que a usted le sobra? 

—Mañana dan comienzo en 
el Círculo de las A rtes, las 
clases de piano, a cargo del 
pianista de esta sociedad don 
Manuel Sariñena. La matrícu
la, que será gratuita para los 
socios y sus familiares, está 
abierta en la conserjería. 

—En el templo parroquial 
de San Froilán se celebró ayer 
la boda de la señorita Laura 
Prado, hija del industrial de 
esta plaza don Tomás Vázquez, 
con el activo y competente 
oficial de la Zapatería Blakey 
Alejandro Moreno Fernández. 
Actuaron de padrinos, la sim
pática señorita Dolores Váz
quez, hermana del novio y don 
Ramón Rodríguez. Deseamos 
a los nuevos esposos muchas 
prosperidades. 

— E l presidente de la Ju
ventud Católica Inter parro
quial de Lugo nos comunica 
en el atento E . L . M . haber que
dado constituida la junta di
rectiva de la asociación, en la 
siguiente forma: Jesús García 
Pardo, presidente; vice, Au
gusto Velayos Hermida; teso
rero, José Várela Fernández; 
secretario. Servando Gómez 
Aller; vice. Eugenio Pardo y 
Pardo; consejeros, Antonio Pé
rez del Hierro, José Venancio 
Cando, Antonio Dumas Nú-
ñez y Eduardo Rodríguez 
Fuente. 

*, • * . 

— E l ministro de Trabajo, 
señor Aunós, ha hecho unas 
recientes manifestaciones a los 
representantes de la Prensa. 
Dijo que, en el primer despa
cho que celebre con el Rey, 
someteré a sanción regia un 
decreto de reorganización de
finitiva del Ministerio del Tra
bajo. Añadió que, en los pri
meros días del próximo mes 
de diciembre irá a Barcelo
na para dar una conferencia 
en aquella ciudad, sobre el 
tema de la reorganización 
corporativa. Anunció que se 
creará una subdirección de 
Formación Profesional, que 
ayudará en su labor a los co
mités paritarios. Para desempe
ñar dicho cargo será nombra
do un profesor de la Escuela 
Industrial. L a Dirección de 
Previsión y Seguros se enco
mendará al señor Aguilar. En 
el próximo consejo de minis
tros, llevará el señor Aunós los 
proyectos de Seguro dé Mater
nidad, Seguro de Paro Forzo
so y Bolsa de Trabajo, para 
presentar a aprobación. 

—En Bucarest se han reci
bido despachos comunicando 
que el buque soviético «Moro» 
había naufragado en el Mar 
Negro. La triste noticia fue 
confirmada pudiendo saberse 
que en el siniestro hablan pe
recido unas cincuenta perso
nas. También se ha recibido 
en Nueva York la noticia del 
naufragio en el Cabo Hateras, 
de un vapor pesquero. Fueron 
recogidos sus cuatro tripulan
tes. Témese, sin embargo, por 
la suerte de los diecinueve res
tantes tripulantes de la aludida 
embarcación. 

I PONTEVEDRA: "ADEGA" estudiará 
| hoy los problemas de la coitlamieacióii 
I — — 
' SANTIAGO: CONVOCADAS SIETE BECAS 
I P A R A ESTUDIOS EN SUIZA Y ALEMANIA 
M L a Asociación para la Defensa Ecológica de Galicia ""ADEGA") 
É de Pontevedra celebrará hoy, miércoles una asamblea general 
1 para informar de las actividades realizadas últimamente. 
; E l acto se iniciará a las ocho de la tarde y tendrá lugar en la 
§ sede de "Amigos de la Cultura". 
| | "ADEGA" informará fundamentalmente del problema de las 
: industrias "ELNOSA" y "Celulosas", de los incendios forestales, 

1 de los vertidos al mar de los residuos peligrosos (radiactivos) y 
1 contaminantes (petróleo) y de la situación del monte Santa Tecla 
1 en La Guardia. 
I Asimismo; "ADEGA" informará de las actividades futuras de 
é la Asociación. 

SANTIAGO DE COMPOSTELA 
• E l gabinete de Prensa de la Universidad de Santiago hizo públi-
II co que por la Dirección General de Relaciones Culturales, del Mi
li nisterio de Asuntos Exteriores, se convocan seis becas ofrecidas 
1 ¡por el Consejo de Europa para realizar estudios en Suiza durante 
p el curso 1979-80. 

También se convoca otra beca ofrecida asimismo por el Consejo 
1 de Europa, para realizar estudios durante el mismo curso en la 
1 República Federal de Alemania. 

Asimismo «e informa de la convocatoria de ayudas del comité 
Ü hispanoamericano para asuntos educativos y culturales. 
J Finalmente la Universidad anuncia que antes del día 25 de no

viembre actual, habrán de solicitarse las becas de formación de 
W personal investigador, a disfrutar en España y cuyas dotaciones 
f serán de 22.000 pesetas mensuales. Los impresos se encontrarán 
i en el Vlcerectorado de Extensión Universitaria. 

O R E N S E 
§ Los actos de sepelio e inhumación del cadáver de Luis Trabazo, 
^ escritor y periodista fallecido a los 60 años de edad, se han cele

brado ayer, a las cuatro y media de la tarde, 
i A l entierro asistieron numerosos artistas gallegos, asi como 
W amigos del difunto. 

E l duelo familiar lo integraban su hijo Luis y su hermano 
Daniel. E l duelo oficial lo formaban el gobernador militar, Pedro 
Domínguez Manjón; presidente de la Diputación, David Ferrer 
Garrido, y el alcalde de la ciudad, Celso Vázquez Gulias. 

También formaban parte de la comitiva fúnebre el presidente 
y secretario de la Asociación de la Prensa de Orense, de la que el 
fallecido era miembro, así como el director gerente del diario "La 
Región". 

LOS LECTORES ESCRIBEN 

los traslados e 
Con ruego de publicación reci

bimos la siguiente carta abierta, 
que nos remite una maestra galle
ga destinada en Granada: . 

Pitres (Granada), 9 de noviembre 
de 1978. 

Ilustrísima señora delegada de 
Educación y Ciencia: 

Hace unos días llegó a mis ma
nos un ejemplar de E L PROGRESO 
de Lugo en el que se había publi
cado la lista de vacantes que se 
enviarán al concurso general de 
traslados, y es verdaderamente de
primente ver que en una provincia 
como Lugo, salgan sólo 36 vacan
tes para profesoras. 

Mujer: Promoefónate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

E l motivo de esta carta es hacer* 
le unas preguntas que he hecho ya 
muchas veces a gente vinculada 
al magisterio y no saben respon
derme, en este caso creo que usted 
sí sabría contestarme. Las pregun
tas son éstas: ¿Por qué en la pro
vincia de Lugo, en concreto donde 
este año han sido ocupadas 103 
plazas por propietarias provisiona
les y donde habrá otras tantas ocu
padas por interinos, salen sólo 36 
vacantes al concurso general de 
traslados del magisterio que está 
en propiedad definitiva? 

Si al dicho concurso deben man
darse todas las vacantes, ¿qué pasa 
con las plazas ocupadas por pro
visionales e interinas? ¿por qué ra
zón no se envían a dicho concurso? 
Dios guarde a usted muchos años. 

Blanca Núñez 

9 P»r FORGES 

M i m m n M o 
Qü££¿ái$CCCR/m 

« m t m m m y » 
P E 

mma> 
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CONFIRMADA IA COAIICION FRAGA - AREIIZA - 0S0RI0 
# COMO OPCION A UNA ALTERNATIVA "DEMOCRATICA 

D E D E R E C H A S Y P R O G R E S I S T A " 

# "Para hacerlo peor haría falta un loco astronómico", dijo 
el secretario de A. P. refiriéndose a Martin Villa 

Hoy, primer encuentro para la 
negociación de un pacto económico 
0 E l Gobierno insistirá en el mantenimiento del 

poder de compra y reducción de la inflación 

MADRID, 14. — (EFE) . — En el 
transcurso de una comida celebra
da hoy. Fraga, Areilza y Osorio han 
formado una coalición política en
tre sus tres grupos como opción 
a una alternativa "democrática de 
derechas y progresista". 

En un comunicado facilitado a 
"Efe", los tres líderes políticos in
vitan a unirse a dicha coalición a 
cuantos grupos, partidos y persona
lidades políticas quieran integrarse 
en ella "en pie de igualdad". 

Como se recordará, éste es el se
gundo intento de estos tres líderes 
políticos de formar una coalición, 
tras el fracaso de la llamada "Nue
va Mayoría". A este respecto se re
cuerdan las manifestaciones reali
zadas hace pocos días por Alfonso 
Osorio a la agencia "Efe", en las 
que éste afirmaba que "el momen
to ha llegado" para la formación 
de una coalición de este tipo, una 
vez que el congreso de UCD ha 
dejado clara la posición izquierda 
de este partido, y Alianza Popular 
se ha desprendido de su sector 
más conservador. 

RUEDA CS PRENSA DE 
FRAGA 

BARCELONA, 14. — (EFE) . — E l 
secretario general de "Alianza Po
pular", Manuel Fraga Iribarne, 
mantuvo esta noche una rueda de 
Prensa en Barcelona. 

Sobre si la salida del partido de 
los grupos de Silva y Fernández 
de la Mora proporcionarían un gi
ro de éste hacia el centro-derecha, 
dijo que "nosotros siempre nos 
hemos considerado un partido de 
centro-derecha, antes y después de 
estas salidas que nosotros no he
mos propiciado, por lo que no ha
ré ningún comentario sobre el te
ma". 

Respecto a la reunión manteni
da hoy en Madrid con Areilza y 
Osorio, manifestó que "el comuni
cado repartido a la Prensa expresa 
nuestra posición". 

Preguntado sobre la actual situa
ción política. Fraga dijo que existe 
una gran debilidad del Gobierno, 
que no puede solucionar los pro
blemas de orden público, y tam
bién existe una gran incapacidad 
de este Gobierno en los temas de 
política económica y social". 

Agregó que "junto a la debilidad 
del Gobierno, nos encontramos 
con una debilidad de la oposición, 
y en consecuencia, asistimos a un 
deterioro de amplios sectores del 
país". 

Respecto al ministro del Interior, 
afirmó que "para hacerlo peor ha
ría falta un loco astronómico", y 
sobre el terrorismo manifestó que 
"actualmente, el principio de auto
ridad no ha sido ejercido". 

"En Catalunya —prosiguió—, el 
proceso se ha realizado con nor
malidad, pero en el País Vasco 
existe una guerra revolucionaria, 
y esto hay que afrontarlo de for
ma muy distinta a como se está 
haciendo" 

Añadió que "se está provocando 
la inhibición de las fuerzas de or
den público, y resulta curioso que 
recientemente el ministro del In
terior me negara esto por tres ve
ces, cuando yo no se lo había di
cho". 

UN GOBIERNO DEBIL 
Manuel Fraga fue asimismo pre

guntado sobre si el pacto realizado 
hoy con los grupos de Areilza y 
Osorio podría propiciar una futu
ra colaboración con la UCD. 

"Hasta que la UCD no se pro
nuncie sobre sus futuros planes 

—contestó Fraga—, no podemos 
hacer ningún planteamiento defi
nitivo, pero mucho tienen que 
cambiar las cosas para que poda
mos colaborar con un Gobierno al 
que consideramos débil". 

Respecto a la situación de López 
Rodó en el partido, señaló que en 
Barcelona no se ha dicho nada con
tra López Rodó ni yo toleraría una 
política de exclusiones. Laureano 
—agregó— es un hombre respeta
do por todos y no contestaré a 
más preguntas de tipo personal". 

RENOVACION ESPAÑOLA 
SE UNE A LA COALICION 

En un comunicado facilitado a 
última hora de la tarde a la agen
cia "Efe", el consejo político de 
Renovación Española ha anuncia
do su respuesta afirmativa a la 
convocatoria realizada esta mañana 
por los señores Fraga, Areilza y 
Osorio. 

EL GOBERNADOR CIVIL DE 
GUIPUZCOA RESPONDE A 
FRAGA 

SAN SEBASTIAN, 14. — (EFE). 
"En los dieciséis meses que lle

vo de gobernador, el señor Fraga 
Iribarne no se ha dignado pisar 
esta provincia y tiene una tre
menda falta de conocimiento sobre 
la realidad de la misma". 

Con estas declaraciones a "Efe" 
contestó el gobernador civil de 
Guipúzcoa, Antonio de Oyarzábal, 

a la alusión del secretarlo de 
Alianza Popular, Manuel Fraga, en 
su discurso del Congreso en torno 
al orden público, en el que aludió 
sobre la falta de patriotismo que 
representa ser testigo de la quema 
de una bandera española, como 
ocurrió hace meses en San Sebas
tián. 

"Conmigo —dijo el señor Oyarzá
bal— estaba el comandante de Ma
rina y nos enteramos del hecho 
porque nos lo contaron, ya que el 
incidente surgió en la tercera plan
ta y nosotros estábamos en la 
primera. Hicimos lo que debíamos: 
retirarnos indignados por lo que 
había ocurrido". 

En cuanto a la alusión hecha por 
Fraga de llamar cobardía a la 
actitud del gobernador al no lla
mar a las fuerzas de orden públi
co, el gobernador de Guipúzcoa 
dijo que "pretender llamarlas hu
biera dado motivo a una matanza, 
ya que la plaza de la Constitución 
y las calles adyacentes estaban 
ocupadas por unas 30.000 personas. 
Actué así por un factor de pru
dencia y le recuerdo al señor Fra
ga que no hay que confundir la 
autoridad con la prudencia". 

Por último el señor Oyarzábal 
dijo a "Efe": "Duele que algunas 
gentes me acusen de cobardía y 
precisamente sean personas que se 
encuentran cómodamente sentadas 
en una butaca en Madrid. Es muy 
fácil criticar y opinar sin conocer 
directamente la realidad de esta 
tierra". 

M A D R I D , 14.—(EFE).—El vice
presidente Abril mantendrá ma
ñana ante las centrales sindica
les, en el primer encuentro para 
la negociación de un pacto eco
nómico, los principios económicos 
para 1979 que se basan en la re
ducción de la inflacción y el man
tenimiento del poder adquisitivo 
de los salarios. 

Puentes del Ministerio de Eco
nomía rechazan la acusación he» 
cha por la U G T de que el plan 
económico gubernamental s e a 
electoralista y afirman que por 
el contrario electoralista es la 
contra propuesta socialista. 

Puentes del Ministerio de Eco
nomía han informado a " E f e " de 
que el Gobierno considera como 
fundamental el incremento de los 
salarios nominales. Un crecimien
to demasiado elevado de ellos, se 
añade, se traduciría en mayores 
aumentos de los precios lo que 

JUAN JOSE ROSON 
INGRESO HACE UN 

MES EN U.C.D. 
MADRID, 14.—(EFE). — E l go

bernador civil de Madrid, Juan 
José Rosón Pérez, ingresó hace 
un mes en la Unión de Centro 
Democrático, según ha podido sa
ber " E f e " de fuentes solventes. 

E l propio gobernador civil de 
Madrid confirmó a "Efe '" esta 
mañana su ingreso en UCD, que 
se produjo días antes de la cele
bración del primer congreso na 
cional del partido centrista. 

Declaraciones de Felipe González 

" E l PSOE 
firmar más 

no tiene previsto 
pactos económicos" 

TERRORISMO: "CUANDO El ACTMl GOBIERNO SUBIO Al 

PODER ERA El MAS DESARMADO DEl MUNDO DEMOCRATICO" 
OVIEDO, 14. — ( E F E ) . — " E i 

P S O E no tiene previsto firmar 
más pactos económicos porque ya 
se ha superado l a etapa de pro-
visionalidad democrática. Caso de 
continuar manteniéndose esta lí
nea, se puede llegar a una situa
ción como la italiana que no es 
precisamente un modelo", ha ma
nifestado Felipe González en el 
curso de una rueda de Prensa ce
lebrada hoy en Oviedo. 

También afirmó que, desde el 
punto de vista de su partido, es
timaban que quienes debían ne
gociar los incrementos salariales 
eran las centrales sindicales y la 
patronal, ya que no todas las em
presas podían pagar lo mismo. 

E l secretario general del PSOE 
fue preguntado sobre la posiblft 
alianza con Santiago Carrillo, a 
lo que contestó que él no mante
nía ningún diálogo político con el 
líder comunista. Y añadió que en
tendía perfectamente que Carr i 
llo no le comprendiera. 

Dijo que su partido estaba preo
cupado por las elecciones locales 
que no deben sufrir ningún retra
so, sea cual fuere la decisión del 
Gobierno. Estimó también que el 
voto de investidura no impedía 
unas elecciones generales, pero su 

grupo ya había dicho que quería 
unas Cortes constituyentes y des
pués unas elecciones generales, 
siempre después de la celebración 
de las locales. "Nosotros —aña
dió— no podemos negociar pla
zos para éstas, porque exigiría 
una política de consenso a la que 
no estamos dispuestos". 

Refiriéndose a l terrorismo, pu
so de relive que beneficiaba sólo 
a la involución. Que debía com
batirse a los antidemócratas con 
medios democráticos y nó caer 
en la tentación de utilizar otros 
medios antidemocráticos. 

"Cuando el actual Gobierno su
bió al poder era el más desarma 

do del mundo democrático —se
ñaló Felipe González—, ya que 
carecía de un aparato de seguri
dad del Estado. Y esto lo digo 
desde la oposición". 

Finalmente, al ser preguntado 
sobre la fecha en que dejaría de 
ser el PSOE alternativa de po
der, manifestó que el grupo so
cialista no necesitaba para nada 
del apoyo de UCD. "No obstante 
—añadió— no tenemos ninguna 
prisa, porque somos "corredores 
de fondo". S i el pueblo decide 
responsabilizar al PSOE, éste es
tá suficientemente preparado pa
ra gobernar sin apoyarse en na
die". 

E L T I E M P O 
E N L U G O 

T C . L L nunca utilizóu medios coactivos,.. 
(Viene de la pag. anterior) 

ciós, qtie nin siquera chegan a 
cuestionar a desaparición desee 
sistema de cotización, sinón so-
mentes a revisión do sistema de 
pago por xornadas teóricas". Por 
!o que se refiere a organizaciones 
políticas, "as únicas que apoian 
decididamente esta loita son 
AN-PG e U P G " 

Fernández Requeixo rechaza 
categóricamente algunas acusa
ciones de que, últimamente, ha 
sido objeto su sindicato: "Nunca 
utilizamos nin utilizaremos me
dios coactivos, porque sabemos 
que os labregos temos que obrar 
con convicción e non por medo. 
A postura de OCJLL. foi sempre 
de concenciar e organizar ós l a 
bregos pra non pagar. O medo, a 

desconfianza e a falta de infor
mación son sementados polos ca
ciques, polo Gobernó e por algús 
partidos pra conseguir os seus ou-
xetivos" 

¿Por qué C C . L L , promueve el 
"No" a la Constitución?: " A 
Oonstitución Española —responde 
Fernández Requeixo— imposibi
lita a consecución dunha Refor
ma Agraria Galega, ó impedirnos 
lexislar tendo en conta as nosas 
características e n e c e s i d a d e s 
cousa que soio pederíamos facer 
no marco das Bases Constitucio-
nás da Nación Galega, defendi
das pola A N - P G e pola UPO, e 
que son o único xeito de lograr 
a descolonización real do noso 
país, esto é, unha Galicia ceibe 
e popular". 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 735,5; temperatura máxima, 17; temperatura mínima, 
6,4; humedad relativa del aire, 89%; dirección del viento. Nor
deste; velocidad del mismo, 7 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
E l tiempo estable ha sido ayer general en España predominan

do el ambiente soleado con la sola excepción de las nieblas oca
sionalmente muy persistentes en puntos del interior de Galicia 
y de ambas mesetas. Las temperaturas han sido relativamente 
bajas de madrugada, pero muy suaves durante el día en todas las 
regiones. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 23 grados en 
Sevilla; mínima de un grado bajo cero en Soria y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy un tiem

po similar al de ayer, ya que la situación en los mapas meteoroló
gicos sigue mostrando -un claro dominio de las altas presiones. 
Consecuentemente hay que esperar que se repitan las nieblas 
matinales en la mitad Norte del país y que predomine en casi to
das las regiones el tiempo soleado y seco, con temperaturas diur
nas muy suaves, incluso algo más altas de lo normal en estas 
fechas y con temperaturas mínimas, más bien frías, en las tie
rras del interior. 

En Galicia, Cantábrico y meseta Norte, nieblas matinales, oca
sionalmente, persistentes y posterior predominio del tiempo soleado 
con temperaturas suaves. 

a la postre disminuiría el poder 
de compra y en menores tasas de 
crecimiento de la producción y; 
por lo tanto, en un comports, 
miento represivo del empleo 

S i , por el contrario, han dicho 
los mismas fuentes, el Incremen
to salarial es demasiado bajo, de 
tal manera que no garantice «i 
poder de compra, se produciría ta 
congelación de la demanda y ia 
paralización de la economía. E l 
objetivo gubernamental s i g u e 
siendo el conseguir el punto «te 
equilibrio del incremento * P lug 
salarios. 

Por otra parte las mismas fuen
tes añaden que el incremento n» 
los salarios monetarios no puede 
discutirse solamente con referen
cia a un marco redistributivo en
tre rentas de trabajo y de capi
tel, pues por debajo de él está en 
Juego otro marco redistributivo 
entre trabajadores sin empleo y 
trabajadores " instalados '* 

PARA 1979 SE P R E V E LA 
CREACION D E 100.000 4 
150.000 PUESTOS DF T R 4 . 
BAJO 

L a política económico del Go
bierno es coherente con una reduc
ción apreciable de la tasa de in
flación y con una aceleración del 
ritmo dé actividad económica y la 
creación de puestos de trabajo se
gún se señala en el programa de 
política económica para 1979. que 
presentará mañana el Gobierno a 
las centrales sindicajes CC.OO. y 
U G T y al que ha tenido acceso 
«Efe», 

TTnos acuerdos razonables entre 
trabajadores y empresarios en el 
ámbito de negociación permitiría 
que el Cuadro de política económi
ca diseñado condujera a una re
ducción de la inflación hasta una 
tasa inter-anual del 12 ó 12.5 por 
ciento y una aceleración del ritmo 
de crecimiento real hasta el 4.S en 
1979. 

En cuanto a la política de pre
cios, el Gobierno propone la reduc
ción de la tasa de inflación desde 
una cifra ligeramente inferior al 16 
por ciento con que terminará 1978, 
hasta alrededor del 10 por ciento 
en diciembre de 1979 En prome
dio anual, el crecimiento de los 
precios se situará en el próximo 
año entre 6112 y el 12.5 por cien
to. 

L a política'de empleo está basa
da en una política económica, que 
conduzca a un crecimiento sosto 
nido, apoyado en la inversión v las 
exportaciones. E l objetivo para 
1979 es la creación de un número 
de puestos de trabajo entre los 
100.000 y 150.000, 

Actas por más de cien 
mWones de pesetas a 

once ¡manc^pras 
M A D R I D , 14. — ( E F E ) . — Y a 

se encuentran en el Tribunal Eco
nómico Administrativo las actas 
levantadas por la Inspección Fiscal 
del Ministerio de Hacienda a las 
once sociedades financieras que se 
disolvieron desoués de la fusión de 
los Bancos Hispano Americano y 
Mercantil e Industrial, y tras ser 
condonados los créditos que tenían 
con el Banco Hispano Americano 
que ascendían a más de ochocien
tos millones. 

Las actas que fueron firmadas 
en disconformidad, alcanzan los 
ciento ocho millones de pesetas 

Setenta y ocho ancianos 
recibieron su "bautismo 

del d\refí 
M A D R I D , 14.—(EFE).—Seten

ta y ocho ancianos madrileño!» 
han recibido hoy su "bautismo 
del aire", durante un vuelo de 
una hora de duración por el cie
lo de Castilla. , 

E l viaje, realizado a bordo del 
avión D C 9 "Pedro Alonso Niño . 
de la compañía Aviaco, se íntegra 
dentro de los actos de la seman» 
de hermandad y ayuda a la te r 
cera edad, aue se celebra estew 
días en Madrid 

Los ancianos pertenecen a ^ 
tres residencias de Hermanitas oe 
los Pobres de la capital y había» 
expresado a la compañía aere» 
su ilusión de volar peí vez Pr-' 
mera. E l avión partió del ^ ' 
puerto de Barajas sobre las onc 
de la mpñarta y sobrPVMÓ las ,Pr0^ 
vincias de Avila y Toledo. 
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SENADO: Interpelaciones sodalistas sobre 
ayuda al teatro y emigración campesina 
o i senador Alonso Novo acusó al ICONA de incapacidad 

Gutiérrez Mellado, en Barcelona 

m i á ñ á de E s p a ñ a se m a n t e n d r á 

MADRID, 14. — (EFE). — Con 
tina interpelación de los senadores 
socialistas Guillerino Alonso del 
Real y Joaquín Martínez Bjórk-
jnan, se inició er pleno del Senado 
cuando la mayor parte de los esca-
fíos se encontraban vacíos 

Alonso del Real empezó con una 
frase de García Lorca: " E l teatro 
es el barómetro de la salud de un 
pueblo", y con üna pregunta de 
Andrés Amorós en el sentido de 
si' el teatro español actual está a 
la altura de la sociedad española 
actual. E l senador socialista dijo 
que rotundamente no, y que se
gún esta frase, Madrid y Barcelo
na están enfermas, y el resto de 
las ciudades españolas, muertas. 

Se refirió a las subvenciones 
concedidas por el Ministerio a di
versos grupos teatrales, atacando 
el criterio para concesión de estas 
subvenciones y denunciando el cen
tralismo que en política teatral si
gue existiendo. Tuvo también pa
labras de reconocimiento para 
"los grupos neróicos que recorren 
nuestras provincias en una furgo
neta con buenos actores y buen 
teatro". 

Intervino a continuación Pío Ca-
banillas, ministro de Cultura, 
quien puso de manifiesto que la 
subsistencia del fenómeno teatral 
no puede darse sin ayudas exterio
res y señaló que el teatro ha de
jado de ser una actividad política
mente peligrosa. 

Dijo que el fenómeno teatral de
be tener respuestas en los distin
tos lugares de la geografía espa
ñola, para lo que se ha ayudado 
a los teatros estables. Se refirió a 
los centros de Cataluña, Vasconga
das y Castilla y aludió a la próxi
ma creación de teatros estables en 
Sevilla, Zaragoza y Valencia. Es
tos teatros estables —dijo— son 
la base de lo que serán los cen
tros dramáticos regionales. 

Indicó asimismo, que para este 
año se han dedicado para ayudas 
al teatro 234 millones de pesetas, 
superando la consignación prevista 
en principio de 187 millones de 
pesetas. 

Intervino por la agrupación in
dependiente el senador De la Ser
na, que aceptó los argumentos del 
interpelante Alfonso del Real y se
ñaló el abandono del sector tea
tral y de los demás aspectos cultu
rales. Dijo que el apoyo de 300 
millones al - teatro en el pais de 
Lope de Vega, Tirso de Molina, 
Juan de Encina, Calderón y Lorca, 
es ridículo y escandaloso. 

Martínez Bjorkman, del grupo 
socialista destacó que el Gobierno 
sigue considerando la cultura co
mo "un divertimento, una distrac
ción" y que no puede tener un 
planteamiento teatral tan pobre y 
ridículo. Señaló que la política ac
tual del Ministerio no corresponde 
con la realidad de los pueblos de 

- España y añadió que la interpela
ción socialista había quedado sin 
contestar per el ministro de Cul
tura. 

E l señor,Cabanillas agradeció al
gunas sugerencias del señor Xiri-
nachs y aceptó la postura del se
ñor De la Serna relativa a la ne-
cesidad^de más dinero para el tea
tro. 

Por último indicó que en res
puesta al señor Martínez Bjork
man que el teatro no ha sido nun
ca a juicio del Gobierno un fenó
meno de divertimento. Destacó la 
necesidad de abandonar el verba
lismo y dijo que los planteamien
tos del grupo socialista sobre el 
problema teatral no habían intro
ducido nuevas sugerencias y solu
ciones para la clarificación del pre
sente problema. 

EMIGRACION CAMPESINA 
Él senador Manuel Alonso Novo 

(grupo socialista) formuló una in
terpelación sobre la emigración 
campesina. Se refirió al drama y 
a la pobreza de los campesinoSj 
que calificó "sin esperanza ni fu
turo" y denunció la política de los 
Planes de la Dirección General de 
Montes e ICONA afirmando que 
"han derrumbado la economía ru-

, ral". 
• Criticó la actitud expoliadora y 
dijo que hay que explotar el equi
librio dinámico de la naturaleza. 

Se refirió posteriormente al cre
cimiento en el deterioro del suelo, 
a las expropiaciones abusivas, al 
Problema de los incendios, a la es
tructura, a su juicio, antidemocrá
tica del ICONA y a la pérdida de 
extensas zonas de pastos, motivos 

todos ellos que influyen en que 
según estadísticas de 1975, dé ca
da cien parados 16 son campesinos, 
y que la emigración a Europa al
cance más de 1.300.000 españoles. 

Finalizó diciendo que hay que 
frenar tanta "iniquidad", ya que 
la riqueza fundamental del país 
la constituyen sus hombres y sus 
mujeres. 

Respondió el ministro de Agri
cultura, Jaime Lamo de Espinosa, 
quien recogió que había una buena 
parte de razón en alguna de las 
afirmaciones expuestas, principal
mente en las relativas a los ante
cedentes históricos, pero que no 
podía aceptar las afirmaciones 
"que aquí se han hecho respecto a 
la Dirección General de Montes y 
al ICONA». 

Refiriéndose al problema de los 
incendios dijo que el problema ve
nía fundamentalmente de que hoy 
no se limpian los montes como ha
ce años con lo cual ha aumentado 
considerablemente el índice de 
propagación de los incendios. A 
este respecto destacó que en An
dalucía, donde se ha llevado a ca
bo una limpieza de los montes, a 
pesar de haberse producido incen
dios, éstos no se han propagado. 

Reconoció que no estaba satisfe
cho del balance de 1978, pero que 
se habían llevado a cabo una serle 
de medidas para evitar la propa
gación de los incendios y para evi
tar que de cara al verano de 1979 
"España no sea el paraíso de los 
pirómanos". Como medidas con
cretas a desarrollar señaló: dupli
car la flota de aviones anfibios; 
acrecentar campañas de informa
ción; preparación de montes con 
apertura de cortafuegos y desbro
ces; vinculación de los vecinos con 
el monte; reforestación de zonas 
incendiadas, intensificar las repo
blaciones y evitar las causas de 
incendio, especialmente las pro
ducidas intencionadamente por in
tereses de particulares. 

Justificó la intensificación de 
las repoblaciones forestales por
que "la crisis de la madera deja
rá pálida a la crisis energética". 
Se refirió después al problema de 
desertización señalando que se es
taba poniendo en marcha el pro
grama de lucha contra la arosión 
avalado por la "FAO". 

Por último, refiriéndose al pro
blema de la emigración señaló que 
había que hacer todo lo posible 
para conseguir que las personas 
que salgan del sector puedan que
darse en el país en otros campos 
de la sociedad rural, 

S E ACUSA D E I N C A P A C I -
DAD A L I . C. O. N. A. 

E n turno de rectificación inter
vino el senador Alonso Novo, 
quien tachó a ICONA de incapaz 
Citó en concreto el caso de un 
incendio en la Sierra de la Cule
bra, en el que, a l cabo de cuatro 
días de fuego, se logró la extin
ción merced a un avión desplaza
do desde Galicia. También des
tacó los defectos de eoordinación 
y equipamiento de ICONA y cri
ticó a la política forestal de ser 
elaborada de espaldas a los inte
reses del campesinado. 

E l ministro de Agricultura, se
ñor Lamo de Espinosa, rechazó 
la acusación de incapacidad de 
ICONA y destacó que para la lu
cha contra los incendios fores
tales se está dotando a este or
ganismo de mejores medios. 

E l senador Ulioa, de UCD, des
tacó que una cosa es que el cam
pesino viva mal y otra el pensar 
que l a Administración le persi
gue, U C D está a favor del pleno 
aprovechamiento de la tierra, ya 
que el mantener Un terreno imr 
productivo es un lujo que España 
no puede permitirse. 

Tras la aprobación del dicta
men de la comisión sobre la s i 
tuación del niño, por asentimien
to, se pasó a los dictámenes de 
comisiones legislativas sobre pro
yectos y proposiciones de ley so
bre diversos temas. 

Sin debate y por unanimidad se 
aprobaron: 

—Proyecto de Ley sobre amplia
ción de la plantilla del Cuerpo 
Técnico de Inspecciones de Segu
ros y Ahorros. 

—Proyecto de Ley sobre amplia-' 
ción de la plantilla del Cuerpo 
Nacional de Astrónomos. 

—Proyecto de Ley de concesión 
de un crédito extraordinario para 
satisfacer obligaciones correspon

dientes a contratos de conducción 
de servicios extraordinarios de 
transporte por correspondencia. 

—Proyecto de Ley de concesiór. 
de un crédito extraordinario para 
cubrir la insuficiencia de los pro
ductos de las líneas a cargo d-e 
ferrocarriles de vía estrecha. 

LOS S O C I A L I S T A S , D I S 
CONFORMES CON LA 
CONCESION D E DOS C K E -
D I T O S E X T R A O R D I N A 
R I O S A L F . O. R. P. A. 

L a Comisión de Presupuestos 
del Senado, que preside Julio Nie 
ves Borrego (UCD) aprobó esta 
mañana la concesión de dos oré-
vditos extraordinarios al FORPA 
para la compensación de pérdi
das en años anteriores. 

Los créditos, que ascienden a 
más de veinticuatro mil millones 
encontraron la oposición socia
lista, ya que, según dijo la sena
dora de este Grupo, Amalia Mi -
ranzo, los métodos contables que 
utiliza el F O R P A no son compar
tidos por otros organismos de la 
Administración y no son los más 
adecuados. 

DESIGNACION D E LOS S E I S 
R E P R E S E N T A N T E S D E LOS 
P A R T I D O S P A R L A M E N T A 
RIOS E N E L C O M I T E D E 
CONTROL D E R T V . E . 

L a junta electoral central ha 
designado, a propuesta de las jun
tas de portavoces del Congreso 
y del Senado, seis representanten 
en el comité de control de Ktv E . 
para la campaña del referendum. 

Se trata de los senadores Juan 
Carlos Guerra, de UCD; José Vida 
Soria, del P S O E ; Vidarte Huarte, 
Grupo Vasco, los diputados Pe
dro Pegenalte, de U C D , Guiller
mo Galeote, del PSOE, y Pilar 
Bravo, del P C E . 

L a próxima reunión de la jun^ 
ta electoral central tendrá lugar 
el próximo miércoles, a las ocho 
dé la tarde. 

BARCELONA, 14. — (EFE) . — 
"No son las palabras, sino los he-
ches, aquello que me importa. Y el 
término nacionalidades no tiene 
nada que v e con la unidad de 
España, que se mantendrá por en
cima de todo, aún reconociendo 
a cada autonomía aquello que le 
corresponde por derecho", ha di
cho el vicepresidente del Gobierno 
para la Defensa, en una reunión 
celebrada esta tarde en el Palacio 
de Capitanía de Barcelona. 

En su contacto con la Prensa, 
el teniente general Gutiérrez Me
llado ha contestado todas las pre
guntas que se le han formulado, 
en un tono de cordialidad que só
lo se ha endurecido cuando ha si
do preguntado por el caso de los 
"Joglars" y del actor Ramón Saga-
seta. En el primero de los dos ca
sos, ha indicado que estaba pen
diente de la Constitución, como 
ocurría también en el segundo, y 
que a éste se le había aplicado 
una pena muy suave, pero de 
acuerdo con las leyes vigentes, que 
no han de cambiar hasta que se 
apruebe la Constitución. Sin em
bargo, ha lamentado que se pro
duzcan ultrajes a la bandera, co-

Treinta y tres mil capas 

impermeables para la 

Policía Armada 
MADRID, 14 .— (EFE) .—El " B o 

letín Oficial del Estado" publica 
hoy una resolución de la Direc
ción General de Seguridad por le 
que se anuncia concurso para la 
adquisición de 33.000 capas im
permeables, destinadas a las fuer
zas de la Policía Armada. 

E l precio límite total es ne 
96.670.000 pesetas y la fianza pro
visional será del dos por ciento 
del precio límite señalado para el 
suministro que se oferte, con arre
glo a lo dispuesto en el pliego de 
bases. 

mo en el caso de Sagaseta, que se 
sonó dos veces en , la bandera, 
cuando "todo español bien nacido 
ha de tener un respeto grande por 
esa bandera que representa a la 
patria". 

Al ser preguntado sobre poi? 
qué en tantas ocasiones se ha des. 
mentido que el Ejército estaba dis
puesto a dar un golpe de estado, 
indicó el vicepresidente del Go
bierno que "parece que hay gentes 
que están tristes porque no se 
produce ese golpe de estado" y 
por ello, "cuando se me pregunta, 
desmiento tal posibilidad. Pero és
te es un tema del que yo nunca 
he hablado, sino en respuesta de 
una pregunta, porque el Ejército 
sólo tiene el deber de realizar la 
defensa militar de España, y na»-
die piensa en inmiscuirse en cues-
tiones que no son de su incumben
cia". Y terminó su referencia a 
este caso diciendo que el pueblo 
español ha demostrado ampliamen
te su afán de paz y su serenidad 
y el Ejército está dispuesto siem-
pVe a apoyarle. 

Se trató también en la conversa
ción sobre la revisión del Código 
de Justicia. Militar, que indicó si
gue su trámite y que se encuentra 
en las Cortes en estos momentos. 

Asimismo indicó que no había 
ningún misterio en la venta de ar
mas al extranjero, ya que las in
dustrias podían vender sus produc 
tos, siempre que el Ejército no 
eesitara de 'os mismos, y que di
chas ventas se han hecho solamen
te a Gobiernos con los que España 
mantiene relaciones normales. 

Por último subrayó que el pre
supuesto militar de España es bas
tante bajo en comparación con el 
de otros países, pero que así debía 
ser en la actual situación económi
ca, para estar de acuerdo con las 
necesidades de la nación. 

LLEGADA A VALENCIA 
VALENCIA, 14,— (EFE) .— Poco 

después de las seis de la tarde, 
llegó a Valencia el vicepresidente 
primero del Gobierno y ministro 
de Defensa, Manuel Gutiérrez Me
llado. 

SANCHEZ DE LEON, EN PALMA DE MALLORCA 

la Seguridad Social va a empezar a ser ma 
institución distinta de lo que ha sido 
# El INP se estrucfarará en dos órganos: Instituto 

de la Seguridad Social e Instituto de la Salud 
PALMA DE MALLORCA, 14.— 

(EFE) .— L a Seguridad Social va 
a empezar a ser una institución 
distinta de lo que ha sido hasta 
la fecha, que era una enorme ma
trona a la que todo el mundo re
quería para resolver los más dis
tintos problemas, ha declarado a 
su llegada a Mallorca el ministro 
de Sanidad y Seguridad Social, En
rique Sánchez de León 

A partir de ahora, continuó el 
ministro, se va a dedicar a los 
suyos exclusivamente y ya ha 
trasladado al Estado algunos de 
los problemas qüe antes adminis
traba. También va a adquirir per
files de empresa y perfiles de exi
gencia que hasta la fecha no se 
habían producido. 

NO HAY CRISIS FINAN
CIERA 

Entre otras afirmaciones sobre 
la Seguridad Social el ministro di
jo: "No hay crisis financiera, hay 

crisis de liquidez en alguna de 
sus instituciones, como consecuen
cia de la crisis de liquidez qu3 el 
sistema económico ha padecido" 
y aseguró que 1979 sería un año 
con muchísimo más rigor y con 
más dureza en la Seguridad So
cial, no solamente en el orden de 
los requerimientos de deuda, sino 
en el de gestión. 

A la pregunta de cuándo ten
dría una estructura democrática 
el INP, el ministro contestó que 
no sólo había sido prevista, sino 
•que ya estaba aprobada. 

" E l INP —dijo— se va a estruc
turar. Lo está ya por decisión del 
Gobierno. Falta el respaldo de las 
Cortes, en dos órganos de gestión: 
por una parte la administración 
del riesgo, es decir la cobertura 
del riesgo, con el Instituto Nacio
nal de la. Seguridad Social, y por 
otra parte, con otro organismo 
ajeno al anterior, que es el Ins-

Mauríce Bejart preside el jurado que 
elegirá los bailarines del "Ballet Nacional" 

M A D R I D , 14. — ( E F E ) . — 
Mauríce Bejart ha llegado esta ma
ñana a Madrid, procedente de Bru
selas, para presidir esta tarde, se
gún declaró a «Efe», el jurado 
que elegirá los bailarines que inte
grarán el «Ballet Nacional». 

E l jurado está compuesto, ade
más, por María de Avila, Antonio 
Gades, Carmen Roche y Víctor 
Ullate. 

Víctor Ullate y Carmen Roche, 
mujer de Bejart, formaban parte 
desde hace catorce años de la 
Compañía «Mauríce Bejart» y vuel

ven a España para fundar la Com
pañía Española de Ballet, cuyos 
ensayos empezarán a principios de 
enero. Víctor Ullate, sin embargo, 
seguirá participando en algunas gi
ras de la Compañía «Mauríce Be
jart» como artista invitado. 

Mauríce Bejart tiene previsto pa
ra el año próximo una gira de seis 
meses que empezará en el mes de 
enero y llevará su compañía a Pa
rís, Buenos Aires, Méjico, Lausan-
ne y Florencia, donde interpretará, 
entre otros, «El amor del poeta» 
y una nueva versión del «Espectre 
de la rose». 

tituto Nacional de la Salud, que 
va a gestionar todo lo referido a 
la salud". 

TRANSFERENCIAS 
Con respecto a las tranheren

cias en materia de sanidad a los 
entes preautonómicos, el señor 
Sánchez de León aseguró que por 
parte de su Ministerio existe una 
absoluta disposición a que estos 
entes se responsábilicen de la 
gestión y administración de servi
cios sanitarios. 

Sobre cuándo tendría el pueblo 
español acceso a las cuentas de la 
Seguridad Social, el ministro con
testó que sus representantes más 
directos ya tenían conocimiento de ' 
ella puesto que las cuentas y ba
lances se rinden por las entidades 
gestoras y por el Ministerio al Go
bierno, quien a su vez las remite 
a las Cortes. 

"En estos instantes está ya en 
las Cortes la mayor documenta
ción que jamás existió sobre las 
cuentas y balances de la Seguri
dad Social referidas al año 1977". 

Sin embargo, el ministro aña
dió que si lo que querían saber era 
cuándo se iba a estructurar defi
nitivamente la participación de sin
dicatos, organizaciones empresa
riales y Administración a los entes 
gestores, él podía asegurar que ya 
estaba aprobado por Decreto - Ley 
por el propio Consejo de Ministros 
que estaba en esos momentos el 
Proyecto en las Cortes y que si la 
Comisión de Urgencia se reunía, 
lo más rápidamente posible, en el 
plazo máximo de dos meses que
daría estructurado lo que ya se 
acordó en los Pactos de la Mon-
cloa, es decir, unas entidades ges-
toras con representación tripar
tita. 
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DESARTICIMDO El «COMANDO SAN D0NA10» BE MA MILITAR Sedar Senghor, doctor "Honoris Causa" 

^ SE EXTREMAIS? 
D E L E G A C I O N E S 

B I L B A O , 14. — ( K F E ) . — Cua
tro individuos que el pasado día 
ocho fueron detenidos por la Po
licía bilbaína, pertenecían, según 
datos facílibaiSos hoy por la Je 
fatura Superior de Bilbao, a l l l a 
mado "oomando San Donato" d-s 
E T A Militar, del que además for
maba parte el "otarra" muerto 
en un enfrentamiento con la Po
licía, Ricardo Gómez Goicoechea. 

Se trata de Juan Peoro Fernán
dez Ordorica, de 19 años de edad, 
e l cual se le ocupó una pistola 
**Pirebird" 9 milímetros Parabe-
llum con su correspondiente car
gador de 7 cartuchos PIí, otro 
cargador de bolsillo, una máscara 
de goma y un rollo de esparadra
po; Eduardo Alberdi Basterre-
chea, de 22 años, natural de B i l 
bao y domiciliado en esta capi
tal; Luis Arrieta Cortajarena, de 
evinte años, natural de Baracaldo 
y vecino de Bilbao, y José Luis 
Herreras Rodríguez, de 19 años, 
también natural de Baracaldo y 
vecino de Bilbao. 

Por manifestaciones de los cua
tro detenidos se llegó al conoci
miento de que con el fallecido 
Ricardo Gómez Goicoechea for
maban parte de "comando legal" 
de E T A Militar denominado "co
mando San Donato" y que te
n ían intención de robar un ve
hículo a punta de pistola para 
posteriormente colocar un arte
facto explosivo, de 2 kilos de 
"goma-2", en un bar de esta ca
pital. 

Continuando las investigaciones 
y según las mismas fuentes, fue
ron intervenidos en un caserío 
del barrio bilbaíno de San Adrián 
dos pistolas, abundante munición, 
varios metros de mecha lenta, 
dos blocks con apuntes de explo
sivos jr otros eféctos. 

Por otra parte, en el coche pro
piedad de uno de los detenidos, 
Luis María Arrieta Cortajarena, 
fueron ocupados una metralleta 
con dos capuchas negras, una ba
rra de hierro y un recipiente de 
plástico conteniendo dos kilogra
mos de dinamita "goma-2". 

Asimismo —añaden las mismas 
fuentes— fue requisada abundan
te documentación enviada desde 
Francia para realizar acciones te
rroristas y otra documentación, 
ya preparada, que hubiera su
puesto el asesinato de varias per
sonas. 

Remitidas las diligencias a la 
autoridad judicial osntral, ésta 
ordenó el ingreso en prisión de 
todos los encartados. 

E X T R E M A D A S L A S M E 
DIDAS D E S E G U R I D A D 

L a Policía de las cuatro pro
vincias vascas ha ordenado ex
tremar las medidas de seguridad 
y vigilancia en las delegaciones 
ministeriales del País Vasco, co
mo consecuencia de los últimos 
atentados que, reivindicados por 
E T A , tuvieron lugar en Bilbao, 
San Sebastián y Pamplona. 

Después de las últimos artefac
tos que explotaron en las dele
gaciones de estas capitales y otros 
edificios públicos observen rigu
rosas medidas de seguridad, espe
cialmente en los wateres y depen
dencias donde tengan acceso las 
personas. 

Por su parte, el gobernador c i 
vi l de Guipúzcoa dijo a los dele
gados ministeriales de esta pro
vincia que en sus edificios las 
personas que entraran deberían 
dejar el carnet de identidad a le 
entrada y recogerlo a la salida. 
También que se revisaran todos 
los bolsos v paquetes. 

ATENTADO CONTRA E L 
C A S E R I O D E UNA F A M I 
L I A NACIONALISTA 

QOROCICA (Vizcaya), 14. — 
( E F E ) . — Un artefacto explosivo 
de mediana potencia causó di
versos destrozos en el caserío de 
la familia Aldana. ubicado en la 
pequeña y localidad vizcaína de 
Gorocica. 

L a explosión tuvo lugar en la 
planta baja de la casa dedicada 
a tienda de bebidas y ultramari
nos. 

E l artefacto fue colocado deba-
Jo del mostrador de la tienda y 
causó destrozos de diversa consi
deración, aunque no afectó más 
que a algunos muebles y a la 
puerta de entrada al interior. 

A las tres de esta madrugada, 
hora en" que tuvo lugar la explo
sión, la familia Aldana —algunos 
de cuyos miembros han sido de
tenidos en relación con ios úl t i 
mos sucesos del País Vasco—, los 

LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD EN LAS 
M I N I S T E R I A L E S D E L P A I S V A S C O 

por la Universidad de Salamanca 

cinco hermanos y la esposa de 
uno de ellos, en avanzado estado 
de gestación, se encontraban en 
ios dormitorios de la primera 
planta. 

Toda la familia Aldana, e in 
cluso algunos de sus vecinos coin
ciden en atribuir el atentado a la 
extrema derecha, "porque todos 
saben —dijo uno de los Aldana— 
como pensamos y hoce 42 años 
que estamos llenando las cárce
les, y aumentando el número de 
exiliados". 

"OAMAS" REIVINDICA 
ATENTADO 

, SAN SüdBASTlAN, 14.— ( E F E ) . 
L a " O A M A S " (Organización 

Antimarxista y Antdseparatista) 
ha reivindicado hoy el atentado 
llevado a cabo el pasado día 10, 
contra la librería "Donosti", de 
San Sebastián, por considerar que 
se trata de un establecimiento 
"marxista y separatista". 

Esta organización —de la que 
hasta el momento no se tenia co
nocimiento— ha efectuado una 
llamada telefónica al vespertino 
donostiarra "Unidad", en la que 
se avisaba de la existencia de un 
sobre en el número 22 de la calle 
" P r l m " . 

L a citada organización, termina 
el comunicado con un "Arriba 
España" y "no a l a Constitu
ción". 

ETA MILITAR REIVINDI
CA ATENTADOS 

B I L B A O , 14.— ( E F E ) . — E T A 
Militar reivindicó hoy los aten
tados contra distintas delegacio
nes ministeriales de San Sebas
tián, Pamplona y Bilbao en un 
comunicado enviado a distintos 
medios informativos de l a capital 
vizcaína. 

También E T A (P-M) ha reivin
dicado la colocación de artefactos 
explosivos en las diferentes dele
gaciones de los ministerios de San 
Sebastián y Pamplona, ocurridos 
en los últimos tres días. 

Igualmente, reivindica la colo
cación de explosivos en edificios 
en construcción en la falda del 
Monte Ulía, de San Sebastián, 
por la empresa "Iturzaeba", así 
como el cobro de diez millones 
de pesetas en concepto de " i m 
puesto revolucionario" al propie
tario de esta inmobiliaria. 

"GOMA-2" EN E L CON
F E S I O N A R I O DE UNA 
I G L E S I A 

SAN S E B A S T I A N , 14.— ( E F E ) , 
Un paquete que contenía dos

cientos gramos de "goma-2" fue 
encontrado anoche encima de un 
confesionario de la iglesia^de los 
Padres Capuchinos, en San Se
bastián. 

Uno de los feligreses que se en
contraba en la iglesia descubrió 
el paquete y avisó a la policía, ya 
que le infundió sospechas. 

Se personaron en el templo ar
tificieros de la Policía Armada, 
que examinaron el bulto y com
probaron que contenía doscientos 
gramos de "goma-2" que estaba 
sin preparar, por lo que no podía 
explotar." 

L a iglesia de los Padres Capu
chinos está situada frente a la 
Delegación de Hacienda de San 
Sebastián, en la esquina de las 
calles Oquendo y Camino. 

DOS COCHES INCENDIADOS 
INTENCIONADAMENTE 

Z A R A U Z i,Guipúzcoa;, 14.— 
( E F E ) . — Dos coches, uno de ellos 
propiedad del hermano del guar
dia civil asesinado hace varias se
manas por E T A en Elgoibar, fue
ron incendiados intencionada
mente en la localidad guipuzcóa-
na de Zaráuz. 

E l "Seat 1.430", SS-87-123, pro
piedad de Jacinto Durán Vidal, 
hermano del guardia civil citado,^ 
fue incendiado cuando estaba es
tacionado en las cercanías del 
grupo de viviendas Zaloide, de 
Zarauz. 

E l otro turismo, un "Renault 
4-ÍJ", tótí-2477-C, era propiedaa 
ae ¿jáoumjiiio morato ¿M¡JULX<ÍÍÜ, 
testigo de jenova, y estaua esta
cionado deDajO ael cementerio de 
la citada locaiKiaa guipuücoana 
en el mumcxioo de ser lacencüado. 

TJUAO Jflj\ JLAUAO AJMAJLV 
^Lixo i 'AS 

SEVXXJOJA, Í4.— (í¡iv'i¿).— Va
rios centenares de vecinos se ma-
niíestaron anoche por las callea 
de la localidad sevillana de Bor-
mujos, a l grito de "religión si, 
gamoerros no", pora praiestar 
por la decisión que na toinaao la 

autoridad eclesiástica de cerrar 
provisionalmente l a iglesia a raíz 
de unas' pintadas aparecidas en 
diversos edificios con blasfemias 
y ataques al Gobierno y al pá
rroco. 

Las pintadas aparecieron con el 
signo de una " A " encerrada en 
un círculo, y ante el temor de 
que la Iglesia pudiera verse en 
peligro el párroco, de acuerdo 
con el arcipreste de Castiileja de 
la Cuesta —a la que está adscrita 
eclesiásticamente l a parroquia de 
Bormujos—, decidió cerrar provi
sionalmente a l culto el sagrado 
recinto. 

Ante- esta situación, un nume
roso grupo de vecinos organiza
ron anoche una manifestación 
que recorrió varias calles del pue
blo para dirigirse al Ayuntamien
to pidiendo l a reapertura de la 
iglesia y gritando "religión sí, 
gamberros no". 

E l alcalde de la localidad re
cibió a una comisión de los veci
nos, a los que informó que tanto 
él como el cura párroco harán 
las gestiones necesarias para que el 
templo sea nuevamente abierto 
al culto, indicándoles también que 
se tomarán las oportunas medidas 
para evitar cualquier posible ac
ción sacrilega en la iglesia. 

SALAMANCA, 14. — (EFE). — 
El presidente de la República del 
Senegal, Leopoldo Sedar Senghor, 
recibió esta mañana la investidura 
como doctor "Honoris Causa" de la 
Universidad de Salamanca. 

El presidente senegalés, que no 
pudo desplazarse desde Madrid en 
avión a causa de la niebla que 
obligó a cerrar la base aérea de 
Matacán ,en Salamanca, llegó en 
automóvil a esta ciudad aproxima
damente a la una de la tarde. En 
la comitiva presidencial se encon
traban la esposa del presidente, 
Colette Hubert de Senghor; el mi
nistro español de Educación y Cien
cia, Iñigo Cavero; Silvia Arburúa 

E L REY, INVITADO 
OFICIALMENTE POR 

LA O.I.T. 
GINEBRA. 14. — (EFE). — Hoy 

se ha confirmado en medios de la 
Organización Internacional de Tra
bajo (OIT) que el Rey de España, 
Juan Carlos I , ha sido invitado a 
asistir a la próxima conferencia 
mundial del trabajo que se cele
brará en el mes de junio de 1979, 
donde deberá pronunciar un dis
curso. 

La invitación fue cursada por el 
presidente del consejo de adminis
tración de la OIT, embajador Héc
tor Charry Samper. 

de Oreja y la esposa del señor 
Alvarez de Sotomayor, embajador 
de España en Dakar, entre otras 
personalidades. 

Tras firmar en el Libro de Oro 
del Rectorado, el presidente Sen
ghor se dirigió a la Universidad. 
En la puerta de la misma fue reci. 
bido al son de chirimías y timbali-
líos. 

La ceremonia de investidura se 
celebró en el paraninfo universi-
tario. 

ME IMPRESIONO EL 01$. 
CURSO DEL REY 

MADRID, 14. — (EFE) . — " E l dis-
curso del Rey me ha impresiona
do y demuestra un conocimiento 
muy profundo de lo que es la 
negritud y de los problemas aíri-
canos en el contexto mundial", 
declaró el presidente de Senegal, 
Leopoldo Sedar Senghor, a pregun
tas de "Efe". 

"Todo lo que el Rey ha dicho 
sobre la negritud como forma de 
cultura, demuestra que está al 
tanto de las últimas teorías sobre 
un tema intelectualmente tan 
complejo como éste", añadió el 
presidente senegalés. 

Preguntado también sobre sus 
posibilidades para ganar el Pre
mio Nobel el próximo año, ya que 
en los dos últimos llegó a la vota
ción final, Leopoldo Sedar Senghor 
se sonrió y declinó todo comenta
rio. 

E N L I B E R T A D P R O V I S I O N A L 

Tres de los funcionarios de prisiones, procesados 
por la muerte del anarquista Agustín Rueda 

M A D R I D , 14.— ( E F E ) . — Tres 
de los funcionarios de prisiones 
procesados por la muerte del anar
quista Agustín Rueda, que se ha
llaban internados en la prisión de 
Segovia, han sido puestos en liber

tad provisional por orden del titu
lar del Juzgado de Instrucción nú
mero 2 de Madrid, según ha podi
do confirmar «Efe» de fuentes ju
rídicas y penitenciarias. 

E l señor Lerga González, que 

CADA VEZ SE BEBE MAS EN MADRID 
£1 doctor Fernández-Tu-

régano, hasta su reciente ju
bilación jefe provincial de 
Sanidad de Madrid, es entre
vistado por don Nicolás Re
tana en "Informaciones": 

"A los madrileños, natura
les y adoptivos nos preocupa, 
como a cualquier hijo de ve
cino, le propia salud y, sobre 
todo, de qué nos morimos. 

—Porque nos morimos, y 
mucho. 

—No tanto. S i analizamos 
el último año, las causas 
fundamentales de mortalidad 
han sido las siguientes, y por 
este orden: enfermedades 
cardiorrespiratorias, c o m o 
primera causa de, muerte. 
Cosa lógica y natural, en pri
mer lugar,- porque los ancia
nos mueren por estas enfer
medades, a lo que se une l a 
mortalidad por itoforto de 
miocardio, que supera el nú 
mero de cien todos los me-

Dos cines de Barcelona, 

sancionados con medio 

millón de pesetas cada 

uno 
— • — 

POR INCUMPLIMIENTO DE LA 
CUOTA DE PANTALLA 

BARCELONA, 14.— (EFE) .— Mul
tas de medio millón de pesetas 
han sido impuestas por el Conse
jo de Ministros a los cines barce
loneses Alcázar y Nuevo. Otra mul
ta de cincuenta mil pesetas ha re
caído sobre el cine Comedia de 
Barcelona. 

E l motivo de la multa es el m 
cumplimiento de dichos cines de 
la llamada cuota de pantalla que 
señala la obligación de los cines 
españoles de programar un día de 
pase de una película española por 
cada tres días de exhibición de 
películas extranjeras. Estas • mul
tas actuales van referidas a los 
años de 1976 y 1977. 

Se ha podido saber que estas 
tres multas son sólO las primeras 
de una serie más amplia que se 
confirmará en los próximos días. 

ses. Esta causa de muerte es 
más intensa cada vez, ya que 
las influencias que ac túan en 
su aparición son día a día 
más numerosas, especialmen
te en los individuos someti
dos a grandes tensiones ner
viosas. Como segunda cau
sa de muerte sé encuentra el 
cáncer, que produce todos los 
meses alrededor de doscien
tas defunciones. Siguen las 
cirrosis hepáticas y los acci
dentes. Ambas causas supo
nen cerca de doscientos ca
sos, con poca diferencia en
tre una y otra. E n los acci
dentes, los más importantes 
son los laborales, seguidos de 
los de circulación. Cada 
muerte, por este tipo de ac
cidente, supone, por lo me
nos, cuatro veces el número 
de heridos, lo que determina 
una serie de perturbaciones 
y de lesiones, a veces perma
nentes, que pueden llegar 
hasta invalideces parciales o 
absolutas. 

Cirrosis hepática. Da la 
sensación de que en Madrid 
se bebe más de la cuenta. 
E l doctor Turégano lo rat i
fica. 

— E n las cirrosis hepáticas, 
aparte de l a importancia del 
virus de la hepatitis, hay que 
tener en cuenta la influencia 
del alcohol, cuyo consumo es 
cada vez más intenso en 
nuestra capital, con lo que el 
número de, cirrosis alcohóli
cas es más y más elevado". 

instruye el sumario por la muerte 
de Agustín Rueda, ocurrida en la 
cárcel de Carabanchel, ha decreta
do la libertad sin fianza del ex sub
director de este centro, Antonio 
Rubio Vázquez, y la del jefe de 
servicios, Luis Lirón Robles, y del, 
funcionario José Javier Flores Ra
mos, bajo fianza de doscientas mil 
pesetas cada uno. 

Mañana tendrá lugar en la cár
cel de Segovia un careo entre 
Eduardo Canto Rueda, director de 
Carabanchel cuando tuvo lugar la 
muerte de Agustín Rueda, y todos 
los funcionarios presos. B l motivo 
de este careo es, al parecer, la fal
ta de coincidencia en las declara
ciones del ex director y de los fun
cionarios. 

Actualmente hay procesadas ca
torce personas en relación con la 
muerte de Agustín Rueda, de las 
cuales se encuentran en libertad el 
ex director Eduardo Cantos Rueda 
íbajo fianza de 200.000 pesetas), 
los doctores Barigow y Casas, pro
cesados por el supuesto delito de 
imprudencia temeraria (eñ libertad 
bajo fianza de 300.000 pesetas ca
da uno, el ex subdirector Rubio 
Vázquez, el jefe de Servicios Lirón 
Robles y el funcionario Flores Ra
mos, estos tres últimos puestos en 
libertad ahora. 

E n la cárcel de Segovia están 
internados los funcionarios del 
Cuerpo de Prisiones, Hermenegildo 
Pérez Bolafios, , Julián Mínguez 
Martín Luengo, Andrés Benítez 
Ortiz, Alberto de Lara y Martínez 
de Plasencia, José Luis Salamanca 
Herrero, José Luis Esteban Cave
ro, Alfredo Luis Mallo Díaz y Ne
mesio López Tapia. 

Agustín Rueda Sierra, de 26 
años, anarquista, falleció en la cár
cel de Carabanchel en la madru
gada del 14 de marzo pasado, a 
consecuencia de un «shock traumá
tico» tras varias horas de interro
gatorio por parte de funcionarios 
de prisiones. 

EL SEÑOR 

DON FLORENCIO FERNANEEZ TRABÁDEIO 
( B I L B A O ) 

Falleció en esta capital el día 14 de los corrientes, a la edad de 
76 años, confortado con los Santos Sacramentos 

D. E , P. 
Su esposa, Josefa Miguel Colina; hijos, Mary Carmen (viuda de 

Béi tolo), Florencio y Marisa; hijos políticos, Carmen Arias y José 
Ameijeiras; hermanas políticas, Eugenia Doval y Luisa Oca ña; nie
tos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asisten
cia al funeral de entierro mañana, jueves, día 16, a las ONCE Y 
MEDIA de la mañana, en la iglesia parroquial de San Antonio, y 
seguidamente, a la conducción del cadáver al cementerio de San 
Froilán; favores por los que anticipan gracias. 

NO SE RECIBE DUELO Lugo, 15 de noviembre de 1978 
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S I C A E E L S H A 

LA CIA IMPONDRA UN G06IERN 
Según el antiguo agregado de Prensa iraní 
TKHEitAN. 14.— (EPE>. — E l 

gobiem0 militar iraní se enfren
tó hoy, martes, con dos temas 
gpecialmente sensibles y decasi-

v0S: E l orden público y el petro-

^Por primera vez desde la toma 
¿e posesión, el seis de noviembre, 
¿el gabinete que preside el gene
ral G'holam Reza Azhari, se pro
e j o esta tarde en Teherán un 
grave enfrentamiento entre mani
festantes y Ejército en el barrio 
¿el Bazar (zoco), centro del co
mercio tradicional y foco frecuen
te de oposición al Gobierno, al 
gur de la capital. 

Según fuentes de la oposición; 
el balance provisional de los in
cidentes sería de dos muertos y 
seis heridos graves. 

Asimismo, hoy llegaron a Te
herán noticias de violentos en-
frentamientos que se produjeron 
ayer en varias ciudades del Nor
te. 

Si los militares no consiguen 
devolver al sector petrolífero su 
actividad y productividad norma
les, ello querrá decir, para la 
opinión pública iraní, que no son 
capaces de gobernar este país. 

ENTREVISTA CON EL EX-
AGREDADO DE PRENSA 
DEL SHA 

NUEVA Y O R K , 14. — ( E F E ) . — 
Gobiernos occidentales están dis
puestos a intervenir en I r á n en 
caso en que el Sha fuera derro
cado, afumó el lunes por la tarde 
Sia Zand, exagregado de Prensa 
del Sha, entrevistado por la ca
dena de televisión " C B S " . 

Según Zand, que ha pedido asi
lo político en Gran Bretaña, don
de tuvo lugar la entrevista, la 
CIA tiene previsto un plan para 
sustituir, si así fuera necesario, 
el Sha por oficiales militares for
mados en los Estados Unidos. 

Zand, que tiene 37 años de edad 
y llevaba seis años desempeñando 
las funciones de jefe adjunto del 

Servicio de Información del Sha, 
afirmó también que era de "do
minio público" en los círculos 
gubernamentales de Irán que el 
Sha ordenó la detención, la tor
tura y hasta la eliminación físi • 
ca de los políticos opuestos a su 
régimen. 

Zand aprovechó la entrevista 
para acusar a periodistas bri tá
nicos y norteamericanos, sin dar 

nombres, de haber aceptado so
bornos por sus artículos elogiosos 
sobre el Sha, añadiendo que el 
embajador iraní en los Estados 
Unidos, Zahedi, estaba implicado 
en ese asunto. 

A continuación de la entrevis
ta un portavoz de la CIA en Was
hington se negó a comentar las 
acusaciones que Zand había ver
tido contra el Servicio de Inteli
gencia estadounidense. 

Hassan II se entrevistó ayer con Cárter 
9 E l Sahara, en donde Estados Unidos no 

reconoce la soberanía marroquí, y la compra 
de armas, dos graves problemas 

WASHINGTON, 14.— ( E F E ) . — 
E l presidente Cárter ha recibido 
hoy al rey Hassan I I de Marrue
cos, con la esperanza de que las 
conversaciones que mantendrá du
rante los próximos dos días con él 
«serán constructivas» para la paz 
en el Norte de Africa y en el mun
do. 

E n su discurso de respuesta a 
Cárter, el monarca marroquí cali
ficó a su país de «una nación pe
queña, sin armas, pero con fe y 
derechos, que son las mejores ar
mas para vivir y morir». 

E l presidente Cárter recordó la 
larga historia de relaciones entre 
los dos países ya que Marruecos 
fue el primer país que reconoció 
a Estados Unidos después de su in
dependencia en 1777 y el primer 
tratado bilateral de amistad y co
mercio data de 1787. 

E l presidente norteamericano re
conoció por último el coraje de
mostrado por Hassan al apoyar en 
solitario la apertura del presidente 
egipcio hacia Israel y el proceso 
de paz en Oriente Medio. 

E n los últimos años, las relacio
nes entre los dos países se han de-

C á r t e r , p e s i m i s t a a n t e l a s 
negociaciones entre Egipto e Israel 

"Rezo para que se logre un acuerdo", declaró 

Según Sadaí, se produjo un viraje decisivo 
WASHINGTON, 14. — (EFE) . -

La obstinación de los dirigentes 
israelíes y egipcios en las negocia
ciones de paz de Oriente Medio ha 
impulsado a Cárter a admitir que 
no sabe qué pasará. "Sólo rezo pa
ra que se llegue a un acuerdo", ha 
declarado el presidente norteame
ricano durante una entrevista te
levisada. 

Los comentarios de Cárter, pro
nunciados anoche, constituyen su 
menos esperanzadora apreciación 
de los últimos tiempos y se traslu
ce en ellos que las secciones de 
una propuesta de acuerdo que es
taban ya resueltas se encuentra 
ahora en peligro a menos que que
de pronto saldada la cuestión del 
control de la Cisjordania y la fran
ja de Gaza. 

"Estamos sumergidos en las ne
gociaciones, pero no podemos con-
^guir que Israel acepte las exi
gencias egipcias, ni viceversa", ha 
declarado Cárter. "Tenemos que 
Atentar rebajar el tono de esas 
^xigeHcias y hacer uso de nuestra 
influencia". 

TENSION Y EXPECTATIVA 
EN EGIPTO 

E L CAIRO, 14. — (EFE). — Por 
segunda vez tras la conclusión de 
ias negociaciones egipcio-israelíes 
en Blair House, la tensión es críti
ca en Egipto. 

El presidente Sadat habló hoy, 
hartes, en Ismaih'a de un "viraje 
decisivo" en las negociaciones y, 
reafirmando su deseo de lograr 
una solución pacífica, hizo una 
solemne advertencia a Israel en 
Ia que rechazó anticipadamente 
cualquier responsabilidad de un 
tracaso en las negociaciones. 

"Nuestro caso está muy claro", 
ai3o Sadat. "Si el tratado no se 
enlaza al menos con Gaza, nó será 
acePtable para nosotros". 

Sadat declaró que "en 1967, (los 
israelíes) nos arrebataron Sinaí y 
Gaza y es esencial que Gaza nos 
sea devuelto junto con el Sinaí, 
pudiéndose así conseguir un acuer
do justo y global". 

"No dejaré Gaza. Es nuestro. 
Tenemos principios morales. La ri
bera occidental es problema de los 
palestinos. Queremos la paz y el 
vicepresidente se lo explicará a 
Cárter", manifestó Sadat. 

DAYAN LLEGA A ISRAEL 
• T E L AVIV, 14.— (EFE).— E l mi
nistro israelí de Asuntos Exterio
res, Dayan, ha manifestado hoy 
que el presidente Sadat se vería 
amenazado si Israel no consiguiera 
sostener su compromiso de nego
ciar el futuro de la ribera occiden
tal (del Jordán) y la franja de Ga
za tras llegar a un acuerdo con 
Egipto. 

Dirigiéndose a los periodistas a 
su llegada a Israel para mantener 
consultas con el gabinete israelí, 
Dayan declaró que las conversa
ciones con Egipto no han alcanza
do "el final del recorrido". 

E l canciller judío declaró que 
tras el rechazo israelí de las de
mandas egipcias de una relación 
"detallada y estrecha" entre el 
pacto del Sinaí y los asentamien
tos de la ribera occidental y la 
franja de Gaza, los americanos 
han presentado sugerencias pro
pias a ambas partes, pero Dayan 
se negó a enumerar las fórmulas 
norteamericanas de compromiso o 
a revelar su opinión con respecto 
a las mismas. 

Dayan dijo que Sadat "espera 
que nos atengamos a los acuerdos 
de Camp David y llevemos a cabo 
los planes. Si no queremos hacerlo 
difícil y negativo, las conclusiones 
correspondeíi a Egipto", 

teriorado, principalmente a causa 
del tema del Sahara. 

Los Estados Unidos no recono
cen la soberanía de Marruecos so
bre la ex-colonia española y el 
Congreso tiene congelado un pedi
do de armas del rey Hassan I I des
de hace un año, en oposición a 
que dichas armas seap empleadas 
contra los guerrilleros saharauís. 

Lás armas que desea Hassan por 
valor de unos cien millones de dó
lares consisten en helicópteros, 
aviones de reconocimiento y ma
terial antiguerrillero para ser em
pleado en el desierto. 

L a Administración Cárter favo
rece la solución del problema del 
Sahara a través de una negocia
ción entre las partes y da su apo
yo a los esfuerzos franceses para 
llegar a un arreglo. 

Además del tema de las armas, 
Hassan I I , de 49 años, se entrevis
tará también con el ministro de 
Energía norteamericano, y miem
bros del Congreso, para tratar de 
otros aspectos relacionados con la 
ayuda económica y energética a su 
país. 

RAPHAEL, CENSURADO 
POR E L SENADO DE 

PUERTO RICO 

Por sus opiniones sobre el 
compositor portorriqueño 

Hernández 
SAN J U A N D E P U E R T O R I 

CO, 14.— ( E F E ) . — E l cantante 
español Raphael, ídolo de los 
puertorriqueños desde que inició 
su carrera profesional, ha recibi
do aquí el repudio oficial del Se
nado de Puerto Rico por unas 
declaraciones supu e s t a m e n t o 
ofensives a la dignidad nacional 
de jgste país. 

Por unanimidad y sin distin
ciones ideológicas, los senadores 
puertorriqueños acaban de enviar , 
un telegrama al cantante español 
en el que le expresan "su repu
dio con motivo de las manifesta
ciones en contra del compositor 
puertorriqueño Rafael Hernán
dez". 

Los senadores adoptaron la 
moción de censura contra R a 
phael porque durante su recien
te estancia en Puerto Rico el can
tante declaró públicamente que 
el puertorriqueño Rafael Hernán
dez no era conocido internacio-
nalmente, -y que él jamás había 
pedido venir a Puerto Rico. 

Raphael hizo estos desairadas 
declaraciones a un grupo de se
ñoras de una sociedad cívica na
cional que habían acudido a ver
le cantar a l hotel donde actuó 
durante varias semanas en octu
bre pasado. 

S U C E S 0 S 
LUGO: ROMPIERON LA LUNA DEL 
ESCAPARATE DE UNA LIBRERIA 

Ernesto Vázquez García, propie
tario de «Librería Aguirre», de la 
calle Obispo Aguirre, 8, denunció 
en la Comisaría de Policía que en 
el transcurso de la noche última 
rompieron la luna del escaparate 
del establecimiento, que valora e» 
unas seis o siete mil pesetas, apo
derándose de material —libros y 
otros objetos— por valor de cinco 
mil pesetas. 

COLISION D E VEHICU
LOS 

A las nueve y media de la ma
ñana de ayer, en el kilómetro 
73,150 de la carretera N-640 de 
Vegadeo a Pontevedra, en San Sal
vador de Muja, municipio de L u 
go, se produjo un accidente de cir
culación al colisionar el turismo 
C-1924-E, conducido por José Cres
po Ferreiro, de 50 años, vecino 

de Santiago de Compostela, y el • 
camión OR-7678-B, que conducía 
Julio Vázquez Pérez, de cuarenta 
años, domiciliado en Orense. 

Resultó con heridas leves el con
ductor del turismo. 

L a Guardia Civil de Tráfico !©• 
vantó el oportuno atestado. 

ASISTIDOS E N LA CA
SA DE SOCORRO 

E n la Casa de Socorro Munici
pal fueron asistidos Elíseo Monte
negro, de 43 años, de Lugo, y 
Agustín López Otero, de 59 años, 
viudo, vecino de Corgo. A l prime
ro se le apreció herida cortante 
en dedo pulgar de la mano izquier
da, y al segundo herida en cuero 
cabelludo, con pérdida de concien
cia. Fue trasladado á la Residen
cia del Seguro de Enfermedad. 

Extraño suceso anoche en Ramón Ferreiro 
Una señora cree que intentaron secuestrarla 

Una señora luguesa, doña Soki 
Sailde Temes, nos llamó anoche 
por teléfono para rogarnos que 
publiquemos lo que le ocurrió a 
las nueve y media de la noche, 
cuando caminaba por la calle de 
Ramón Ferreiro. 

A l llegar a la altura del Inst i
tuto Femenino, observó como unos 
muchachos, ocupantes de un co
che Ford o 127, granate, molesta
ban a dos chiquillas de unos quin
ce años. A l seguir andando ella, 
y án te el convento de monjas, 
bajó uno de los muchachos, siem
pre según nos cuenta la señora 
Sailde, con el claro propósito de 
introducirla en el coche, lo que 
ella impidió, llamando al timbre 

del convento, con lo que se aso
mó inmediatamente una monja. 
Previamente le habían pregunta
do por la Carretera dé Madrid, 
pregunta absurda en un conduc
tor de Lugo. 

E l coche, siempre con los faros 
encendidos, se alejó un rato para 
detenerse nuevamente durante 
cinco minutos. Fue llamada Ta 
Policía, pero cuando llegó, el co
che, de matrícula de Lugo, había 
desaparecido. 

Como quiera que la señora Sa i l 
de tomó nota de la matrícula, ca
be suponer que si no se equivocó 
será fácil dar con los protago
nistas del suceso para el escla
recimiento de los hechos; 

Doce años y un día de reclusión menor 

• SOLÍCITO E L FISCAL PARA E L AUTOR 

DE UN HOMICIDIO FRUSTRADO 

# Los hechos ocurrieron en Portomarm el 
pasado mes de febrero 

Doce años y un día de reclusión menor y doscientas mil pesetas de
indemnización ha solicitado el fiscal, señor Gómez Barreiro, para Angel 
Meilán Rojo como presunto autor de un homicidio frustrado, en el 
transcurso de una vista celebrada ayer en la Audiencia Provincial. 

La acusación, representada por el letrádo señor Pedreira con el pro-
curador señor Truque, pidió para el procesado dieciséis años y cuatro 
meses de reclusión menor, accesorias, costas y 300.000 pesetas de indem
nización. 

Por su parte, la defensa, formada por el letrado señor Portomeñe 
y el procurador señor Martín, solicitaron cuatro meses de arresto ma
yor por las lesiones. 

Los hechos ocurrieron en la noche del ocho de febrero de este año, 
en la Cerámica de Portomarín. Celestino Pérez Rodríguez, de 32 años, 
vecino de Portomarín, resultó alcanzado por un disparo de escopeta. 
Sus compañeros de trabajo le descubrieron tendido en el suelo, grave
mente herido, sin que entonces pudiese aclararse la cuestión. 

Parece que el hecho estaba relacionado con un problema amoroso 
surgido entre el agresor y el agredido. 

• E n un atentado contra la sede 
del Partido Comunista 

M A R S E L L A , 14. — ( E F E ) . — 
Cinco heridos, uno de ellos de 
gravedad, es el resultado de un 
atentado con explosivo realiza
do anoche-contra una sección dei 
partido comunista de Marsella. 

E l atentado tuvo lugar en un 
momento en que había gran Can
tidad de personas en los locales 
y cuando se iniciaba una reunión 
política presidida por Georges 
Lazzarino, diputado del partido 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
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SEMESTRE 2.1 OC Ptas. 
ARO 4•20(, Pta*-

Para el extranjero rigen ios mlsrrtos precios merementados en 
franqueo corresoondiente. 

comunista y secretorio de la fe
deración regional. 

L a "Casa del Pueblo" se en
cuentra enclavada en un barrio 
popular. Desconocidos lanzaron 
desde el exterior un artefacto ex
plosivo de bastante potencia. L a 
bomba estalló al chocar con una 

. puerta, sin alcanzar l i s depen
dencias interiores. 

E n el local se encontraban nu
merosas personas entregadas a 
juegos recreativos. Cinco de ellas 
resultaron heridas y hospitaliza
das, Una de ellas muy graves. E n 
cuanto a los autores del atenta
do no han sido identificados ni 
nadie ha reivindicado el atentado, 
hasta ahora. 

Georges Lazzarino ha declarado 
esta mañana que este acto fue 
llevado a cabo "con la intención, 
de matar" e hizo responsable a 
"los provocadores fascistas" que 
el pasado domingo cometieron 
actos irrespetuosos ante 1» sina
goga marsellesa. 
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Aunque reconoce la superioridad del Bilbao Athletic 

Juan Manuel opina que el gol debió de evitarse 
• TORREJON Y PONTEVEDRA DOS R I V A L E S 

CONSECUTIVOS PARA EL LUGO EN EL "ANGEL CARRO" 

El DIA 29 SE DISPUTA El PARTIDO DE COPA EN IA ( M Í A 

L a derrota del domingo no ha 
truncado en modo alguno la bue
na marcha del C. D. Lugo, que 
pese a todo ahí sigue bien clasi
ficado. Ahora las esperanzas es
t án puestas en el partido del pró
ximo domingo en S es ta o, donde 
podría recuperarse alguno de los 
puntos que se llevó el Bilbao 
Athletic. 

Juan Manuel reconoce que no 
será fácil: 
. - - E l Sestao está metido en la 
zona de los negativos, y estos 
equipos suelen ser difíciles. Pero 
nosotros, como siempre, haremos 
lo posible. 

—¿Estás de acuerdo ccn.el re
sultado del domingo? 

--Bueno, nunca estamos de 
acuerdo con las derrotas, pero a 
veces no hay más remedio que 
rendirse ante la realidad. De to
das formas, aunque el Bilbao 
Athletic ha sido superior a nos
otros, no existe motivo para ocul
tarlo, creo que el resultado justo 
hubiese sido un empate, bien a 
un gol, bien a ceros. 

— E l terreno de Juego, ¿pudo 
haber influido? 

—En absoluto. Estaba un poco 
húmedo, pero no nos perjudicó 
en absoluto. 

--Entonces, ¿a qué achacas tú 
la derrota? 

--Podría reseñarte una. serie de 
factores, pero el más importante 
es que el gol pudo ser evitado por 
mis jugadores, que se han des
pistado. De todas mauleras han 
luchado a l máximo e hicieron lo 
que han podido. Pero si no hu
biese entrado aquella pelota, que 
no tendría por qué haberlo hecho, 
el partido en el peor de los casos 
terminaría con empate a cero go
les. 

—¿Hay algún jugador "toca
do"? 

—No, del partido no. Continúan 
indispuestos Camuel I y Cabo. 

TORNEO 10CAI DE FÜTB01 JüVENIl 
Los resultados registrados en los encuentros celebrados el pasado 

fin de semana han sido: 
Sant Yago, 1; Eesidencia, 1. 
Iris de Magoy, 1; Deportivo Lugo, 2. 
Saamasas, 0; Chanca, 3. 
Comercial, 9; Estudiantes, 0. 

Bueno, doy el resultado del Saamasas-Chanca tal y como estaban las 
cosas cuando se produjo un verdadero show arbitral. Veamos: trans
currió el primer tiempo sin incidente alguno y terminó esa fase con el 
¡resultado ya indicado de 3-0 favorable al Chanca. Ya en el descanso, no 
hemos visto que sucediera nada digno de mención y lo único visible 
fue que dijo el señor colegiado que no continuaba arbitrando. Supone
mos que a la autoridad competente deberá explicarle las causas de tan 
arbitraria e insólita decisión. También lamentablemente hay que con
signar que a uno de los jueces de contienda le sustrajeron una canti
dad de dinero de los vestuarios. Ante lo i remediable por difícil locali
zación, sí consignar que en esa caseta arbi ral, siempre abierta, hay que 
poner cerradura, candado y tranca; aunque creo como más práctico, 
cuando se lleva una cantidad considerable, depositarla en manos de 
cualquier presente. Repito; lamentable. Tras los resultados indicados 
la clasificación está en la siguiente forma: 

J 6 E P F C P 

* DOS P A R T I D O S CONSE
C U T I V O S E N CASA 

Una vez jugado el encuentro 
de Sestao, el C. D. Lugo deberá 
de afrontar dos compromisos en 

EL ULTIMO "TERESA 
HERRERA" 

Dejo un beneficio superior 
a los dos millones de 

pesetas 
L A CORUÑA, 14. — ( E F E ) . — 

L a X X X I I I edición del Trofeo 
«Teresa Herrera» disputada- el pa
sado mes de agosto ha dejado un 
beneficio superior a los dos millo
nes de pesetas, cantidad que se 
dedicará a la Beneficencia Muni
cipal. 

E l detalle de la liquidación será 
presentado al próximo pleno de la 
Corporación Municipal de L a Co-
ruña. Los ingresos brutos del Tor
neo han supuesto 37.076.357 pese
tas y los gastos sumaron 34.811.097 
pesetas, por lo que el beneficio se 
eleva a la cifra de 2.266.097 pe
setas. 

E n esta edición tomaron parte 
los Clubs Real Madrid, que fue 
el que se adjudicó el Trofeo, Flu
minense, Deportivo de L a Coruña 
y Flamengo. Precisamente la con
tratación de equipos fue el aparta
do que mayor gasto ocasionó, con 
un desembolso de 27.813.255 pese
tas, llevándose la mitad el equipo 
madridista. 

E l P r o g r e s o | 
I En LA VENTA (San Ciprián). | 
| Se vende en el comercio É 
í de D. Emilio Martínez. ñ 

S. G. Comercial 
Sagrado Corazón 
Deportivo Lugo ., 
Milagrosa 
Residencia ... ... 
Sant Yago 
San Lázaro ... 
Iris de Magoy ... 
Estudiantes ... , 
Chanca ... ... ... 
Saamasas 

15 
14 
14 
14 
14 
14 
13 
13 
15 
13 
13 

14 
11 
7 
8 
5 
5 
5 
3 
4 
3 
0 

0 
3 
1 
4 
S 
6 
7 
7 

10 
9 

13 

93 
36 
31 
24 
20 
26 
24 
19 
18 
23 
9 

7 
18 
15 
16 
25 
29 
36 
27 
45 
43 
62 

29 
22 
20 
Í6 
14 
13 
11 
9 
9 
7 
0 

Bueno, ningún comentario a la jornada porque no hay nada digno 
de destacar, y todo resultó con arreglo a lo que estaba previsto en 
crónica previa a los encuentros. 

Los encuentros a celebrar el próximo fin de semana son los si
guientes: 

Sábado, a las 4: Sagrado Corazón — Residencia. 
Domingo, a las 10: Deportivo Lugo — San Lázaro. 
Domingo, a las 12: Chanca — Iris de Magoy. 

De ellos hablaremos en próxima crónica. 
C. D, 

su feudo, frente al Torrejón y 
Pontevedra, rivales difíciles, y so
bre todo por lo que se refiere al 
Pontevedra, que in tentará mejorar 
su clasificación. Y para entonces 
puede que esté recuperado. 

• E L D I A 29, A L A CORUÑA 
Pero en medio de esos dos con

frontaciones, el Lugo deberá de 
dirimir el día 29, miércoles, su 
partido de vuelta de la segunda 
eliminatoria de Copa frente al 
Deportivo de L a Coruña en "Ría -
zor". 

E l Lugo, como se sabe, tiene la 
ventaja de un gol, que puede re
sultar insuficiente, máxime si el 
equipo coruñés mejora sus actua
ciones de la mano del nuevo en
trenador, Luis Suárez. 

M A L O C A 

A LA PALESTRA 

E Q U I L I B R I O 
Valencia no es París y la selección rumana nada tiene que ver 

con la francesa que hace ocho días venció a la española en el 
Parque de los Príncipes por uno a cero. Quiero decir que las cir
cunstancias que rodean al encuentro de esta noche serán total
mente distintas, entre otras cosas porque el de hoy es un partido 
serio, valedero para la Copa de Europa de Naciones. 

Pero, ojo. que el ambiente favorable que se produzca en el 
"Luis Casanova" no va a incidir en la suerte que corra el equipo 
español tanto como para que los Kubala-boys ganen sin hacer mé
ritos. Ni tampoco el conjunto rumano va a actuar con la alegría 
y despreocupación que lo hizo el francés. Rumania viene lógica
mente a jugar su baza y el planteamiento será seguramente de de
fensiva a ultranza, táctica que podría proporcionarle un empate si 
los artilleros .españoles no saben perforar la barrera. Kubala ma
nifestó que va a jugar al ataque, pero a veces los dichos no coin
ciden con los hechos y máxime en fútbol. 

Tanto España como Rumania ganaron a Yugoslavia por dos a 
uno y tres a dos, respectivamente. Y el equipo rumano figura, por 
serle favorable el gol-average, en primera posición de la tabla cía-
sificatoria de este grupo tercero, en el que también está encuadra
do Chipre, sin que haya disputado ningún partido. 

Puede ello indicar que las fuerzas están más o menos nivela
das, y en balance global puede decirse otro tanto. En las seis oca
siones que España y Rumania se han enfrentado, se contabilizan 
dos triunfos españoles, dos rumanos y dos empates, uno logrado 
por Rumania en Madrid y otro por España en Bucarest. En 1962, 
el primero de noviembre, primer partido en Madrid: España, 6; 
Rumania, 0. En aquel mismo mes, el 25 y en Bucarest, Rumania, 3; 
España, 1. En 1975, Rumania empataba a un gol en Madrid, el 17 
de abril. E l 16 de noviembre de aquel año, en Bucarest, España 
igualaba a dos tantos. Y en 1977, en eliminatoria de la Copa de] 
Mundo —los otros cuatro eran de la EUrocopa de Naciones, como el 
de hoy—, los rumanos vencían en Bucarest por uno a cero, el 16 
de abril. E l 26 de octubre, en Madrid, España se imponía por dos 
a cero. 

Goleadores frente a los rumanos lo fueron Guillot (3), Veloso 
(2),. Velázquez, Villar, Santillana, Quiñi y Marañón. E l balance es 
favorable al cuadro español por doce tantos contra siete de los 
rumanos. 

En casi todo bastante igualados. Esta noche, ya veremos. 
MALOCA 

SALE AL PASO AL VICEPRESIDENTE DEL LEMOS 

ANTONIO PEM, PRESIDENTE DE IA SARRIANA: "SUS 

DECLARACIONES LAS CONSIDERO HA VIIMJAR MANERA DE 

JUSTIFICAR DESACIERTOS DE GESTION DIRECTIVA" 
Días pasados el vicepresidente 

del Lemos, señor Arias Peña, pun
tualizaba unas maaiifestaciones 
del presidente de la Sarriana, 
Antonio Peña Díaz, en torno el 
"caso Félix". Y ahora el presi
dente sarriano quiere, a su vez, 
matizar algunos aspectos relacio
nados con el mismo tema: 

—Las declaraciones del vice
presidente del Lemos —nos dijo 
el presidente de la Sarriana— las 
considero una vulgar manera de 
Justificar desaciertos de gestión 
directiva. 

—Bueno, pues usted dirá. . . 
— E l llamado "caso Fél ix" con

sidero qiie quedó lo suficiente
mente aclarado en la entrevista 
que él mismo le hizo a Vil lara-
bid en E L P R O G R E S O el pasado 
día cuatro. No obstante quiero 
hacer constar que el chico vino 
por su propia voluntad a Sarria 
a ofrecer sus servicios con lo que 
así se cumplió, haciendo honra 
a lo que es —hombre de pala
bra—, con la promesa que hace 
dos temporadas nos había hecho; 
" S i algún día dejo de jugar en 
categoría nacional, volveré a la 
Sarriana, s i me quieren". Yo , co
mo presidente, no dejé escapar 
esa oportunidad y desde luego le 
di opción de marchar sin firmar, 
pues a un hombre de pelo en pe
cho no creo que le sea necesario 
enseñarle la ficha a papá. 

—¿A qué fue entonces Félix a 
Rivasaltas? 

— E l que Félix haya estado en 
su pueblo de Rivasaltas —que por 
cierto también es el mío—, lo con
sidero totalmente normal, pues 
allí tiene su casa. 

— E l vicepresidente lemista se 
refiere a su innoble comporta
miento con el Lemos... 

—Desde luego si considera ser 
innoble el defender los derechos 
y querer lo mejor para el Club 
que se preside, allá él con su teo
ría. Yo desde luego esto lo ha ré 
siempre, pues lo demás sería ser 
un traidor a mi propio Club. Y 
conste que tanto yo como los de
más directivos de la Sarriana 
siempre hemos actuado con este 
lema y además sin necesidad de 
usar malas artes contra ningún 
club vecino y amigo. Ahora bien, 
tenemos la costumbre de que 
cuando nos dan en una mejilla, 
no ofrecemos la. otra. 

Añade: 

—nEse señor con sus manifesta
ciones me hace pensar que es un 
aficionado lemista de "nueva 
ola", al hablar de una serie de 
favores del Lemos hacia la S a 
rriana. Entre ambos clubs siem
pre hubo muy buenas relaciones 
con las directivas que presidie
ron los amigos Carlos y Toledo, 
en las cuales tuve el honor de 
figurar. Había allí magníficos d i 
rectivos con los cuales convivía 
dos reuniones semanales. Se via
jaba por la noche —por el dfet ha
bía que trabajar— y se buscaban 
refuerzos que hicieron del nlstó-
rico Lemos un club respetado en 
la categoría nacional. { S e ñ o r 
Arias, deje de buscar Justificacio
nes y siga el ejemplo de aquellos 
buenos directivos que se contaban 
por docenas. 

- - Y a . 
—Pero volviendo a "su falta de 

memoria" he de recordarle que 
aparte de magníficas relaciones 
no hubo nunca cesiones de juga
dores como usted dice. Los juga
dores que venían a la Sarriana 
de Monforte ya habían termina
do su contrato con el Lemos, ta
les como fueron los casos de Sea-
ra y Félix que cita. Torres fue a 
cambio de José Abel y eso si hu
bo una cesión de Díaz, pero a la 
inversa, de la Sarriana para el 
Lemos acompañando a Castella
no', dos promesas auténticas del 
fútbol que no dudamos en ceder, 
por el bien de los propios chicos 
y del Lemos, y además de forma 
totalmente desinteresada. L a s 
buenas relaciones, como ve, era 
lo que prevalecía y no se hacía 
uso de falsas retenciones a Juga
dores. 

—Parece que las relaciones cao 
la directiva lemista nunca han 
sido tan cordiales como otros 
años... 

—Desde luego las cosas no 
marcharon como en épocas pasa
das, y no por culpa nuestra. 
Ejemplos: el caso Tatá, hace tres 
temporadas, que después de f i 
char por nosotros, y obrar la fi
cha en la Federación, presiona
ron a l Independiente para que 
nos diesen la carta de libertad 
prometida. Pudimos hacer que la 
Federación castigase al Jugador, 
pero hemos, olímpicamente, re
nunciado a ello. Por otra parte 
hace dos temporadas con Kuba-
üta y Rómulo se hizo un paso 

parecido. L a pasada temporada 
se tuvo entrenando durante el 
mes de.agosto en el "Luis Bode
gas" a un Jugador de la Sarria
na, contra la voluntad de nues
tro Club. Aunque la Federación 
castiga severamente estas actitu
des no quisimos hacer uso tam
poco de nuestros derechos. Al 
contrario yo, que en aquella eta
pa era miembro de la Federa
ción, apoyé con el mayor interés 
el que a l Club Lemos se le die
sen las máximas facilidades en el 
pago de una elevada cantidad de 
dinero que adeudaba en la pro
pia Federación. ¡Qué frágil me
moria! 

—¿Y ese careo que le propo
nen? 

—De lo que el señor Arias in
sinúa de un careo con unos de
terminados señores, mal puedo 
aceptar el reto cuando en la pri
mera reunión que tuvieron, nO 
tuve el honor de ser invitado. 
Aquí en Sarria y la Sarriana 
siempre hemos actuado con las 
cartas boca arriba, sin tapujos 
ni engaños hacia : terceros, per0 
eso sí, sin dejamos engañar ni 
epabulílar. 

Termina: 
—Quiero terminar recordando 

esta máxima: "Los hombres pa
san pero los Clubs permanecen". 
Trabajen con eficiencia, querien
do lo mejor para el Club que r i 
gen, como en tiempos así se ha
cia en el Lemos, para que este 
histórico equipo vuelva por los 
triunfos de antaño y tenga la se
guridad, aunque tal vez lo pon
ga usted en duda, que tanto yOi 
como nxonfortino que soy, como 
la directiva y afición de la Sa
rriana nos congratularemos por 
los éxitos de ese Club hermano. 

MALOCA 

Encuentros de fútbol 
juvenil 

L a Delegación de la Federaciófl 
Gallega de Fútbol en Lugo, señalo 
para este fin de semana los si
guientes partidos de fútbol juvend: 

Sábado, día 18, a las cuatro o<» 
la tarde, en el Polvorín, Sagrado 
Corazón-Residencia. 

Domingo, día 19, a las diez oe 
la mañana, C. D. Lugo-San Láza
ro. Y a las doce, Chanca-Iris 
Magoy. 



MIERCOLES, 15 de Noviembre de 1978 PAGINA 19 

i / A T i C m i O S : 1 * X * 2 ^ • ^ • H - S f V A T I C l N i O S : 1 * X * 2 ff-K-^ V A T I C t N f O S 

C H A O OE 
Z A R R I D O 

a Primera División otra vez en eseena, 
en nn boleto aparentemente casero 

cmios 
A pesar de tener seis variantes, 

la pasada ¡ornada, que contabiliza
ba la décimoprimera de la actual 
temporada, se ha quedado baja en 
les "plenos", ya que han resultado 
poco más que una discreta "pe
drea". Y es que la única variante 
que puede ser calificada como al
go fuerte ha sido ei "dos" del en
cuentro Coruña - Granada, aunque 
la "equis" del Oviedo • Zamora, no 
estaba prevista por todos. Sin em
bargo, ninguna de las variantes se 
hi salido de un cauce lógico, por 
ello los acertantes han prolifera-
do, como suele ocurrir cada vez 
que el denominador común es la 
lógica. 

Veamos ahora la ¡ornada del pró
ximo domingo, en la que vuelven 
a aparecer en escena los equipos 
de Primera División. Y que pese 
a ello, se nos anto¡a una quiniela 
de no muchas variantes, aunque 
Vdes. son los que tienen la palabra, 
pero nuestro parecer es el siguien
te. 

RAYO VALLECANO - HERCU
LES. Dos equipos que al final lu
charán en la cola y cuyas fuerzas 
andan muy niveladas, por lo que 
damos la primera posible variante 
a la doble, apuesta que seguidamen
te consignamos: 1-x. 

SEVILLA • REAL SOCIEDAD. A 
pesar de que a la Real se le ha 
dado muchas veces bien el estadio 
sevillista, no creemos que esta vez 
vayan los donostiarras a poner una 
"pica" en el Ramón Sánchez Piz-
fuán: 1. 

SANTANDER - ZARAGOZA. Dos 
equipos que lucharán ai final por 
ta permanencia, con fuerzas actual
mente, superiores por parte del 
conjunto "maño" y por ello creo 
que procede aplicar aquí otra 
apuesta doble: 1-x. 

VALENCIA • ESPAÑOL. Aunque 
los catalanes de Irulegui estarán 
deseosos de recuperar esos dos 
puntos que, de manera inesperada, 
les ha arrebatado hace quince días 
el Raeing de Santander, no creo 
que sea precisamente en Valencia 
ei campo más idóneo para lograr 
tal empresa: 1. 

SALAMANCA • AT. MADRID. 
Entre el cambio de técnico que 
acaba de "operarse" en el equipo 
madrileño del Manzanares y que 
el partido es de rivalidad, con apa
rente superioridad capitalina, pien
so que lo idóneo es jugar a la tri
ple apuesta: x-2-1. 

REAL MADRID • GIJON. Cierta
mente que ei Sporting de Gijón, 
que es tanto como decir ei Spor
ting de nuestro buen amigo y con
valeciente. Vega, ha tenido gran
des actuaciones en ei estadio de 
Chamartín, y ha perdido muchas 
veces por "irregularidades" arbi
trales. Sin embargo, porque la 
experiencia aconseja, y porque el 
Real Madrid, apeado de la Copa 
de Eur^ec*, deberá pensar y ¡uoar 

exclusivamente para la Liga, y por 
ello dejamos un pronóstico case
ro: 1. 

AT. BILBAO • BURGOS. Partido 
de rivalidad, pero con un At. de 
Bilbao en gran memento y con 
las máximas aspiraciones para es
ta temporada, siendo en mi opi
nión, el más temible rival para el 
Real Madrid; por eso, y a pesar 
de la tenacidad del equipo burga-
lés, máximo protagonista del em
pate, ocho igualadas, en nueve par
tidos ¡ugados, debe ser el conjun
to de Koido Aguirre, quien se ad
judique tos dos puntos: 1. 

SABADELL - ALAVES. Dos equi
pos que no hacen gala a sus teóri
cas aspiraciones, y que andan ren
queantes y metidos en la cola. 
Fuerzas bastante niveladas y en 
cuyo partido el pasar del empate 
seria algo así como una pequeña 
sorpresa: 1-x. 

GRANADA • ELCHE. Ambos con
juntos, con historial suficiente, pue
den alcanzar puesto de ascenso, te
niendo en cuenta que el Castilla, 
revelación de la temporada, podrá 
ser campeón, pero no podrá lograr 
ascender. Se trata de un partido 
de fuerzas relativamente niveladas, 
aunque ta victoria lograda por los 
granadinos en La Coruña, el pasa
do domingo les habrá levantado 
mucho la moral: 1-x. 

VALLADOLID • MURCIA. Lógi
camente, deberán ser los castella
nos de "Zorrilla" quienes se lleven 
el gato al agua, a pesar de que 
los murcianos irán dispuestos a re
parar ios daños, que en la clasifi
cación les ha ocasionado la visita 
del líder, Castilla: 1. 

CASTILLA • ALGECIRAS. Hay 
que pensar que ei líder, a pesar de 

UN NIÑO DE TRECE AÑOS 

Cruzó a nado el lago 
Titicaca, el más alto 

del mundo 
L I M A , 14.— ( E F E ) . — E l niño 

de trece años, Richard Pezo, atra
vesó a nado el lago Titicaca, el 
más alto del mundo, en 41 minu
tos y 45 segundos. 

Pezo participó con otros quin
ce niños en la prueba de tres k i 
lómetros de recorrido efectuada 
en la parte peruana del lago en
tre la M a Esteve y el puerto flu
vial dé Puño. 

Arrostrando la altura y las he
ladas aguas del Titicaca a casi 
4.000 metros de altura, el nadador 
dejó a t r á s a sus compañeros. 

Para contrarrestar el intenso 
frío de las aguas del lago, que 
hace de frontera entre Perú y 
Bolivia, los participantes se cu
brieron el cuerpo con una espesa 
capa de grasa. 

* Resultados del torneo de Bonxe 
• P E L I C U L A E L P R O X I M O D I A 2 5 

Ocho partidos se han jugado ei pasado fin de semana en ei Club 
de Campo y Tiro de Bonxe a pesar de que el domingo apenas cesó ia 
lluvia. Los resultados que se dieron fueron éstos: 

J. L . González ganó a H. Gómez por 2-0. G. González a J . A. Santiso 
Por 2-0. A. Camesette a A. Sánchez por 2--0. G. Martín a A. González por 
2-0. Corujo a J . Sueiras por 2-0. M. Petáez a J . M. Velayos por 2-1. 
M. González a J . L. Montesinos por 2-0. A. Alonso a J . Pumar por 2-0. 

PARTIDOS PARA EL PROXIMO FIN DE SEMANA 
Para el sábado: 

A las doce. -- J . L. Teijeiro-M. Petáez, y J . Pumar-G. González Jr. 
A las cuatro. — R. Saltar-J. L. González, y A. Sánchez-J. M. López. 
A tas cinco. — J . Sueiras • H. Gómez, e iscar J r . - J . L. Montesinos. 

Para ei domingo: 
A las once. -
A tas doce. 
A las trece. — 
A las cuatro y media. -- Iscar J r . - J . M. tscar. 

PELICULA DE TENIS EL DIA 25 
En el Club de Campo y Tiro de Bonxe hay efervescencia tenistica y 

de la mejor calidad. Ahora han conseguido, en íntima colaboración 
con el Banco de Vizcaya, una película que será proyectada ei próximo 
sábado día 25 en los lócalas sociales del club, en Bonxe, a partir de las 
siete y media de ia tarde. Y como dato importante, así nos han pedido 
*|ue lo hagamos resaltar, a la proyección podrán asistir todos los afi
cionados que lo deseen, aunque no sean socios. 

La película no ia conocemos pero nos advirtieron que era interesante 
Y que, además, viene un técnico que la comentará e, incluso, habrá 
Mn coloquio at final. Desde luego atractivo no falta. 

G. Martin J r . - C . Rulz, y J . L. Corujo-A. Corujo. 
- G. Martín-J. Pumar, y M. González-M. Bourio. 
A. Alonso-J. L. Montesinos. 

la tenaz oposición del equipo aige-
cirsño, que ocupa una muy digna 
posición en la tabla, ios madrileños 
-digo-- serán quienes se deben que
dar con los dos puntos, si es que 
su habitual línea de juego, no se 
quiebra en esta ocasión: 1. 

CASTELLON - MALAGA. La co 
sa no está tan ciara en este cho
que, en el que el equipo visitante 
se torna superior. Por eso, no te
nemos inconveniente en aconsejar 
la triple apuesta: x-1-2. 

FERROL - JAEN. Algún día tie
ne que ganar él Racing de Ferrol 
un partido, cosa que no ha logra
do en diez ¡ornadas. Y quien sabe 
si ante la visita del Jaén de Ruíz-
Sosa, les ha llegado el turno a ios 
departamentales. Por si acaso, nos
otros dejamos así tas cosas: 1-x. 

CADIZ - TARRASA. Cierra el be-
teto este partido a celebrar en el 
estadio Ramón de Carranza, entre 
un Cádiz que parece ir a más y un 
Tarrasa, que parece ir a menos. 
Por eso, creo que cabe pensar en 
un pronóstico casero, a pesar de 
tos imponderables que suele haber 
en esto del balompié: 1. 

FEDERACION LUCENSE 

DE AJEDREZ 

Curso de árhitros y 

organización de torneos 
Como se había anunciado, ayer, 

martes, tuvo lugar la reunión in i 
cial del Cursillo de Arbitros y 
Organización de Torneos que or
ganiza esta Federación en cola
boración con el Círculo de las 
Artes. 

E n esta reunión se fijó el ho
rario del curso que quedó estable
cido en las siete y media de le. 
tarde como hora de comienzo y 
cuarenta y cinco la duración de 
cada Jomada, y un total de ocho 
Jornadas a desarrollar de lunes 
a viernes en la discoteca del 
Círculo de las Artes. Hoy se ce
lebrará la primera Jornada. 

Hay una docena de inscripcio
nes y entre el profesorado desta
can Nicolás Santos, conocida f i 
gura del ajedrez gallego, Antonio 
Vázquez, expresidente de la Fe 
deración Lucense y Jugador tam
bién muy versado en todo tipo 
de competiciones, José María 
Iglesias Mingóte, Jugador también 
muy veterano como arbitro en 
torneos nacionales e internacio
nales y el presidente de la Pede-
ración, José Pouce, también con 
experiencias amplias en la orga
nización y dirección de torneos. 
Antes" del comienzo de esta pri
mera sesión de trabajo pueden 
inscribirse aquellas personas que 
lo deseen y todavía no lo hayan 
efectuado. 

Korchnoi interpondrá un 

nuevo recurso para anular 

el triunfo de Karpov 
SAO-PAULO, 14.— ( E F E ) . — E l 

subeampeón mundial de ajedrez, 
Víctor Korchnoi, admitió hoy en 
esta capital que podrá interponer 
un nuevo recurso para anular el 
resultado que determinó su re
ciente derrota ante el soviético 
Anatoly Karpov. 

Korchnoi dijo que durante la 
serie de partidas que disputó en 
Baguio (Filipinos) contra K a r 
pov, el parapsicólogo-soviético Víc
tor Zhoukar hizo todo lo posible 
para perjudicarle y hacerle per
der la tranquilidad. 

"Tengo certeza —acotó— de 
que varios delegados de la Fede
ración Internacional de Ajedrez 
reconocen, que ello impidió que 
actuase con la necesaria concen
tración y tranquilidad". 

"Por eso —observó—, a pesar 
de haber sido rechazado mi pri
mera petición, proyecto interpo
ner un nuevo recurso para anular 
tal resultado". 

Tres directivos del Lemos 

setter u o 
MONFORTE DE LEMOS. 

(De nuestra Corresponsalía, 
por MOURELO). 

Con el ruego de su publi
cación tres miembros de la 
directiva de! Club Lemos nos 
envían el siguiente escrito: 
"Los que suscriben: Sr. Eey, 
Sr. Copa y Sr. Luchy, quie
ren hacer saber, por medio 
de la prensa y de la radío, a 
todos los señores socios del 
Club Lemos y público en ge
neral, que por deseo del pre
sidente de este mismo club, 
Sr. Gómez Mendoza, fuesen 
cesados de la junta directiva 
a la que pertenecían, con el 
cargo de contador, tesorero y 
vocal, respectivamente, con 
fecha 10 del actual mes de 
noviembre. 

Estos tres señores, también 
quieren aclarar, que se sintie
ron sorprendidos por la ma
nera de proceder del señor 
presidente, pues, sin tener 
otro aviso que el de leerle 
una carta firmada por el Sr. 
Gómez Mendoza y leída por 
el vicepresidente, en la que 
se pedia la dimisión de los 
mismos. Por lo tanto, pedí
mos disculpas, a todas aque
llas personas que pudiéramos 
ofender de una forma invo
luntaria". Finaliza el escrito 
con la firma de los mencio
nados ya ex-directivos del 

porelpresidente^ 
léz Mendoza 

Club Lemos, señores Rey, Co
pa y Luchy. 

Por nuestra parte, no en
tramos en los motivos de las 
mencionadas dimisiones pe
ro de lo que sí estamos se
guros es de la capacidad de 
trabajo y entrega que estos 
tres entusiastas del deporte 
local han realizado en su 
etapa de directivos de la pri
mera sociedad deportiva de 
la ciudad que urgentemente 
cambia de dirigentes o de lo 
contrario creemos que el pa
norama del equipo blanco va 
a ser de auténtico desastre. 
Para que esto no llegue a 
ocurrir, el socio tiene la so
lución a su alcance, obligan
do lo antes posible, a los ac
tuales ocupantes de la pol
trona blanca, a convocar una 
junta general de socios, don
de se le informe al sufrido 
socio de todo este berenje
nal, que está ocurriendo ac
tualmente en el Club Lemos, 
con problemas de directivos, 
de jugadores, etc. y se le dé 
de una vez para siempre la 
solución más provechosa y 
positiva para el bien de un 
Lemos que debe ser de te-
dos y no de unos cuantos, 
como al parecer pretende al
guno de la citada poltrona. 
Insistimos, el socio tiene la 
palabra. 

Carta abier ta a l a P e ñ a Motorista I n c e n s é 

PIDE RESPETO PARA IA 
SIERRA DE ANEARES 

- Tras-tres ataques ecológicos an
teriores a los Aneares, el cuarto 
culmina un pian aselador. Incons
ciente creemos que va camino de 
destruir la mejor Reserva de fau
na y flora autóctona; el Parque 
Natural' de Galicia. 

El primero es la instalación de 
un Tiro al Plato dentro de una 
Reserva. Cuestión axiomática, ya 
la comentamos en un artículo de 
planteamiento general. 

La segunda es el cambio de la 
fisonomía boscosa de extensas la
deras, pasándolas de carbalio, ace
bo y avellano a pino inslgnis. Afor-
tunada mente creo que este plan 
está frenado, no asi la erosión de 
los bancales labrados. 

La te rcera el q ue i a pista a 
Tres Obispos siga abierta al trá
fico dominguero y excursionista 
en automóviles y motos... |en plena 
Reserval y sin posibilidades de ver 
el corzo y el urogallo a metros de 
sus bordes. 

La sociedad de consumo culmi
na su ataque con el motorismo de 
montaña. La Pena Motorista Lu
cense coronó per primera vex el 
primero de noviembre de este año, 
como reza en nota que dejaron en 
el buzón de ei Cuiña máxima cum
bre de los Aneares. Como dijo un 

montañero" {pues estamos íisiosí"« 
Os pedimos como auténticos de

portistas que supongo que sois, 
que no atormentéis con vuestra* 
potentes y ruidosas máquinas ta 
calma y paz de las montañas y 
que no atormentéis a los anima» 
les de la Reserva. 

Si tenéis que hacer motorismo 
de montaña por favor no hacerlo 
en una Reserva. La naturaleza y 
su disfrute es de todos. Podéis 
llegar a un compromiso de utilizar 
una determinada sierra pero nun* 
ca una Reserva, repito. 

Recientemente haciendo ía Sie. 
rra de Barbanza en el castro de 
Baroños. 

Próximo a PORTOSIN me ente
ré que un raliy motorista había 
logrado mover las piedras de una 
escalera a dicho castro que ha
bía resistido milenios. 

PEÑA MOTORISTA LUCENSE 
esperamos de vuestra deportividad 
y de vuestra condición de fucenses 
que dejéis en paz una de las me* 
¡ores Reservas de Galicia y de Es. 
paña harto descuidada y maltra
tada ya. Os lo pedimos eh aten* 
ción a ser el Parque Natural de 
nuestra Región. 

GERARDO GARCIA PARDO 

R I V E R A , E L " B A M B I N O D E O R O " , 

A N U N C I O S U R E T I R A D A 
M I L A N (Italia), 14. — ( E F E ) . — 

Giarini Rivera, el ex «Bambino de 
Oro» del fútbol italiano, manifes
tó hoy que está cansado después 
de tantos años de actividad y que 
ha planeado retirarse próximamen
te. -

E l capitán del Milán y ex-hombre 
fuerte de la selección italiana tto 
jugó el domingo último el «derby» 
contra el Inter y explicó que había 
tomado esa decisión por «estar 
cansado y sin muchas ganas de 
vestirse de corto». 

Pero hoy reveló sus verdaderas 
intenciones: «Tengo ya 35 años y 
no encuentro en el fútbol las mis
mas motivaciones que años atrás, 
por lo que he empezado a progra
mar mi retiro, que quiero sea pau

latino y sin situaciones traumáticas 
para la sociedad a la que, perte
nezco». 

Apenas conocidas estas declara
ciones de Rivera, el gran ídolo de 
los «tifosi» del Milán, se escucha
ron palabras de estímulo para el 
veterano jugador, instándolo a su-" 
perar el actual momento y a se
guir en actividad durante un tiem
po. 

«Rivera tiene todo el derecho del 
mundo a sentirse cansado y no ju
gar algún partido, pero no tiene 
derecho alguno a abandonar al Mi
lán en una temporada como éstas 
en la que todo parece indicar que 
podemos lograr el acariciado título 
de campeón», manifestó hoy el 
director técnico del Milán, el sueco. 
Nils Liedholm. 
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D E P O R T E S 
Elegidos por la Unión de Periodistas Deportivos 

Kempes¿ Tormo y Llopart , mejores 
deportistas del a ñ o 

Televisado a partir de las nueve de la noche 

MS SELECCIONES DE ESPAM Y RUMANIA SE ENFRENTARAN 

HOY EN E l ESTADIO «IÜIS CASANOVA» DE VAIENCIA 
m EL PARTIDO CORRESPONDE A LA EUROCOPA DE NACIONES 

V A L E N C I A , 14.— ( E F E ) . — 
Una vez más Kubala jugó con su 
propio programa y despistó a toda 
la Prensa que se encuentra estos 
días en Valencia para seguir los 
avatares del encuentro España -
Rumania. 

A las siete de la tarde, tenía 
anunciado un último entrenamien
to en el «Luis Casanova», pero an
te la sorpresa de todos y también 
de los miles de espectadores que 
colmaban la tribuna, el selecciona-
dor nacional paseó a sus hombres 
durante unos minutos por el cés
ped y, de repente, se le ocurrió 
marchar al cine, cosa que hizo se
guidamente dejando a todos con 
dos palmos de narices. 

Aún hubo tiempo de recabar a 
Kubala la al ineación que presen-

NOTAS NECROLOGICAS 
AGRA DECIMIENTO 

Los ahijados y demás familiares 
de la fallecida señora doña María 
Pérez Gigán (q. e. p. d.), dan las 
más expresivas gracias a todas las 
personas que han asistido al fune
ral de entierro y sepelio, actos que 
tuvieron lugar el pasado día 13, 
en esta ciudad, así como a aquéllas 
otras que, por distintos medios, les 
testimoniaron su pesar. 

* * * 
L a familia de la fallecida seño

ra doña Elvira Fernández Caste-
áo (q.e.p.d.), expresa por medie 
ele estas columnas su más sincero 
agradecimiento a todas los per
sonas que se han dignado asistir 
a l funeral de entierro y conduc-
ción del cadáver, actos que tuvie
ron lugar el pasado día 11 del 
actual, en la iglesia, parroquial 
de San Andrés de Castro (Contu-
r i z ) ; agradecimiento que hacen 
extensivo a todas aquellas que. 
por diversos conductos les notifi
caron su más sentido pésame. 

NOVENARIOS DE MISAS 

Darán comienzo mañana, jueves, día 
16, y el día 1 de enero de 1979, a 
las OCHO de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santiago (La Nova), 
aplicados por el eterno descanso de 

€L SEÑOR 

D. GERMAN ALVAREZ 
MINGUELA 

Que falleció ei día Ití de noviembre 
de 1974 

Y DE SU HERMANO POLITICO 

D. MANUEL REFOJO 
FREIRE 

Que falleció el dia 5 de enero de 1976 
D. e. p. 

SU FAMILIA, 
SUPLICA y agradece una oración 

por sus almas y la asistencia a algu
na de dichas misas. 

Lugo. 15 d« noviembre de 1978 

tará mañana y en eso sí que se 
tuvo suerte. Jugarán los siguientes; 
Miguel Angel; Marcelino, Migueli, 
Carrete, Alesanco, Del Bosque. He-
redia, Villar, Santillana, Asensi y 
Rojo. 

E n cuanto a los suplentes, Kuba
la no lo decidirá hasta minutos an
tes de iniciarse el encuentro, 

KOVACS NO ES PESI
MISTA 

Kovacs, seleccionador rumano de 
fútbol, manifestó su agradecimien
to por el trato de que había sido 
objeto desde su llegada a Valencia, 
y por las facilidades que se le ha
bían dado a su selección para pro
seguir con su preparación, en una 
conferencia de Prensa que se efec
tuó esta mañana en un hotel va
lenciano. 

Interrogado sobre sí ya tenía de
cidida la alineación, kovacs dijo 
que sí; será la siguiente: Coman; 
Zanfir, Stefanescu, Sames, Vigu, 
Boloru, lordanescu, Roika, Crisan, 
Georgescu y Radulescu; quedando 
de suplentes Lung, Grigove, lova-
nescu, Mehedihto y Grigore. 

visitó 
gobernador 

E n el día de ayer fueron recibi 
dos por el gobernador civil, los 
representantes del Club S. D. Mi
lagrosa que acudieron a visitarle 
para solicitar su apoyo en la ges
tión que se está llevando a cabo 
desde hace un año, con el fin. de 
obtener el funcionamiento de un 
"bingo" a beneficio de esta so
ciedad deportiva. E l .señor Fer
nández Combarro dopartió amis
tosamente con los v sitantes y, 
según nos han manifestado fetos, 
les prometió su apoyo en las ges
tiones. 

Hoy mismo, será presentada en 
Madrid la solicitud para el "bin
go" del Milagrosa, ya que, esta 
tarde, tiene lugar una reunión 
de l a Comisión del Juego en el 
Ministerio del Interior. 

Preguntado sobre si había ausen
cias notables en esta alineación, 
Kovacs dijo que sí; que no había 
podido contar con jugadores tan 
importantes como Angelini y Do-
brin, ambos lesionados y que lógi
camente este hecho trastocaba sus 
planes. 

«Además, continuó, la selección 
rumana, de un tiempo a esta parte, 
ha experimentado muchos cambios, 
bastantes más que la española, y 
eso, lógicamente, nos puede perju
dicar». 

Más tarde comentó: «Yo no pue
do ser pesimista, porque si yo lo 
fuera, lo sería también mi equipó, 
y eso, como ustedes comprenderán, 
es contraproducente. Además, yo 
conozco la valía de mis hombres 
y por ello confío en su capacidad». 

Cuando se le pidió un favorito 
para el encuentro, Kovacs dijo: 
«España es el favorito sobre el pa
pel, pero el fútbol es un juego y 
no hay que olvidar que cualquiera 
puede ganar». 

Respecto a la sanción de Juani-
to, comentó: «No tengo conoci
miento suficiente para pronunciar
me. Pero, desde luego, me parece 
un poco grave, por el perjuicio que 
la ausencia de Juanito pueda cau
sar a la Selección Española. Es 
cierto que Juanito, como hombre 
de ataque, es el mejor jugador es
pañol, pero yo ya le conocía; su 
juego es clásico y le teníamos to
mada la medida; por eso yo hubie
ra preferido que jugara, porque 
ahora estoy un poco nervioso, pen
sando que puede salir otro jugador 
que yo no conozco. No sé si a Es
paña perjudicará que no juegue 
Juanito, pero a Rumania sí que le 
perjudica». Kovacs puso el punto 
final a la reunión, alabando las ins
talaciones del «Luis Casanova» su 
luz y su césped, pero mostrando sus 
reservas en lo que concierne a la 
cercanía del público al terreno de 
juego. 

CAMBIO D E ARBITRO 

E l árbitro holandés Corver, que 
debía dirigir el encuentro España -
Rumania, ha tenido que ser susti
tuido a causa de una enfermedad. 

En su lugar, estará hoy en Va
lencia el también holandés Jan N . I . 
Keizer, quien ocupará su puesto 
en este partido internacional. 

MADRID, 14.— ( E F E ) . — L a 
Unión de Periodistas Deportivos 
de España hizo hoy público los 
nombres de los deportistas que se 
hicieron merecedores a la distin
ción de "mejores" en el panora
ma deportivo nacional correspon
diente a 1978. 

E l jugador del Valencia C. F . 
Mario Alberto Kempes salió ele
gido "Futbolista del Año" . E l 
campeón mundial de motorismo 
Ricardo Tormo, "Mejor deportis
ta profesional". Y el campeón de 
Europa de marcha atlética Jorge 
Llopart, "Mejor deportista ama
teur". 

Dichas distinciones, por vota
ción directa de los afiliados a la 
Unión de Periodistas Deportivos 
de España, fueron reñidas en 10 
que se refiere a l "futbolista del 
a ñ o " y "deportista profesional". 

Kempes, quien ya fue distin
guido por la Prensa especializa
da internacional como el mejor 
futbolista del Mundial de Argen
tina, contabilizó 125 votos de los 
432 posibles, mientras que el j u 
gador madnd's+o Tn-pn G^m*»" 

"Juanito", con 115 votos, quedó 
en segundo lugar. 

Se da la circunstancia que, pa, 
ra el tercer puesto, hubo cuádru' 
pie empate entre José Angel i n . 
bar (Athletic de Bilbao), Miguel 
Angel González y José Martínez 
" P i r r i " (Real Madrid) y Migusi 
Bianquetti "Migueli" (C. F , Bar. 
celona). 

Para el mejor "Deportista Pro, 
fesional", la lucha estuvo cen
trada desde un principio entre 
Ricardo Tormo y Sevériano Ba-
Uesteros. A I final ganó el prime-
fo por 3 votos de diferencia: 3n 
a 308. 

Jorge Llopart, por su parte, no 
tuvo problemas. Su elección no 
fue contestada, ganando por una 
votación amplia, por delante de 
Vallduví, Montosa, Félix Gance-
do y otros. 

L a entrega de trofeos se efec
tuará el lunes 27 del presente 
mes de noviembre, en el trans
curso de una cena de gala en 
Madrid, en la que, además de 
los premiados, asistirán las pri
meros autoridades deportivas del 
rrnís. 

m B á L O ñ C E X O 

Triunfo d e l L u c a s en V i l l a g a r c í a por 81 
E l Lucus consiguió el pasado do

mingo, una brillante victoria en la 
difícil cancha de Villagarcía, victo
ria que le mantiene en cabeza 
compartiendo el primer puesto con 
Queixume y Santa María, 

Se temía mucho este desplaza
miento debido a una serie de cir
cunstancias adversas que rodeaban 
el partido, a la ya difícil cancha 
de Villagarcía, había que unir la 
derrota del pasado domingo, en L a 
Coruña, las ausencias de tres de 
sus jugadores, tal es el caso de 
Justo, David y Poli; todo ello podía 
influir en la moral de los escasos 
jugadores que se desplazaron, pe
ro no fue así, sino que contribuyó 
a que se esforzaran aún más pai'a 
alcanzar el triunfo= 

Moreno, nuevo entrenador 
del Ferrol 

E L F E R R O L D E L C A U D I 
L L O , 14.— ( E F E ) -— Jesús More
no Manzaneque pasará a ocupar la 
vacante producida al cesar José 
como técnico del Racing de E l Fe
rrol. 

E l nuevo técnico ferrolano ha 
preparado equipos de la talla del 
Europa, Ibiza, Tortosa, Calella y 
Andorra. Mañana será presentado 
a la plantilla racinguista que pos
teriormente realizarán el primer en
trenamiento bajo sus órdenes. 

EL SEÑOR 

t Don Manuel Cansino Serrano 
Falleció en esta capital, el día 14 de los corrientes, a los 50 años de edad, después de recibir los 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
O. E. P. 

Su esposa, Mercedes Vázquez Valín; hijos, Manuel y Arturo Cansino Vázquez; padres, Arturo 
Cansino García y Asunción Serrano Veiga; hermanos, Ramón, Rosario, Asunción y María Luisa Cansino 
Serrano; hermanos políticos, Mercedes Beitrán, José López (Sastre), Emilio Le ir o, José Núñez (Emplea» 
do de Mármoles Trasoirá), Nieves Vázquez, Luis So uto y Narcisa Díaz (Vda. de Pedro Vázquez); tíos, 
sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno des
canso se celebrará mañana, jueves, día 16, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de San 
Pedro, y seguidamente a la conducción del cadáver desde la citada iglesia al cementerio de San 
Froilán; favores que agradecerán. Lugo, 15 de noviembre de 1978 

Casa mortuoria: Calzada del Puente, n.0 142 NO SE RECIBE DUELO 

E n cuanto al encuentro diremos 
que fue de claro dpminio Incensé 
excepto en los primeros minutos 
del partido, en los cuales después 
de una fuerte salida, el equipo lo
cal consiguió ponerse por delante 
en el marcador (10-3), a pesar de 
ello los lucenses no se vienen abajo 
y comienzan a superar este bache 
inicial y hacerse de una manera 
definitiva con el mando en el mar
cador, que ya no dejaron en todo 
el encuentro. 

En la segunda mitad los lucen
ses no sólo mantienen el resultado 
sino que aún, consiguen aumentar 
la diferencia, superando en todo 
momento el desesperado pressing 
que realizaron los locales, algunos 
de los cuales al ver que ya no te« 
nían nada que hacer en aquel en
cuentro, se dedicaron a provocar 
a los jugadores lucenses, los cua
les con muy buen criterio hicieron 
caso omiso a. dichas provocaciones, 
dedicándose a lo suyo, que era ga
nar el encuentro. 

Bajo la dirección de los colegia
dos locales Gómez, y Vidal, los 
cuales tuvieron una buena actua
ción, los equipos alinearon así: 

C. B . V I L L A G A R C I A , 60 (29 
y 31): Campos (6), Trillo (10), Mar
tínez (8), Villa (5), Mon (6), 
J . R . Viilaronga (10), A . Villaron-
ga (15) y Marín. 

Castigados, con 25 faltas perso
nales y una técnica, eliminado 
J . R . Viilaronga. 

L U C U S - A P A C H E , 81 (44 y 37): 
Panadero (14), Fouz (5), Sera! (20), 
Prada (21), Mouriz (13) y Gó
mez (2). 

Castigados con 18 personales, 
eliminado Panadero. 

Por el bando Incensé cabe desta
car la actuación de Paco Panadero, 
al cual se le notó la asistencia, de 
forma continua a los entrenamien
tos, esperemos que siga en esta lí
nea; también cabe destacar a Seral 
que fue el amo de los tableros; 
bien Prada que estuvo -muy seguro 
en el tiro, así . como el júnior Mou
riz, el cual se pasó dos temporadas 
en blanco en el Versalles y que en 
esta temporada está dando la ver
dadera medida de sus posibilidades* 
dirigiendo muy bien al equipé a 
pesar de su juventud. 

LA SEÑORA 

t D O R A E M I L I A Q U I R 0 6 A C E B R A L 
(Vda. de Manuel Grande) 

Falleció en su casa de Frió!, en el día de ayer, a los 94 años de edad, d e s p u é s de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su hija, María; hijos políticos, José García Guerra (médico, de Sobrado) y Aveiino López Rodríguez (industrial, en Friol); hermana, Elvira; her

mano político, Antonio Grande Penas; nietos, José-Manuel y María-Victoria García Grande; Manuel y Chelo López Grande; nietos políticos, Jesús Castro, Se-
cundino Fernández y Estrella Lodeiro; bisnietos, sobrinos, primos y d e m á s familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y fu 
neral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, miércoles, día 15, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Friol, favor que agradecerán. 

Casa mortuoria: (Casa Aveiino de Quiroga) Friol, 15 de noviembre de 1978 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA 

Nominal Acciones 

Bancos y Seguros 
5üü" Bilbao , 
500 Central 
250 Banesto 
500 Exterior 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 

j.OOO L de Cataluña 
150 López Quesada ...... 
500 Popular 
250 Santander 

J.OOO ürquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
600 Seguros Aurora .... 
500 Unión y Fénix Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1 000 Bankisur 

Inversión nobiliaria 
ÓÜÜ 
500 
250 
500 

1.000 
500 
son 

Cartimbao 
Cartisa 
Fibansa 
Figranvisa. 
Finsa 
Gral. Inversiones 
Popularins-

Eiectricidad. Gas y Aguas 
500 Elect.ra de Viesso 
500 Reunidas Zaragoza ... 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa 'P' 
1.000 Fenosa 

500 Hid Cantábrico 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Eberduero 
500 Sevillana 
ROO U El^ptrica 

Sider. y Mineras 
Altos Hornos , 
Duro-Felguera , 
Echevarría 
Fasa-Renault , 
Santa Bárbara 
Mat. y Construc. ... 
Santa Ana 
Ponferrada *., 
Motor Ibérica .... 
Nueva M. Quijano 
Olarra ..... 
Seat , 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
60'» 
150 
500 
500 
500 

1 OOf 

Transportes 
500 Metro 
500 Naviera Aznar ....<.... 
500 Transmediterránea M 

Químicas y Textiles 
500 
500 
500 
50(; 
500 
50(i 

Ultima 
Cotización 

279 
300 
273 
264 
222 

233 

237 
250 
338 
323 
244 
148 

314 

842 
143 
179 

79 
160 
82 

70 
121 

60,50 
40 

62,50 
62 
60 
50 
69,50 
76 
60,50 
64,50 

26 
64 

86 

55 
71,50 
43 

88 
80 
64 

500 
500 
500 
500 

1.000 

Cros 
E. e L Aragonesas ... 
Cepsa 
Firestone Híspanla » 
Papelera Española ... 
Papelera de Leiza ... 
Papeleras Reunidas M 
Petroliber 
Sniace 
ü. E Rio Tinto 
ü Resinera Eso^ola 

Inmobiliarias v Auxilia
res de la Construcción 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
500 Dragados 
50C L Colonial 
500 t. Metropolitana ...... 
50C ürbis 
500 Valderrivas .*........... 
SOT Vallehermoso .......... 

Monopolios 
500 Campsa 
500 Tabacalera 
SOT Telefónica 

Alimentación y Varios 
500 Corp Bancobao 
500 "El Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz y Servicios 
50C Galerías Preciados ... 
500 Gral Azucarera 

1000 Koipe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas ..... 
100C Rumasins 

Fondos de Inversión 
Planinver ' 
Planinve' ? 

Derechos de Suscripción 
NOTA: 

O - dinero. P. = papel. 
E \ — ex dvdo ' ev ^<rho. 

50 
41 

181,75 

30 

36,50 
118 
43 
53,75 

420 
220 

104 
81 

129 
110 

216,50 
132 
75,50 

60 
55 

319 
132 
120 
55 
74 

96 

61,40 
57,29 

Cotización 
del día 

273 
300 
269 
260 

231 

233 
246 
338 
322 
240 
148 

314 

143 

78 

81 

67 

60,25 
40 

62 
62 
62 
50,50 
68,50 
77 
60,75 
64 

24 

85 

72 
42 

89 
83 
64 

50 
40 

180 

36 
115 
44 
54,50 

430 
212 

80 

107 

216 
132 
73,75 

59 
55 

307 
182 
120 
55 

96 

61,38 
57,23 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del dia 

280 
300 
268 
262 
215 

234 
178 
240 
252 
336 
825 
245 
147 

340 

80 

69 
123 

39 

62,50 

50 
69,75 
77 
61 
66 

26 
64 

60 
70 

162 

65 

64 
40 

183 

39 

42 
53,50 

122 

223 
130 

218 
137 
75,50 

61 

132 
121 

75 

195 

61,40 
57,29 

275 
300 
265 
260 
215 

232 
177 
234 
250 
336 
328 
242 
145 

340 

123 

62,50 

51 
69 
74,75 
60,50 
65 

25 
63 

50 
70 

160 

51 
38 

180 

37 

43 
53,50 

120 

212 
130 

216 

75 

132 
121 

200 

61,38 
57,23 

BOLSA DE BILBAO 

Ultima 
Cotización 

275 
300 
266 

265 
231 
184 
235 
250 
336 
323 
240 
148 
480 

79 

40 

60 
38 

58 

69,50 
75,50 
60,50 
65,50 

25 
62 
33 

47 

83 

42 
180 
62 
32 

39 

41 
54,50 

166.50 

219 

214 
132 
76 

59 

315 
131 
122 

76 
110 
98 

61,40 
57,29 

Cotización 
iel dia 

273 
297 
264 

265 
231 
177 
233 
250 
335 
325 
238 
148 
446 

79 

68 

60 
39 

68 
73,75 
60,50 
66 

26 
62 
33 

83 

40 
179 
30 

41 
53 

214 

132 
75 

315 

122 

61,38 
57,23 

C a m b i o s d e l d i a , ( B o l s a y m o n e d a E x t r . l d e s d e l a s 1 B h . ( t r e S t a r d e ) 

l l a m a n d o a l t e l é f o n o n e a i 2 1 4 B 

S E R V I C I O T O T A L 

LA BOLSA 

MADRID, 14. — (EFE). — Con 
descensos generalizados, y en mu
chos casos de cierta envergadura, 
da comienzo la semana en el mer
cado madrileño de valores. 

Continúan los bancos, siendo uno 
de los grupos que acusan desmere
cimientos destacados, así como los 
títulos de construcción y monopo
lios; esto se reflejó en el índice 
general, con otro retroceso que no 
alcanzó el entero, pero que se va 
aproximando. 

Sesión, pues, de tónica descen
dente y muy generalizada. Cierre 
dentro de esta misma línea. 

De un total de 193 valores con
tratados en renta variable, 33 su
ben, 74 bajan y 86 no varían 

Indice general de la sesión, 
92,87 frente a 93,69 —0.82. 

— • — 
BARCELONA, 14. — ( E F E ) . — 

En la primera sesión de la semana 
se ha observado en la Bolsa de 
Barcelona un claro predominio de 
la oferta, que se ha extendido a 
la casi totalidad de los corros, re
gistrándose bajas bastante impor
tantes para algunos valores. 

Al cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio. 

A nivel sectorial los grupos más 
afectados por la corriente vende
dora han sido químicos y servicios 
y varios. La oferta ha presionado 
de forma insistente, experimentan
do algunos valores pérdidas del or
den del 5%. 

Eléctricos, bancos comerciales, 
cementos, construcciones e inmo
biliarias y siderúrgicos y minero, 
también se han visto afectados por 
la presión del papel 

E l grupo textil y papelero han 

tenido un comportamiento irregu
lar. 

El único sector que cierra con 
balance positivo en la sesión de 
hoy, ha sido el de comercio y fi
nanzas. 

En total se han contratado 123 
clases de acciones, de las que 12 
suben, 64 bajan y 47 no experimen
tan variación. 

E l índice general ponderado pier
de 1,06 puntos y sé sitúa en 95,16; 
y en base a l-í-63, retrocede 1,47 
puntos cerrando a 131,74. 

— • — 
BILBAO, 14. — (EFE) . — La 

iniciación del período bursátil ha 
sido correspondida con una sesión 
de tendencia vendedora, sin obser
varse variación alguna respectó a 

la inclinación que mostraba la Bol
sa la semana anterior. 

Abundan los valores en baja en 
un goteo que no se detiene y que 
adquiere profundidad en valores de 
negociación menos activa, como es 
el caso de Aurora' Polar^ de los 
aseguradores, y Resinera, de " los 
químicos, donde las diferencias su
ponen 37 y 17 enteros, respectiva
mente. 

Pese a esta situación tan débil 
que caracteriza la marcha del mer
cado, los retrocesos experimenta
dos, no parecen constituir incenti
vos para la aparición de dinero 
al ofrecer un volumen de contra
tación bastante inferior al de una 
jornada de apertura. 

A la hora del cierre se observa
ba predominio vendedor, que al
canza los corros bancario y quí
mico, a diferencia del eléctrico que 
es objeto de solicitud. 

Indice general, 93,93 —0 83. 
Suben 11, bajan 30 y repiten 45. 

B O L S A D E D I V I S A S 
Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

70,730 
37.490 
16,372 

139 083 
8,431 

60,261 
43.326 

239,049 
233,663 
34,720 
16,269 
13,588 
14.131 
17,817 

511,350 
153,327 
37.470 

Vendedor 

70,990 
37,728 
16,451 

139,878 
8,472 

60,554 
43,619 

240741 
236.082 
34,934 
16,366 
13,665 
14,212 
17,927 

516,967 
154,561 
37,708 

B A N C O 
p r e c i s a 

GESTOR GOMERCIAl 
para su sucursal en VIVERO 

Intec-aclón en Entidad sólida que ofrece 

grandes posibilidades de promoción 

NECESITAMOS: 

— Persona residente en Vivero o su zona de influencia. 
—«i Aptitudes e interés para captación de clientes. -
—- Experiencia en venta de servicios. 
— Libre de obligaciones militares. 
— Dedicación exclusiva y plena. 

Interesados enviar historial con fotografía al apartado 
n.0 65 de Vivero - Ref.a Ge-tor Comercial 

(Absoluta reserva) 

I E l PROGRESO EN SAN «FRIAN 
f Se vende desde «as ortmeras Hora: de <« mañana en n^nsqueria 
^ Mesón da Ponte SP Meiro, v en ei IUÍOSCC de Juana María Rev í» * • J ^ Sarmiento er San Cip'-'ír S 
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anuncios ñor palabras 
Automóviles MM 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS L A L L Y , compra - venta-
cambio automóvilés usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal. 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo "Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta - cambio vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NIÑE. Compra - venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Vehículos 
ocasión. Avenida Coruña. 120-
122 .Teléfono 21-83-87. 

ABUIN: Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

COMERCIAL RAFAEL, venüe Sa-
va J-4, Land-Rover LU-B, Re
nault 4-P, LU-B. Avia 3.500 pro
pio para muebles o ganado, ma
quinaria agrícola e Industrial, 
turismos. Grandes facilidades. 
Teléfono 21-20-65. 

AUTOS CABARCOS, compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tierrallana, 16 .Teléfono 51-05-80 
Villalba. 

LAND - ROVER, 109 Especial. 
109 \ Normal. 88 Normal DKW. 
5 plazas y 500 kilogramos. Pre
cios interesantes. Jsífer. Río 
Navia, 18. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

VENDO piso en construcción 
primera calidad, 116 metros cua
drados útiles. Todos los servi
cios. Teléfono 22-76-12. 

SE VENDE furgoneta, Tempo Ba-
rreiros, 1.5 Tm. Teléfono 21-10-07. 

A PARTICULAR, compro coche 
pequeño, medio uso. buen esta
do. Dirigirse: Teléfono 21-26-79. 

ALVAUTO. seriedad, garantía 
en compra, venta, cambio toda 
clase modelos coches usac'os. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque 25 Ribadeo. 

SE ALQUILA o vende chaiet amue- i 
blado. seis dormitorios. En San ] 
Cosme de Barreiros. Teléfono 
53-02-92. 

ALQUILASE piso amueblado o por¡ 
habitaciones. Teléfono 21-38-39. 

PISO amueblado, calefacción. In
formes: Ramón Perreiro, 27-7.°- ¡ 
Izquierda. 

SE ALQUILA piso amplio, en San 
Roque, calefacción y agua calien
te. Teléfono 22-23-71. 

ALQUILAMOS excelentes locales 
para oficinas, peluquerías, repre
sentaciones, despachos, boutiques. 
Informes: Nóreas, 15 - 2.". Telé
fono 22-76-12. 

ALQUILASE piso céntrico pera 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

ALQUILANSE habitaciones, con 
derecho cocina. Teléfono 22-79-03. 

E S P L E N D I D O L O C A L 
C O M E R C I A L 

TODO EXTERIOR 
3.a Ronda Parada^ Prolon
gación Rio SU 725 m% 100 
metros de fachada 4pto pa
ra exposición y almacén 
Pago a convenir. Razón: Pla
za Comandante Manso, 11-1.' 

Teléfono 22-22-12 

Fincas y 
'<rss„ 

Solares 
VV.KNSNŴ  

PARTICULAR vende piso céntrico. 
Interesados: Llamar 22-35-93. 

SE VENDE piso calle 18 de Julio, 
Seis habitaciones, gran terraza, 
calefacción Individual, doble ven
tana aluminio. Informes: Res
taurante Verruga. 

SE VENDE piso. Doctor Uasalla, 
esquina calle Tuy, 115 QÍ.2. con 
80 m.2 de terraza. Amueblado o 
sin amueblar. Mtisica ostereofó-
níca en todas los habitaciones. 
Calefacción central, «ácensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46-98. 

VENDO piso nuevo. Precio intere
sante. Informes: Telf. 22-55-96. 

VIVERO: Pisos y apartamentos, 
de dos y tres dormitorios. Uno y 
dos baños. Salón de estar. Te
rraza. Calefacción individual. 
Parquet. Ventanas aluminio Ga
raje. Precio desde 1.900.000. Faci
lidades diez años. Telf. 56-01-29. 
Vivero. 

SAN CIPRIAN, próxima construc-+NljÑEZ TORRON vende piso cén 

ZONA SAN ROQUE, últimos 8 
pisos de 4 dormitorios, 2 Daños, 
salón-comedor, cocina terraza, 
calefacción, parquet, ventanas 
aluminio, garaje opcional. Precio 
desde 2.000.000 pesetas, incluid» 
hipoteca. Pacilídades a convenir 
Informes: Plaza Comandante 
Manso, 11 - 1.° - Dcha. Teléfono 
22-22-12. 

VENDO piso, 150 m.2, todo ex&eríor, 
doble entrada, calefacción. Telé
fonos 21-69-63 y 21-12-35. 

EN EL MEJOR sitio de San Roque, 
vendo piso, soleado, moderno, 
cómodo; y con facilidades. Telé
fono 22-05-47. 

SOLAR. Ribadeo. Avenida Asturias, 
apto para 28 viviendas, garaje y 
locales comerciales, con proyecto. 
Forma de pago aplazado. Infor
mes: Plaza Comandante Man
so, 11 - 1.°. Teléfono 22-22-12. 
Lugo. 

NUÑEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

NUÑEZ TORRON vende fincas en 
Otero de Rey, Bosende (Muja). 
Calde, Carretera Puertomarin, 
Gándaras de Piñeiro, Carretera 
de Hombreiro y de Fonsagrada. 

NUÑEZ TORRON vende pisos aco
gidos, próxima entrega en calle 
Rio Narla. Precio total 2.000.000, 
con plaza garaje. Facilidades 15 
años. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Montirón, 4 dormitorios, salón. 
2 baños y cocina, balcones, cale
facción individual. Soleados. Pre
cio a convenir. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas, 15-2.°. 
Teléfono 22-76-12. 

NUEVOS NUMEROS 
EN LOS TELEFONOS DE 

Dirección • Gerencia y 
Administración 22-49-61 
Redacción 

22-49-60 y 22-71-05 
Talleres 22-49-60 

VENDO piso en Avenida Ramón 
Ferreiro. Informan en Vivero. 
Teléfono 56-12-54. 

NUÑEZ TORRON inicia pro 
moción venta viviendas en zona 
Casas Baratas, con calefacción, 
garaje, ascensor y trastero. Pre
cios muy interesantes. Entrega 
inicial 712.500. 

NUÑEZ TORRON vende mag
níficos pisos zona Ramón Pe
rreiro, con todos los servicios. 
Facilidades pago. Zona ajardi
nada, desde 4.300.000. 

SE VENDE piso. Ramón Perreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo éxterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

VENDESE finca en Pena (Cotá), 
11.000 m.2, con agua. Informes: 
Calle Carmen, 7. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira 21, entre
suelo. Telfs 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDO finca.' Zona Rozas. Telé
fono 22-24-34. 

VENDO pisos terminados. Plaza 
Ejército Español. Informes: Calle 
Quiroga, 13 - 1.°. 

AUTOS GOYA Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
impecables. 40 oficinas en toda 
España En Galicia, Lugo, Ruíz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 v 
21-18-71. La Coruña, Santiago y 
Vigo. 

SEAT 127, vendo. Facilidades. Ce
drón del Valle, 32 - 1." - Dcha. 

PARTICULAR vende Seat 1430 -
1600, seminuevo. García Abad, 1-
Bajo. 

PARTICULAR vende 132. Teléfono 
21-64-31. 

SE VENDE Seat 127-Especial, tres 
puertas, a particular. Con radio 
cassette, muy barato, verlo en 
Catasol - Bloque B - 1 - Bajo. 

DE PARTICULAR a particular, se 
vende 127-4 puertas. LU-5000-C. 
Teléfono 21-26-30 y 21-22-66. 

ción de pisos y apartamentos, 
con garaje, muy céntricos. En
trada desde 200.000 pesetas. In
formes: Teléfono 22-77-24. 

RODRIGUEZ LORIDO vende: Fin
cas todas zonas y tamaños, bue
na ocíeión, oportunidad. Solares 
edificables. Muchos pisos de dos 
a seis millones, céntricos. Plaza 
Ramón Montenegro. Agencia. 
Teléfono 22-04-92. 

VENDESE solar en calle San Isi
dro Labrador. Informes: Telé
fono 22-10-16. 

OTECA Oficina Técnica Agríco
la Mediciones, particiones In
formes judiciales, administración 
de fincas. General Franco 7-4.° 
derecha Teléfono 21-20-99 

Alquileres 

A ESCASOS metros de la ca 
rretera de Madrid, y a diez ki
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir 
Precio módico. Telf. 22-28-93 v 
22-29-25. 

NECESITO piso en alquiler, sin 
muebles. Teléfono 21-40-51. (Ho
ras oficina) 

ALQUILANSE oajos comerciales y 
garajes. Teléfono 22-17-79. 

ALQUILO locales 100 y 130 metro-s 
cuadrados para almacén o taller. 
Teléfono 22-31-68. I 

VENDENSE pisos acogidos, buena 
situación, todos los servicios, ter
minados y en construcción, bajos 
comerciales todos los tamaños. 
Un sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, disco
teca o similar. Ventilación direc
ta y salida a 2 calles y garajes. 
Informes: 22-17-79. 

trico, 160 metros cuadrados, 8 
habitacionest cocina y terraza. 
Muy soleado. 3.000.00C 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Rúa da Bouza (Fingoy), 5 dor
mitorios, salón, 3 baños y cocina. 
Calefacción, garaje, ascensor y 
trastero. 4.500.000. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Carrero Blanco, todo exterior, 
con ascensor, calefacción y gara-
raje, 2.750.000. Facüldades 18 
años. Acogidos. 

NUÑEZ TORRON vende piso ca
lle Primavera, a estrenar. Todos 
los servicios. Precio 2.700.000. 

NUÑEZ TORRON vende locales 
comerciales en Pastor Díaz. Mon
tero Ríos. Pilar Primo de Rive
ra, Río Narla, Avenida de La 
Coruña, Ronda Carmen, Ca
lle Tuy, Mondoñedo. Orense y 
Calle del Prado. 

VENDESE casa y finca. Cambio 
Informes. Teléfono 22-25-85. 

Sfc VENDE casa número 42. site eu 
la Plaza de Obispo Odoario. to 
formes: Teléfono 22-22-16, de 11 
a 2. 

SE VENDEN pisos, 160 m.2, ha
bitaciones todas exteriores, ga
raje independiente pora dos 
plazas, dos amplias terrazas, 
dos trasteros, calefacción con 
contadores individuales, zonas 
ajardinadas propiedad del edi
ficio, acabados de primera cali
dad Polígono residencial de la 
Tolda. Trato directo de promo
tor a comprador. Informes: Te
léfono .22-09-07. 

VENDO pisos, bajos comerciailes, 
solares, fincas. Agencia Paro. 
Calvo Sotelo, 24-bajo. 

SE VENDEN pisos y locales co
merciales en Puerta Santiago 
Informes: Calle Vivero, 2-bajo. 

VENDO piso 2.c, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

APARTAMENTOS. Algo nuevo 
en Lugo, Vd. que no necesita 
un piso amplio, piense en un 
apartamento. Precios muy in
teresantes, con facilidades. Ri-
vas. 22-59-08. 

RIVAS Agencia Propiedad In
mobiliaria. Selecciona siempre 
¡o mejor para su compra y le 
asesora en su inversión. No deje 
de visitarnos sin compromiso 
en nuestras oficinas. Campo 
Castillo. 18 - 1.° - C. Teléfono 
22-59-08. Pisos en todas las zo
nas de la capital terminados y 

' en construcción con y sin faci-
\ lidades. 

VENDESE en Rábade, chalet 
en construcción, con finca ce
rrada de 2.500 metros, agua y 
luz. Precio muy interesante. Te
léfono 22-59-08. 

^^íí^WN^^^"* 
Traspaso» 

TRASPASO amplío local, centro 
ciudad. Precio interesante Tele» 
fono 22-76-12. 

Colocaciones J p | 

SE NECESITA chica tejedora. In
teresadas presentarse el día u. 
de 10 a 11, en Oficina de Empleo. 
Calle General Mola, 65. Oferta 
4.8 

Compras 

VENDO bajos y pisos terminados y 
en construcción, bien situados. 
Teléfono 22-01-16. 

SE COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se êcoge a do
micilio. 

Demandas j P | 

PARA Lugo y Provincia, Em 
presa introducida en el ramo 
editorial, necesita ponerse en 
contacto con personas dispon
gan de media o jornada comple
ta. Condiciones económicas in
mejorables. Escribir mdicanüo 
el mayor número de datos po
sibles al Apartado 310 de Lugo 
Garantizamos máxima discre
ción. 

30.000 MENSUALES trabajando en 
casa. Pagamos al contado. Escri
bir Alba. Enamorados, 23. Barce
lona 13. 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir: Cruzada Verde 
Internacional. Balmes, 246. Bar
celona. 6. 

NECESITO asistenta, mañanas. 
Teléfono 22-20-31. (De siete a 

diez tardes). 

¡LA EPOCA de ventas navideñas 
se acerca! Avon la Compañía de 
Cosméticos más grande del mun
do, le ofrece la oportunidad de 
aumentar sus ingresos haciéndo
se distribuidora de los produc
tos Avon. Llame al teléfono 
61-42-29 de Coruña o escriba al 
Apartado 14.875 de Madrid. 

SE NECESITA chica fija. Lopo 
Lías, número 1 - 1.° - Izqda. 

NECESITASE chica, de 9 a 8 tarde, 
sepa cocina. Inútil sin informes. 
Presentarse de 10 mañana a 5 
tarde. Dirección: Ruanueva, 21-2.°. 

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Teléfono 22-38-43. Doctor 
Pórtela, 1 - 5.° - Izqda. 

SE NECESITA chica fija, para 
Madrid. Llamar, 22-29-03. (Tar
des). 

SE NECESITA chica, limpieza y 
cocina. Catasol, 25 - 10.° z Izqda, 
Teléfono 22-08-33. 

SE NECESITAN dos sirvientas, 
una sepa cocina, para La Coru
ña. Buen sueldo. Informes en 
Lugo Teléfono 21-85-28. 

SE NECESITA señora fija. Teléfo
no 22-09-58. 

TRABAJOS caseros, direcciones 
hasta 30.000 mensuales. Promo-
rienta. Apartado 2.069. Sevilla. 

Enseñanza 

OPOSICIONES a Bancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta
bilidad y Cálculo Empresariales. 
C/. García Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

C. I . L. Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

SE DAN CLASES de E. G B. Lla
mar al teléfono 21-85-93. (D« 3 
a 4). 
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A N U N C I O S 
POR P A L A B R A S 

PAN CLASES de E. G . B . y 
io de B. U . P., llamar teléfono 
2Í-40-03. (De 2 a 4). 

Huéspedes 

,E ADMITEN chicas con derecho 
a cocina. Teléfono 22-23-03. 

SE A D A T E N huéspedes para dor
mir calefacción y agua caliente 
central Teléfono 22-32-91. 

Ofertas H I 

OFüECESE contable. Jornada car
de. Escribir al Apartado df Co-
rreos. 311. Lugo 

CHICA para mañanas, con • infor
mes. Teléfono 22-36-95. (Tardes). 

•"'""s^ 
Pérdidas 

^ S Z / T ^ ^ 
PEKüO, amarillo claro, atiende por 

"Chuspe", Gratificarase. Telé
fono 21-71-21. 

EXTRAVIADOS, tickests de la Se
guridad Social Agraria, a nom
bre de José Pereiras, D. N. I . 
número 33.700.810, del Ayunta
miento de Valle de Oro. Ruéga
se entrega al interesado en Pe-
rreira del Valle de Oro. 

Varios 
'¿Z/ysss,,, X̂WNN?̂  

flNTURAS. Pidan presupuesto. Te
léfono .21-64-15. Decoraciones Ga
licia 

IOQÜETAS. Desde 225 pesetas me» 
tro cuadrado. Decoraciones Gal i 
cia. 

P A P E L E S pintados Todos los mues
trarios nacionales 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia 
José Antonio. 5. 

P INTURAS en general Alfonso 
Vázquez Ares Calle Portugal. 31 
Teléfono 21-55-97 

) E T E C T 1 V E S ALM1 número 2. 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etc. t e l é 
fono 21-78-16. Tardes. 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasoi 
Teléfono 21-40-78. 

A nuestros lectores; 

E L P R O G R E S O 
Se vende desde las siete y media 
de la mañana en la E S T A C I O N 
DE S E R V I C I O "RIO MIÑO" 

L a Mti'u-vUdad Nacional 4« 
Empleadas del Hogar ha susti
tuido al antiguo Montepío Na
cional del Servicio Doméstiee, 
ampliando al máximo el con
junto de sus prestaciones do 
Seguridad Social. 

Instruyete y podrás mejor 
instruir a los tuyos. Acude al 
Centro de Formación Familiar 
y Social. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
lección sólo se recibirán 
«n nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

Ventas 

PAPEL Impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79 

SE VENDE motor fuel-oil. Precio 
interesante. Informes: teléfono* 
53-01-57. Sarria. 

S E L L O S . Coleccionistas vendo E s 
paña, series completas, sueltos, 
bloques. Solicite precios. Pérez 
Rodríguez. Apartado 5.188. Vigo. 

EL SiÑOR 

t DON ELISEO RODRIGUEZ ARIAS 
(Industrial maderista) 

Que falleció el día 13 del actual, a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y 
la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus hijos, Fidel (de Marmolería López), Evangelina, Luis, Alfredo, Leopoldo y Dictino Rodríguez 

Lazare; hijos políticos, Olga López Rouco, Elíseo Nelra Gayoso, Mercedes Rodríguez Vicente, María 
Luisa Louzan Eiroa, Palmira Sotelino Díaz y Carmen Lombardía Fernández; hermana, Herminia Ro
dríguez Arias; hermanos políticos, Antonio y Angol Lázaro Morandelra, Isabel López González, Angelines 
Pérez Castro y Raúl Portas; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a los funerales que tendrán 
lugar a las CUATRO de la tarde del día de hoy, miércoles, en la iglesia parroquial de San Francisco 
Javier, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores que 
agradecerán. Lugo, 15 de noviembre de 1978 

Casa mortuoria: Fingoy-G^upo La Paz- Avenida de la Aviación Española, 83 

EL SEÑOR 

t DON EUSEO RODRIGUEZ ARIAS 
(Industrial maderista) 

Que falleció el día 13 del actual, a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentofi y 
la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

E l equipo de fútbol sala de la Caja de Ahorros Provincial de Lugo, 
RUEGA a sus amistades una oración por su alma y la, asistencia a los funerales que tendrán 

lugar a las CUATRO de la tarde del día de hoy, miércoles, en la iglesia parroquial de San Francisco 
Javier, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores que 
agradecerá. ^ ¿ o , 15 de noviembre de 1978 

Casa mortúoria: Fingoy-Grupo La Paz- Avenida de la Aviación Española, 83 

LA V I D A ES A S I 
(Viene de última página) 

las piscinas municipales. E n 
vacaciones, una gran mayo
ría hace excursiones o prac
tica el esquí. 

E l 24,5 por ciento de los 
¡habitantes de la capital aus
tríaca no hace deporte du
rante la semana a causa del 
trabajo, pero en sábados y 
domingos practica algunos. 

Marcadas discrepancias se 
observan también en cuanto 
a las preferencias expresa
das y la práctica de ellas: 
La lectura, la fotografía, el 
teatro y el deporte ocupan 
menos horas de las que sería 
de desear. De hecho, predo
minan los paseos al aire l i 
bre y la televisión. 

• V I C T I M A S D E L A U 
TOMOVIL 

Más de 20.000.000 de per
sonas han perecido, víctimas 
del tráfico, desde que se i n 
ventó ei automóvil, advierte 
el expex t̂o yugoslavo Milán 
Inic, en su comparación en
tre la que él denomina "gue
rra de la carretera" y las 
epidemias de épocas anterio
res. 

En la tesis,' "causas de los 
Accidentes en carrétera", pu
blicada en Novi Sad, Inic ex
pone que los accidentes de 
tráfico son la causa mortal 

más frecuente en hombres de 
35 años. 

Anualmente mueren en ac
cidentes de tráfico unas 
250.000 personas en todo el 
mundo y hay más de siete 
millones de heridos. Sola
mente en Europa, son 100.000 
los muertas y más de dos mi
llones los heridos. 

E n Yugoslavia se registra
ron durante los años recien
tes unos 600 asesinatos y 
2.000 suicidios, mientras que 
a causa de accidentes de t rá 
fico murieron el año pasado 
5.125 personas. 

EL SEÑOR 

t DON ELISEO RODRIGUEZ ARIAS 
(Industrial maderista) 

Que falleció el día 13 del actual, a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y 
la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

La empresa y empleados de "Mármoles López", 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a los funerales que tendrán 

lugar a las CUATRO de la tarde del día de hoy, miércoles, en la iglesia parroquial de San Francisco 
Javier, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de San Froilan; tavores que 
agradecerán , L ^ 15 ^ ™>viembre de 1978 

Casa mortuoria: Fingoy-Grupo La Paz- Avenida de la Aviación Española, 83 

EL SEÑOR 

D O N E U S E O R O D R I G U E Z A R I A S 
{Industrial maderista) , . 

Que falleció el día 13 del actual, a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

E í C o n s e j o de Administración, Dirección General y empleados de la Caja de Ahorros Provin-

C Í a l ^ u f e n a oración por su alma y la asistencia a los funerales f " d f San £ o S 
miércoles, en la iglesia parroquial de San Francisco Javier, y seguidamente a la conducción deV « ^ ^ ^ de 1978 
favores que agradecerán. , _ , __ 

Casa mortuoria: Fingoy- Grupo La Paz-Avenida de la Aviación Española, 83 

E L SEÑOR 

D O N M A N U E L P E R E Z R O D R I G U E Z 
e„ „ en su caSa * . A ^ r e z ae ^ e s - M a c e d a . .os 69 a . » de después de recibir ios Sanios S _ i o s y .a I — de Su SanUded 

D. E. P. 
u : , ¿M . . . i „ A r n e r a Pérez Núñez- hiia p o l ^ hermana, Aurel.a; hermanos 

Su esposa, Rita Núñez Rodríguez; hijos, José-Manuel y Amadora Pérez Nunez, « | i a f P ^ ^ ' ^ i a ^ e z - sobrinos, primos y demás familia. 
Políticos, Domingo Fernéndet, Angel Arlas, Manuela, Manuel, Jesús, Saturia, Maria, Glor.a y Mercedes ^ " ^ ^ ^ J ^ del cadáver y funeral de 

RUEGAN a sus amistades y demás persona* de Maceda. (Coxgo); favores que 
entierro, actos que tendrán lugar mañana, jueves, día 16, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en i g ^ i a P H 
agradecerán. Lages - San Pedro de Maceda (Corgo), 15 de noviembre de 1978 

Casa mortuoria: Casa de Alvarez 
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C yol o ôi ) 
R E C U E R D O S 

Se habló mucho estos días de la pertinaz sequía, y se vino 
hablando también de la visita de Mr. Rockefelier a España. 
Ambos temas me hacen recordar. 

Demetrio Carcelier ya había dejado de ser ministro de 
Franco cuando después de visitar Nueva York, regresaba a 
£spaña en el mismo barco que traía los restos de Eduardo 
Marquina. En La Coruña desembarcaron ambos —aún no se 
usaba el avión—, y en un restaurante interrogué al primero. 

Estaba presente el gobernador civil. 

—A ver, gobernador, cuénteme usted cosas de España. ¿Qué 
ocurre por aquí?—, le preguntó en mi presencia. 

El gobernador vacilaba. Finalmente, apretado, y en el caso 
de tener que decir algo, balbució: 

•«Pues mire usted... La sequía... ¡Eso esi La pertinaz se
quía que nos azota... 

Carcelier, gordo, sexagenario, rico, tenía ganas de sonreír 

—¡Pero gobernador, no me dirá usted que la sequía puede 
ser un problema para el Caudillo! Vaya, vaya, ¿cree usted que 
el Caudillo no puede con una sequía? 1 

Naturalmente, el gobernador reaccionó patrióticamente: 

—¡No faltaría másl ¡Va a saber la sequía lo que es buenol 
Seguidamente, Carcelier charló conmigo, y recuerdo que me 

dijo: 

—Para visitar a Rockefelier en Nueva York, yo tenía que 
dejar de ser ministro de Franco, porque a Demetrio Carcelier 
lo recibe, pero a un ministro de Franco, no. 

Otra: 

Desde que yo era obrero y anarquista, sólo tuve un objeti
vo: Hacerme rico. Excuso decirle que lo conseguí ampliamen
te. Y de niño carecía de zapatos, porque nací pobre como las 
ratas... 

Otra: 

Respuesta a mi ingenua pregunta sobre lo que en Estados 
Unidos se opinaba de la situación española. 

—Usted no conoce Estados Unidos (y era cierto). En Es
tados Unidos usted habla de España y les suena a cosa remota, 
como si les preguntase por la Luna. En muchos casos, no saben 
ni que existe. Por tanto, comprenderá que no pueden tener 
opinión de lo que desconocen. 

Para terminar, recuerdo que me metió en un lío final al 
pedirme que escribiese algo sobre las desatenciones que ha
bían tenido con él los aduaneros. Piqué, y luego tuve que dar 
explicaciones. Simplemente, le habían aplicado la ley. 

Son recuerdos de mis comienzos profesionales. Mala cosa. 
Cuando falta tema y se encuentra echando la vista atrás, es 
que ya hemos andado mucho camino. 

SOCELO 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 y 10 

fMMIt L A S B O D A S D E P L A T A 

Los "Koios", conjunto de aficionados de baile y cante actúa desde hace veinticinco años. El grupo 
fue creado en la región soviética de Volyn y en él participan personas de todas las edr.des y 
profesiones. Hasta cumplir las "Bodas de Plata", los "Kolos" han actuado en Moscú, Leningrado, 

Brets y en diversos países.-(FOTOFIEL) 
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la vida es así 
• MAS S UI C I DI OS E N 

C U A R T E L E S 
Cada vez es mayor el nú 

mero de suicidios en los 
cuarteles de Alemania Pede-
ral, según datos dados a co
nocer en la capital federal. 

Una estadística realizada 
por los capellanes católicos 
y evangélicos del Ejército 
alemán señala que en el úl
timo año se suicidaron 1.000 
soldados, 185 más que en 
1974. 

Entre las causas de los 
mismos se señala como más 
importante la angustia que 
sienten la mayoría' de los 
soldados de perder su- empleo 
o trabajo durante el perío
do de servicio a las armas, 

* MENOS PAN Y MAS 
CARNE 

Cada vez se come menos 
pan y aumenta el consumo 
de carne en los países euro
peos, según datos dados- a 
conocer hoy por la Asocia
ción Alemana de Consumi
dores. 

Un informe de dicha Aso
ciación señala que en los úl
timos diez años el consumo 
medio de pan ha descendido 
en la Unión Soviética de 156 
a 142 kilos anuales. 

Por su parte el consumo 
de cereales ha descendido en 
Alemania Oriental de 100 a 
95 kilos anuales, mientras en 
Alemania Federal es de 73 
kilos, en Italia, el país de las 
"pastas" es de 126 y «n 
Prañcia de 73 kilos. 

Por lo que se refiere al 
consumo de carne pasó en 
la Unión Soviética de 41 a 

55 kilos anuales, en Alema
nia Oriental de 65 a 81 k i 
los, mientras que en Alema
nia Federal el consumo de 
la misma es en la actuali
dad de 92 kilos, de 102 en 
Francia y de 67 en Italia. 

• S E X U A L I D A D D E L A S 
A D O L E S C E N T E S 

E l 97 por ciento de adoles
centes de 16 años de edad de 
Alemania Federal proclama 
en una encuesta realizada 
por el semanario j u v e n i l 
"Bravo" haber tenido rela
ciones sexuales. 

L a encuesta fue realizada 
por dicho semanario entre 
22.500 de sus lectores juve
niles en edades comprendi
das entre 12 y 16 años. 

De l a misma se deduce a 
su vez que de los muchachos 
de 12 años, el 80 por ciento 
han tenido relaciones se
xuales, lo mismo que el 74 
por ciento de muchachos de 
la misma edad. 

De ios muchachos de 13 
años, el 89 por ciento han 
tenido relaciones sexuales y 
el 87 por ciento de las mu
chachas. 

Declara lo mismo el 92 por 
ciento de los adolescentes de 
14 años y el 90 por ciento 
de las adolescentes y el 95 
por ciento de los de 15 años 
y el 93 por ciento de las ado
lescentes de la misma edad. 

• I N F R A R R O J O P A R A 
A P A R C A R 

Los clientes habituales de 
14 garajes públicos de Vie-
na podrán en el f u t u r o 
—^mediante el pago de una 
cuota global— aparcar de 

día y noche entrando y sa
liendo mediante un aparato 
de infrarrojo. 

E l dispositivo será distri
buido próximamente a unos 
mil automovilistas. Las ven
tajas son que la clientela 
permanente no necesita acu
dir a l a caja n i tiene que 
atenerse a las horas de ser
vicio. 

A l mismo tiempo la com
pañía administradora de los 
garajes introduce una hora 
de aparcamiento gratis pa
ra los que quieran hacer 
compras en el centro de Vie-
na. Tuvo lugar un ensayo 
durante las semanas ante
riores a las Navidades de 
1977 y ahora se convertirá 
en costumbre permanente. 

Las tiendas del centro reu
nidas en la asociación " C i 
ty Vienna" distribuirán che
ques de aparcamiento a los 
clientes que , hagan compras 
por un determinado importe 
mínimo. 

* LOS V I E N E S E S P R E 
F I E R E N P A S E A R A 
V E R L A T E L E V I S I O N 

Los vieneses prefieren pa
sear a ver l a televisión, se
gún declaran en una encues
ta sobre las costumbres y 
modo de emplear el ocio. 

Siguen a estas dos distrac
ciones, l a de escuchar la ra
dio o música en discos, la 
lectura o los juegos, el tea
tro y los conciertos. Muy po
cos se dedican a actividades 
artísticas. 

E n cuanto a l deporte, la 
mayoría prefiere nadar ,en 
(Pasa a la página anterior) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

UCD trata de atraerse los votos no marxistas del PSOE 
• Por la derecha le preocupa la alianza de Osorio con Fraga 

MADRID, - (De nuestra Redacción). - Ayer se dio 
un nuevo paso para la reorganización definitiva de la 
derecha conservadora de este país. Pese a que el lu
gar de la reunión de los señores Fraga, Areilza y Oso. 
rio fuera et marco de un restaurante, parece que esta 
vez el tema va más en serio. De momento este triun
virato ha acordado trabajar ¡untos, 10 que viene a ser 
una especie de primer paso que también puede ser el 
último. En definitiva, esta es ya la postrera oportuni
dad de llegar a construir lo que hace meses se llamó 
ta "nueva derecha". 

Formalmente, en la reunión de ayer del líder de 
Alianza Popular, Manuel Fraga, con los señores Areil
za «que encabeza un pequeño núcleo de cuadros bajo 

las siglas de Acción Ciudadana Liberal-, y Osorlo, no 
se llegó a un acuerdo formal que indique que los 
últimos se integran en la federación de A.P. para 
cubrir los lugares dejados por los integristas Fernán
dez de la Mora y Silva Muñoz y así lavar la cara de 
los restos franquistas que aún pervivían en A.P. Lo 
único acordado es esta fórmula vaga del trabajo en 
común. Aún está por ver si esta unión cristalizará en 
unas nuevas siglas que recreen la imagen de un mo
derno partido conservador, o si mantendrán el valor 
electoral alcanzado por A.P., puesto que este partido 
ya ha pasado por el tamiz esencial de unas elecciones 
generales. 

La Importancia de este agrupamlento a tres es 

bastante relativa, aunque ha puesto nerviosos a ciertos 
sectores del partido del Gobierno. Lo que ganaría esa 
derecha con la incorporación de Areilza y Osorio sena 
en Imagen. Después sería ya su actuación y sus pro» 
gramar los que intentarían acoger al electorado que 
la U.C.D. podría desgajar por su derecha. Fraga lleva 
a la unión un partido organizado y una marca e,««*0e 
ral; Areilza, unos cuadros escasos, pero sobre todo 
una imagen que puede tener cierta venta, y que ope» 
raría sobre las capas burguesas del país. El caso del 
ex-vicepresidente del Gobierno, Alfonso Osorio, es 
bastante más complejo. 

Osorio ha querido demostrar que tras él nay 
{Pasa a la pág. 6) 


